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En abril ya saldrá suelo para viviendas, en La Rinconada· 

La angustia 1 · la fiebre de las cooperativas 

Entregó un millón y no 
tiene piso ni dinero: 

Le vendieron la misma 
vivienda que a otras 

tres personas 

José LUis Daza, sobre los 
«reaccionarios» del Gobierno: 
¡Hay que echarlas 
de este puta país! 

El anestesista recurrirá: 
~~-:-i sentencia: 175 millones 

~ ... ~~ de indemnización 

Aumenta la inseguridad ciudadana: 
A~co con un ~n de & millo~es Y d~ Rosalía ROdríguez e¡pulsó a 
revolveres en S1mago y robo m1Honano 1a presidenta de 1nformacu 
en una tienda de la plaza ·de Cervantes de una reunión 



Siempre pasa lo mismo. De repente ªpare
ce en tu retrovisor. Y no lo has visto venir. 

Te pide paso. Te sitúas a 13 derecha y rápi
damente te adelanta. Sin contemplaciones. 

¡Maldito coche! 
¿Qué tendrá bajo su capó que se destaca 

del resto, con una alegría y una soberbia que 
provoca la envidia?. 

¡Maldito coche' ¡Con qué aplomo acome
te los trazados mas sinuosos ! Haciendo gala 
de un tren de rodaje excepcional. 

Maldito coche. 
Maldito, por su mecánica legendaria. Por 

su motor a inyección. Por sus 115 CV. 
Maldito. porque cuanto más lo conduces, 

más claras deja las diferencias : nervio. pode
río, inigualables prestaciones. Porque unos 
pocos ki lómetros son suficientes para valo
rar su inmejorable equipamiento : frenos 
ABS, dirección asistida, computadora de a 
bordo. 

Mald ito porque demuestra su seguridad 
activa y .pasiva con algo más que palabras: 

superando las más estrictas normativas in
ternacionales . 

¡Maldito coche por lo mucho que se hace 
desear! Sobre todo cuando el Golf GTI impo
ne su categoría sin importarle en absoluto 
todo lo que se diga de él . 

~ Volkswagen 
~ GolfGTI 

Ahora el Golf con las mejores condiciones en los Concesionarios Volkswagen. 

Auó1 

.r 
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YOLAUTO, S.A. 
TALLERES y VENTAS: Ctra. Madrid-Barcelona, km. 31 '600 
Tlfs. 888 14 38 - 888 14 70 - 888 15 16 - 889 31 47 - 888 13 10 



«Echarlos del país» Otro motivo poslble para las prisas de Aznar Joaquín 
José Luis Daza lanzó el do

mingo una alocución ceincen
diaria>> desde el quiosco de la 
plaza de Cervantes; vino a de
cir que a los cereaccionarios» 
del gobierno había que correr
los hasta más allá de las fron
teras españolas, echarlos del 
país; también calificó a lapa
tronal española como la más 
salvaje de Europa. 

En lo que se refiere al go
bierno, se podría participar 
de la opinión de Daza -que 
lógicamente es una pura me
táfora empleada en aras de la 
fuerza expresiva- con la con
dición de que los otros países 
europeos no estén a la recípro
ca: de poco serviría expulsar 
a los gobernantes españoles 
incompetentes si teníamos 
que recibir a los gobernantes 
europeos incompetentes, que, 
a juzgar por los resultados, 
son una auténtica legión. 

En cuanto a que España 
tiene la patronal más salvaje 
de Europa, no tenemos mu
chos elementos de compara
ción; pero, sin necesidad de 
comparaciones, sí parece que 
tenemos algunas de las orga
nizaciones empresariales más 
estúpidas que pueden imagi
narse, capaces de defender sin 
solución de continuidad una 
política y su contraria, y so
bre todo deseosas a todo tran
ce de subvenciones a las em
presas sin entender que la 
subvención es una de las peo
res formas de corrupción que 
se pueden dar en la economía. 
Y no es una referencia exclu
siva a la CEOE, aunque pue
da ilustrar bien la situación. 

Hace dos semanas comen
tábamos aquí las prisas del se
ñor Aznar en cuanto a la con
vocatoria de elecciones. Citá
bamos dos motivos por los que 
el señor Aznar podía tener 
prisa. El primero era su pa
triotismo, que le dispondría a 
aceptar no ganar las eleccio
nes con tal de que un gobier
no nuevo, aunque bajo la he
gemonía del PSOE, tuviera 
las manos libres para arreglar 
la catástrofe económica espa
ñola; el segundo motivo posi
ble era el miedo a que el tiem
po continúe su trabajo contra 
el PSOE y la responsabilidad 
de arreglar los desaguisados 
recaiga sobre Aznar, que po
dría decir a González, respec
to a esa doña Ana que es la 
eocnomía, lo que don Luis 
Mejías a don Juan Tenorio: 
celmposible la hais dejado pa
ra vos y para mí». 

Pero no se puede descartar 
una tercera posibilidad, que 
arranca de la consideración de 
que el PSOE conserva un am
plio colchón electoral. La ter
cera posibilidad sentaría la hi
pótesis de que el PP no tiene 
una oferta de gobierno econó
mico sustancialmente distin
ta de la del PSOE. En estas 
condiciones, el tiempo ya no 
sería un aliado tan de fiar pa
ra el PP, puesto que el elec
tor descubrirá progresiva
mente esa carencia popular. 

Y una vez más hay que lla
mar la atención sobre el hecho 
de que el potencial votante 
popular es, dentro de lo que 

Editor: Sandalio San Román Hernándcz 
Redacción, administración y publicidad: 

cabe, mucho más reflexivo 
que el votante potencial del 
PSOE; y mientras éste tende
rá a votar cea los suyos», aquél 
va a tender a votar ofertas cla
ras que entienda racionalmen
te que pueden mejorar sus 
expectativas. 

Podría ocurrir que los ex
pertos del PP, que segura
mente los tiene, crean que 
pueden estar alcanzando un 
nuevo techo electoral, a par
tir del cual sólo pueden rebo
tar -hacia abajo, natural
mente- y que en definitiva 
Aznar, cuya juventud le augu
ra mucha profesión política 
por delante, tenga prisa por
que prefiere consolidar el éxi
to parcial pero indudable de 
aumentar su grupo parlamen
tario en veinte diputados a co
rrer el riesgo de hacer una 
propuesta claramente articu
lada, comprometida con solu
ciones reales y seguramente 
bastante antipática para mu
chos electores. 

Si esto es así, puede ocurrir 
que el tiempo trabaje también 
contra el Partido Popular, si 
los ciudadanos reciben la sen
sación de que, al fin y al ca
bo, el señor Aznar, como los 
mozos del cuento, se pasa la 
legislatura templando su gui
tarra sin atreverse a empezar 
a cantar. Los ciudadanos pue
den llegar a pensar incluso 
que, si el señor Aznar no ini
cia su canción, es porque no 
cese sabe» la letra. Podría can
tar con claridad, por ejemplo, 
en una moción de censura. 

¡Pues vaya un disgusto más 
tonto que nos ha dado Joa
quín Arias! Ahora va y dice 
que ya no contemos con él pa
ra ser concejal en la próxima 
corporación complutense, que 
con una tiene bastante, que él 
se vuelve al puesto que tiene 
allí, en la conserjería de algún 
colegio. 

Bueno, pues a más de uno 
va a dar satisfacción Joaquín, 
probablemente dentro de su 
propia formación política. 

A vueltas con el agua 
El abastecimiento de agua 

a Alcalá es un problema que 
tiene soluciones. Quizá dema
siadas. El problema para los 
políticos locales parece ser, 
precisamente, que entre dos 
posibilidades no saben cuál es 
mejor, aunque hace tiempo 
parece claro que la preferible 
es potenciar debidame~te el 
desarrollo de la Mancomuni
dad de Aguas del Sorbe. 

A estas alturas, sabemos 
con claridad cuál es la posi
ción de los concejales de dos 
grupos políticos: PSOE e IU. 
Si el PSOE, en parte, parecía 
inclinarse por el leguinismo 
del Canal de Isabel 11 hasta 
hace poco tiempo, el guerris
ta presidente de la Mancomu
nidad parece haber hecho pre
valecer la lógica de confiar 
preferentemente en las posibi
lidades de ésta. Por su parte, 
Izquierda Unida, precisa
mente bajo la presión de Joa
quín Arias, ha terminado por 
inclinarse también por la 
Mancomunidad. 

Da la impresión de que las 
organizaciones empresariales 
españolas han renunciado a 
tener su propio criterio -y 
sobre todo a divulgarlo- y 
únicamente tratan de ser 
ceprácticas», olfateando el 
viento para saber en qué sen
tido viene el olor del poder 
para llevarse bien con éste. 

Ramón y Cajal , 7 - 28801 Alcalá de Henares 
Imprenta: d Morera, 3 - Torrejón 

Telfs.: 889 21 SJ 
masa1 

Fax: 889 21 SJ 

Quien hasta ahora no se ha 
pronunciado al respecto es el 
PP, quizás porque cree que, 
si estamos en la Mancomuni
dad, en la Mancomunidad de
bemos seguir sin dar un cuar
to al pregonero leguinista. 
Aun dando por supuesto esto, 
convendría que se pronuncia
ra explícitamente. D .L. : GU-78-1968 FUNDADO EN 1968 

PARA EL EMPRESARIO DE BOSTELERl.A Y ALIMENTACION (PYME) 

AGUA MINERAL NATURAL GASEOSA DE 1'5 litros 
1'5 litros (Botella PVC) 

Caja de 12 unidades a 336'45 
Botella a 28'04 más IV A 

CON IV A INCLUIDO a 30 pts. BOTELLA 
(También en 2 libros, 1/2 y 1/3) 

(Botella PE T) 
Pack de 6 unidades a 280'37 

Botella a 46'73 más IVA 
CON IVA INCLUIDO a 50 pts. BOTELLA 

PEDIDOS A CARBONICAS del HENARES - Teléfonos: 886.09.46 y 886.09.52 
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El estudio recoge los aspectos sociales 
y económicos de la zona de Alcalá 

«El Mercado de trabajo en la mesa 
zonal de Alcalá y determinación 
de macromagnitildes» 

El couejero de Economía de la Comunidad de Madrid, Joté Luis 
Femández Noriega, y el director general del Instituto Nacional de 
Empleo (INEM), Ramón Salabert, estuvieron junto al alcalde de Al
calá, Florencio Campos, en la presentación del libro resultante de 
un estadio promovido por el OADE, que lleva por título 'Mercado 
de trabajo en la mesa zonal de Alcalá de Henares y determinación 
de macromagnitades'. 

Representantes sindicales y 
de la patronal (AEDHE), la 
Cámara de Comercio e Indus
tria de Madrid con su delega
ción en Alcalá, el Instituto 
Madrileño de Desarrollo 
(IMADE), la Caja de Aho
rros, la Universidad de Alca
lá, el OADE, miembros de la 
corporación municipal alca
laína y los representantes de 
los "municipios que constitu
yen la mesa zona de Alcalá, 
estuvieron presentes en el sa
lón de plenos del ayuntamien
to alcalaíno donde se realizó 
la presentación del estudio, en 
el que tanto la Comunidad de 
Madrid <;orno la Universidad 
de Alcalá han tenido una im
portante participación. 

El ·estudio recoge todos los 
aspectos sociales y económicos 
de los municipios que forman 
la mesa zonal de Alcalá y es un 
instrumento de trabajo para el 
estudio y diseño de activida
des empresariales en la zona. 

Organizado par la Hermandad de san José 
entre sus componentes 

Vicente Loeches y Gaspar Sánchez vencieran 
en el Trofeo de Mus de san Jasé 

La pareja formada por Vicente Loeches y Gaspar Sánchez fue la 
ganadora del trofeo de mu de San José que se celebró en la tarde 
del sábado en el restaurante 'Asador Santiago'. Este trofeo está or
ganizado por la Hermandad de San José con motivo de los actos de 
celebración del día del Santo, participando ocho parejas formadas 
entre los miembros de la hermandad. 

Vicente Loeches y Gaspar 
Sánchez se impusieron a la 
pareja formada por José Mo
rán y Javier Sánchez. Los tro
feos para los ganadores se en
tregarán en una comida de la 
hermandad que se celebrará 
precisamente hoy, viernes día 
19 de marzo, en el restauran
te Asador Santiago, según lo 
previsto. 

20 de lllGPIO de 1191 

Esta comida se celebrará 
después de la misa que tendrá 
lugar en la iglesia del conven
to de Santa Ursula y que será 
oficiada por el obispo de la 
diócesis, monseñor Ureña. 

Sólo falta dar la enhorabue
_ na a los ganadores, que han 
dado un curso de maestría en 
esto de «las de Hontanares» y 
similares. 

PUERTA de lladrld 



La fachada de la Universidad de Alcalá está muy delicada 

Ha perdido la cara de una de las figuras que adornan 
las gárgolas, que aparece mutilada 

Desde hace ya muchos años se habla de que la fachada del colegio de San Ddefonso, el más señero 
de los edificios universitarios de Alcalá, se cae literalmente a pedazos. Cada vez que se habla de esto 
llegan mensajes tranquilizadores, como eso de que la piedra no está tan mal y que si ha aguantado 
tantos años por qué no va a aguantar otros tantos, o que, efectivamente, en fuentes responsables se 
siente la debida preocupación por su conservación y que se estudian los remedios más adecuados para 
ayudar a su conservación, limpiarla, etcétera. 

Pero el hecho es que en al
gún momento de los últimos 
años, no sabríamos decir 
cuándo, la fachada ha sufrido 
un deterioro muy importan
te. Nos lo dijo Baldomero Per
digón esta misma semana, 
cuando se repente se quedó 
mirando una fachada que co
noce como pocos y se encon-

tró con que una de las figuras 
había perdido nada menos 
que toda la cara. 

Baldomero es un auténtico 
especialista en esta fachada 
con toda lógica, no en vano la 
tiene fotografiada, si no «por 
dleante y por detrás», si des
de todos los ángulos imagina
bles y, lo que para este caso 

es mucho más importante, de
talle por detalle; y conserva 
esas fotos en su archivo per
sonal. A él pertenece la foto
grafía de la izquierda, que nos 
muestra una de las figuras fa
bulosas que adornan la parte 
alta de la fachada, en una gár
gola; en la parte izquierda se
gún la mira el espectador. 

Esta figura ha perdido to
da su cara de piedra y ha que
dado tal como la muestra la 
foto de la derecha, tomada por 
PUERTA DE MADRID en 
esta misma semana. Dicho sea 
d~ paso, es posible que la fo
to de Baldomero pueda servir 
como documento para su re
construcción, puesto que es 
evidente que habrá que reha
cerla lo más parecida posible 
al original. 

Y también es evidente que 
habrá que tomarse en serio de 
una vez que la fachada de San 
Ildefonso está para muy pocos 
trotes y hay que consolidarla 
y arreglarla. Pero que lo ha
ga alguien que sepa hacerlo, 
para que luego no tengamos 
que lamentarnos de que el re
medio haya sido peor que la 
enfermedad. 

MONTAJES ELECTRICOS • INSTALADORES AUTORIZADOS • PROYECTOS 
'CALEFACCIOÑ ELECTRICA POR ACUM~LACION 

Comunicamos a nuestros clientes la il\auguración de n'1estras nuevas instalaciones 
de atención al público en JUAN DE GUZMAN, 7 Ounto Plaza Juan XXIII) 

28804 .ALC.AL.A DE HENARES Telf.: 888 48 12 
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«Escuela de nada» 

Expulsados al fu tura 
Paseaba despacio, con ganas de sumar silencio, como debe 

ser un paseo, cuando sentí un llanto suave, como debe ser el 
llanto. Miré y acurrucado, junto a un palo frío de árbol cansa
do de tanto y tanto ver, como debe ser un árbol, vi a un niño. 
Yo le pregunté: ¿qué te pasa, hombre? El me contestó: no me 
pasa nada, sólo lloro, pues es mi tiempo para el llanto. 

¡Qué cosa tan simple! Sólo ¡Apártate, cruel pensa-
lloraba. Aquí, ya, todo es per- miento! No ves que me haces 
fecto, en tiempo de reír, reí- sentir y sentir es vida 
mos. En el de comer, come- ¡Apártate, inquieto injerto 
mos. Si tenemos que soñar... de vida! No ves que en mi le
Hasta ni morir podemos si no targo ya nada quiero. No per
es tiempo. cibes que he ido muriendo y 

Vaga inquietud me inunda 
¿y mi tiempo de llanto?, ¿des
de cuándo no lloro yo? Se nos 
ha ido prohibiendo a las per
sonas de cierta edad parir lá
grimas, pues sólo evitan pro
ducción. Lágrimas que polu
cionan el sentimiento y son 
nocivas para el ser que se es
truja y estalla. 

Proseguí mi paseo, pero al
go había cambiado, diría que 
nada era igual. Mi ser, zaran
deado por el recuerdo y la rea
lidad, empezó a sentir miedo. 
En el cielo, unos puntitos bri
llap.tes que se teñían de viole
ta revoloteaban juguetones. 
Aquí, junto a mí, la gente fe
liz paseaba. La calle, también 
feliz, acariciaba dulce el len
to caminar del mundo sin 
peso. 

Sí, me había equivocado. 
Mi vida, casi los cincuenta, 
había desaparecido del día y 
de la noche. Mi ratonera 
transparente con vídeo, orde
nador, televisión, aire acon
dicionado y hasta retazos de 
cielo en la pared, me había se
pultado. Para cuántos mun
dos ya había muerto. Desde 
cuándo, sin ser enterrado, no 
estoy aquí, aquí, entre gente, 
la buena gente que me rodea. 
Esa que sin más camina de 
frente. La que mira y ve pai
sajes repletos de belleza no só
lo en verano, sino también en 
otoño. Gente que siente el frío 
y añora el calor ... 

que lentamente han ido desa
pareciendo esas vibraciones 
que hacen existir. ¿Acaso, vi
da mía, no recuerdas, cómo, 
apenas empezaron a preñarse 
en ti los segundos, fuiste lan
zada sin calor al lúgubre de
sierto repleto de colorido de 
un jardín de infancia? ¿En
tonces, qué quieres? 

¿No fuiste más tarde reclui
do entre cuatro paredes, y ca
llado? ¿Entonces, qué 
esperas? 

¿Y los días de fiebre en so
litario? Llenos estaban de ar
diente afecto vacío que te 
mordía sin amor de madre, 
siempre ausente. 

Lenta fue la agonía, reple
ta siempre de soledad. ¿Y pa
ra cubrir horarios? Esas horas 
que van desde la nada a la na
da, sin ti, madre, ¡qué lentas 
se hacían por entre rincones 
perdidos soñando. 

Ya sí sé qué es morir. 
Morir es callarse atragan-

tándose 
y quebrarse ... Explotar. 
Y en ese estallido 
morder sin romperse. 
Sé qué es morir. 

Y no me regales tiempo, 
madrepadre, cuando ya sen
tirlo no pueda, que la vida se 
nos escapa y las ansias de te
neros no esperan. 

Regálame, madrepadre, 
por Reyes, tiempo, aunque no 
sea primavera. 

HENARIN 

CODISAN, s.c. 
CONTENEDOIIBS Y MINICARGADORAS 

~ 

SERVICIO DE: • Contenedores con puerta • Arena y Aridos 
• Minicargadoru. • Dmibos y vaciados. 

• lmpermeahili7.aciones 
•Limpieza de sótanos. •Vaciados de pilcinas. 

el. Andrea Doria, 13 - Alcalá de Henares 
Tlfs.: 882 32 77 - 882 32 16 - Fax: 882 32 16 
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Ahora, 
más policías 
en las calles 

Este mes hemos cerrado 
en el colectivo de Policía Lo
cal un acuerdo que estába
mos persiguiendo desde ha
ce más de un año. Consiste 
en establecer un nuevo siste
ma de libranzas que obvia
mente ha sido posible por el 
aumento de plantilla de los 
dos últimos años. 

El acuerdo es bueno para 
todos y en especial para la 
ciudad de Alcalá. Para los 
policías porque mejoramos 
en nuestras condiciones de 
trabajo. Para el Ayunta
miento porque se va a aho
rrar más de cuatro millones 
de pesetas y eso en momen
tos de crisis no es de despre
ciar. 

Para la Ciudad porque 
ahora va a verse mucho más 
a la Policía Local en la calle, 
en los distritos, se tiene que 
notar que la Policía de Ba
rrio, tantas veces mentada, 
va a estar más presente, aho
ra podrá haber una pareja 
por distrito tres días a la se
mana, antes eso ocurría só
lo un día. Ya verán cómo se 
nos ve más. Eso, a cambio de 
un ligero descenso de los 
efectivos los fines de semana 
es extraordinariamente 
positivo. 

El acuerdo viene a demos
trar que no somos un colec
tivo pesetero como en algu
nas ocasiones se nos ha que
rido presentar, ya que per
deremos cada uno unas cua
renta mil pesetas de media al 
año. Este ahorro debería ser
vir para impulsar y mejorar 
los medios técnicos con los 
que contamos o deberíamos 
contar. 

Creo que es una buena, 
muy buena noticia para los 
ciudadanos en general. 

Y aprovechando esta 
oportunidad, decirle al Con
cejal de Seguridad Ciudada
na que sería importante de
cidir e indicar que al menos 
un día a la semana la Poli
cía de Barrio pasase por las 
Juntas de Distrito, para así 
establecer una relación 
policía-vecino que puede ser 
determinante para la difícil 
labor policial, aquella boni
ta pero no fácil idea de acer
car el policía al ciudadano. 

Jesús CHILLERON MOTA 
Policía Local 

y Miembro del Comité 

1 

La petanca, 
patrón geográfico 
del deporte 

Sr. Director: Este es un 
deporte, el cual creo que 
practicamos por lo general 
más las personas mayores; 
quizás porque algunos no sa
bemos convencer y demos
trar a nuestro hijos la belle
za que encierra este juego si 
intentamos hacerlo bien. 

En segundo lugar, se me 
ocurre lo siguiente: Todos 
recordamos ese mapamundi, 
formado por Europa, Africa, 
Asia, América y Oceanía. Y 
quiero también recordar, 
que sólo Europa está com
puesta por treinta y tres na
ciones y, de esta cantidad, 
¿cuántas juegan a la petan
ca? España, Francia, Portu
gal y pienso que un porcen
taje no muy elevado en In
glaterra. Ante estos datos, 
mi propuesta idónea sería el 
plantearse un nuevo estudio 
y ver la posibilidad de que
darnos sólo con el título de 
¡Campeón de Europa y no 
del Mundo! 

Esto lo consideraría más 
lógico y real, al no tener en 
cuenta esa extensión geográ
fica de juego que no existe. 

Las «bolas» ... nosotros las 
medimos ... no obstante, se
guiré pensando que las deci
siones se han tomado con 
respecto a unos criterios que 
las justifican, o las justifica
ban, por lo cual, seguiré pre
guntándome: ¡Esa bola, es
tá dentro o fuera del terreno 
de juego? Saludos, 

Juanjo GONZALEZ 

Nota aclaratoria 
En relación al artículo 

titulado «Carta a Don Urba
no Brihuega, el desinforma
do», publicado en el núme
ro 1.325 del semanario 
PUERTA DE MADRID y 
firmado por Julián Redon
do, quiero aclarar que el he
cho de que aparezca esta fir
ma se debe únicamente a la 
necesidad de un nombre y 
un número de D.N .l. para la 
publicación del artículo; eso 
no obstante, el contenido del 
citado artículo fue aprobado 
por unanimidad de los 
miembros de la Junta de la 
Delegación Municipal del 
Distrito IV. 

Joaquín ARIAS ABENGOZAR 
Concejal Presidente de la 

Delegación Distrito IV 

PUERTA de lladrld 



cooperación 
y ecología 

La Asamblea de los Verdes 
de Alcalá se identifica con los 
compañeros de IU que por dos 
semanas seguidas nos vienen 
llamando a ir juntos en el tra
bajo por la democracia y el 
ecopacifismo. 

Juntos fuimos en la campa
ña contra EE.UU. durante la 
agresiva guerra del golfo, aun
que desde posturas diferentes. 
Juntos estuvimos en el movi
miento ciudadano hasta la lle
gada de la democracia que al
gunos creen era la meta; y 
nosotros consideramos sólo el 
camino hacia la igualdad en 
un mundo sin amos y sin ex
plotación. Juntos estuvimos 
ayer mismo en la denuncia de 
un sistema económico injusto 
y agresivo que cada día crea 
más paro y más humillación 
para las clases trabajadoras. 

Agradecemos a Joaquín y 
Paco que tiren de IU de 
acuerdo con los vientos que 
desde Europa llaman a los po
líticos a cambiar de rumbo. 
Pero cuando se nos habla de 
generosidad y listas creemos 
que falta mucho para haber 
captado el mensaje de Petra 
Kelly, de Ghandi, de R. Bar
bo . . . de quien nosotros nos 
declaramos discípulos, parece 
como si, al modo de los parti
dos clásicos hubiera «algo que 
repartir» y se nos ofreciese 
«Un buen trozo». Por ahí no 
va el ecopacifismo. 

Para luchar por la Vivien
da Pública de Alquiler, es pre
ciso dejar de participar en el 
negocio inmobiliario, aunque 
el negocio se llame VITRA. 
Para que exista pleno empleo 
ha de desaparecer primero el 
capitalismo y, mientras tanto, 
no se puede pastelear con la 
alta burguesía. 

Para que desaparezcan las 
fronteras han de desaparecer 
primero los ejércitos y la edu
cación para la guerra que se 
da a los niños desde la cuna. 
IU trabaja en sentido contra
rio al nuestro y propone un 
ejército profesional que signi
fica «mejor preparado para 
ejercer la violencia». La rota
ción de cargos y el trabajo so
cial supone algo más que fi
nanciar el partido con el suel
do de los concejales como hace 
IU, supone, como preconiza
mos los verdes, renunciar a 
cobrar sueldo, no repetir nun
ca más de un mandato y en
tregar cualquier emolumento, 
mientras las leyes permitan el 
cobro a entidades como Cruz 
Roja o Médicos sin fronteras. 

Por último, defendemos el 
derecho de cada ciudadano a 
militar en el partido que de
see y votar las opciones que le 
gusten. Casi tres mil ciudada
nos de Alcalá quieren que Los 
Verdes mantengan su inde
pendencia y su trabajo críti
co y lúcido, la Asamblea de los 
Verdes respeta esta voluntad 
de los ciudadanos y se com
promete, una vez más, a estar 
al lado de quien menos tiene, 
sin ninguna prisa por partici
par en unas instituciones que, 
por el momento, no respon
den a las necesidades colecti
vas, ni desde una visión eco
logista, ni desde una alterna
tiva noviolenta ni desde una 
apuesta por el futuro. 

Así pues, seguiremos juntos 
en todo lo que coincidimos pe
ro proponiendo a los pueblos 
de España una alternativa ra
dical ecopacifista y revolucio
naria para llegar a un mundo 
cooperativo una vez superado 
el actual esquema competiti
vo y preparador. 

Victoriano FERNANDEZ 
Asamblea de los Verces / C.E.D. 

HOTEL 
PASTE LE RIA 
CAFETERIAS 

RESTAURANJES 

Prostitución, 
drogadicción y SIDA 

En el n ° del 6 de marzo de 
este año, leo con sorpresa el 
artículo dedicado a la prosti
tución en la estación de ferro
carril. Dice: «Estas damas del 
amor, son sobre todo droga
dictas; probablemente porta
doras del SIDA en muchos ca
sos y lo mismo puede decirse 
de sus chulos, también droga
dictos». 

¿En qué sociedad vivimos, 
que no es capaz de ofrecer a 
personas enfermas (las drogo
dependencias y el SIDA son 
enfermedades) una asistencia 
médica y social adecuada? 
¿Dónde están los centros y las 
ayudas para estas personas? 
¿Queremos promover la salud 
enviando policías? 

Más abajo dice: «Se las dis
tingue perfectamente por
que son realmente asquero
sas; yo no sé cómo puede ha
ber alguien que se vaya con 
ellas». 

Puesto que las prostitutas 
comparten con los viejos el 
trato sexual y con los chulos 
la drogodependencia. ¿Por 
qué ellas son realmente asque
rosas, y no son realmente as
querosos los viejos y los 
chulos? 

¿No será que ellas son real
mente asquerosas, sólo por ser 
mujeres y ellos no porque son 
varones? 

Parece claro que hay una 
actitud discriminatoria y 
machista. 

Quienes usamos el tren, no 
pagamos para que las estacio,
nes sean centros de .3ª edad; 
para ello están los impuestos. 

Sin otro particular, reciban 
un saludo. 

Francisco 
LOPEZ SERRANO 

Agradecimiento 
al hospital 
Príncipe de Asturias 

Quiero agradecer de cora
zón al doctor Gallego por la 
grande operación que me hi
zo y lo bien que se comportó 
conmigo, diciéndome en todo 
momento la gravedad de mi 
enfermedad. Hoy día reco
nozco más su sinceridad y el 
saber que por el momento to
do va bien. 

También estoy agradecida 
al grupo sanitario: A.T.S. y 
ayudantes todos en general de 
la planta 2ª de cirugía del 
hospital «Príncipe de Astu
rias» en la que he estado cua
tro veces hospitalizada, tres 
de ellas grave. También quie
ro dar las gracias a los otros 
doctores que me atendieron 
cuando el doctor Gallego esta
ba ausente. 

De la misma forma agra
dezco al doctor Camuñas, en 
mi nombre y en el de fil"¡ fa
milia, por haber tenido tanto 
éxito en la operación de mi 
madre, Julia Rosa Barrios, 
llegando a los 86 años. Esta 
operación, de gran dificultad, . 
se realizó en la misma planta 
de cirugía. 

Son milagros de Dios por 
las manos de los hombres. 
Doy gracias a Dios por este 
hospital de Alcalá. 

Mientras el equipo de ciru
gía y el doctor anestesista me 
decían dos palabras haciéndo
me reir, yo le dije: «Usted no 
me dé mucha anestesia», y ya 
no supe más. Sólo que estuve 
en el quirófano unas cinco ho
ras , ya les di trabajo. Gracias 
una y mil veces. 

Os quiero . 

Mª del Carmen 
HERNANDEZ BARRIOS 

• C/. CANOVAS DEL CASTILLO, 4 
• C/ . EL TINTE, 15 
• C/. MAYOR, 5 
• CTRA. DE DAGANZO, KM. 1.100 (El Chorrillo) 
• CENTRO COMERCIAL LA DEHESA 

ALCALA DE HENARES 

Reservas a los Tlfs.: 
889 27 62 
888 45 25 
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Pacto de Estado 
por la Ciudad 

Se equivocan aquellos que 
continuamente afirman desde 
una desesperación irresponsa
ble, que este gobierno no ejer
ce de socialista. Digo esto por 
la constatación clara de que 
estos diez años de mal Gobier
no han significado para Espa
ña un aumento irracional del 
control estatal, un ensancha
miento electoralista del llama
do PAPA ESTADO, uncen
tralismo inoperante y un re
corte continuo de libertades y 
abaratamiento de las iniciati
vas sociales. 

U na vez más, el miedo a la 
libertad, el incumplimiento 
de sus obligaciones constitu
cionales y la propia pérdida 
electoral en muchos Ayunta
mientos, ahora afortunada
mente no socialistas, ha lleva
do al Gobierno Estatal a que
rer engrandecer su poder ten
taculizador, de control de las 
Administraciones, estrangu
lando sus finanzas hasta va
ciarlas de contenidos y recur
sos en detrimento de las pro
pias demandas sociales. 

La situación actual en los 
Municipios puede considerar
se de alarma, de total asfixia 
y estrangulamiento financie
ro. Los gastos corrientes de la 
actividad Municipal (gastos 
de personal, compras, contra
tos de servicios ... ) crecen más 
rápidamente que sus ingresos 
ordinarios. Y esto es princi
palmente debido no ya al ba
jo poder recaudatorio de los 
Municipios, sino al descara
do e inconstitucional incum
plimiento socialista de los pla
zos y porcentajes de participa
ción de los Ayuntamientos en 
los ingresos del Estado. Se ha 
creado un interesado grado de 
dependencia política y presu
puestaria de los Ayuntamien
tos respecto a la Administra
ción Central, que hace por 
días tambalear la reconocida 
y exigible Autonomía Muni
cipal. 

Pero no es el financiero, 
a pesar de todo, el principal 
y único problema. Lo proble
mático, la cuestión y el de
bate está en lo político. La 
falta de voluntad socialista 
por dar credibilidad a la auto
nomía municipal, ceder poder 
y definir el diferente papel de 
las Administraciones del 
Estado. 

El objetivo si existiera vo
luntad política, es la búsque
da de una mejor prestación 

PUERTA de Madrid 

-
de servicios en el Municipio, 
garantizando al máximo el 
funcionamiento de sus gobier
nos, pero siempre a un coste 
menor, evitando inútiles du
plicidades y optimizando los 
resultados. 

Así y como ejercicio de fu
turo debemos de empezar con 
imaginación y decisión polí
tica por asumir para España, 
un nuevo diseño para la Ad
ministración territorial del 
Estado. A mi entender, una 
propuesta de Administración 
única, como vía más favora
ble de respeto a la autonomía 
local y diseño autonómico que 
recoge nuestra Constitución. 
Una iniciativa basada en la 
regla de que la distribución de 
las competencias del poder 
público debe hacerse entre to
das las Administraciones Pú
blicas (Ciudades, Provincias, 
Comunidades Autónomas y 
Estado) de modo que, de ca
da una de ellas, sea la Admi
nistración menor la única en
cargada de ejecutar en su res
pectivo término las competen
cias que bajo el principio de 
subsidiariedad se puedan 
construir de abajo arriba, re
solviendo en cada nivel cuan
to sea posible. 

Así, bajo una conjunción 
de principios, solidaridad y 
subsidiariedad, debemos ha
cer realidad el propósito de 
que salvo las competencias bá
sicas de la Administración 
Central, todas las demás de
ben ser en el año 2. 000 de las 
Administraciones Autónoma 
y Local. 

Ante ello se hace necesario, 
bajo un prisma de responsa
bilidad política y compromi
so social, la búsqueda de un 
Pacto de Estado que para el 
Partido Popular pasa por: 

1. - Retirada por el Gobier
no del proyecto de Ley sobre 
la modificación de criterios 
respecto de la liquidación de 
los Tributos del Estado, aho
ra en el Senado. 

2. - Reforma de la Ley de 
Bases de Régimen Local. Re
forma que pasa por una redis
tribución de competencias de 
los Ayuntamientos y Diputa
ciones, basada en la descen
tralización de competencias 
de las CC.AA. a las Adminis
traciones Locales, la transfe
rencia efectiva de medios per
sonales, materiales y econó
micos, y una mejora de la ges
tión pública. 

3.- Nuevo marco impositi
vo Local. Caracterizado por la 
búsqueda de una mayor par-

ticipación de los Municipios 
en los recursos del Estado y las 
Comunidades Autónomas. 
Una necesaria revisión de la 
Ley de Haciendas Locales ba
jo los principios de máximo 
respeto a la autonomía local y 
estableciendo una mayor ob
jetividad en los mecanismos 
correctores de desequilibrios 
con pequeños y medianos mu
nicipios, teniendo en cuenta 
un nuevo elemento corrector 
basado en la renta por habi
tantes y no en el esfuerzo fis
cal. Y por último la articula
ción de un Fondo autónomo 
de Cooperación Municipal co
mo vía de participación del 
municipio en los tributos de 
la Comunidad Autónoma que 
convierta en reglado e incon
dicionado el mandato consti
tucional del Art. 142. 

4.- Modificación para el 
próximo año de los epígrafes 
y tarifas del Impuesto de 
Actividades Económicas 
(l.AA.EE.). El Gobierno de
be comprometerse a que en 
ningún caso, ninguna activi
dad vea incrementada su cuo
ta mínima en un porcentaje 
superior al P.I.B. nominal, 
respecto de las tarifas aplica
bles a la anterior Licencia 
Fiscal. 

La Federación de Munici
pios y Provincias es hoy el ór
gano adecuado para el desa
rrollo de dicho Pacto, pero 
distinto es saber a qué dere
chos e intereses defiende hoy 
esta importante Institución. 
El perjudicado, una vez m~s, 
es y será el contribuyente. Va 
siendo hora de exigir con se
riedad un giro o el abandono, 
un nuevo compromiso o la 
sumisión. 

Ya exigirán y se cobrarán 
los ciudadanos, vía electoral, 
los incumplimientos, inepti
tudes y abusos del Gobierno 
socialista. Para nosotros, lo 
importante, es que sabemos y 
estamos decididos a actuar. 

Bartolomé 
GONZALEZ JIMENEZ 

Pte. NN.GG. Partido Popular 
Alcalá de Henares 

Agradecimiento 
al conceJal 
de Medio Ambiente 

Sr. Director: Desearíamos 
aprovechar la tribuna que su 
periódico nos brinda para al
go poco frecuente ; agradecer 
al Ayuntamiento de esta ciu
dad y en particular al conce
jal de Medio Ambiente , D. 

José Luis García Graván, la 
presteza con que, ante la pro
testa de los vecinos, se están 
realizando los trabajos de 
acondicionamiento del par
que Santander. Con el uso de 
este lugar de esparcimiento no 
sólo ganamos los que habita
mos cerca, sino que toda la co
munidad de vecinos de Alca
lá de Henares mejora su cali
dad de vida. 

Un Ayuntamiento que es
cucha a sus vecinos es un or
ganismo vivo y desde aquí de
searíamos animar a esta Ins
titución a continuar en el ca
mino de la sensibilidad ante 
los problemas de los ciudada
nos. Y ... «Como es de bien na
cidos ser agradecidos», gra
cias, Sr. Concejal y enhora
buena. 

Comunidad de Vecinos de 
La Cuna de Cervantes 

Patos 
y desaprensivos 

Esta Delegación Municipal 
va a denunciar «delito ecoló
gico» en el Río Henares, por 
disparar con escopeta y cazar 
patos con perros. 

Esto se está convirtiendo 
en un deporte de algunos 
desaprensivos para desespera
ción de los vecinos de este 
barrio. 

En el pleno ordinario de fe
brero se planteó este proble
ma y algunos concejales ( espe
cialmente el portavoz del 
PSOE , D. Crescencio Vicen
te Abad, se lo tomó a «Cachon
deo»). 

Esto es muy grave, por lo 
que exigimos al Sr. Alcalde, 
que tome las medidas oportu
nas a la vez que reprobamos 
la incívica conducta de D. 
Crescencio Vicente Abad, in
digna de un representante pú
blico y además persona que 
tiene como profesión la 
docencia. 

Junta de Distrito IV 

RADIO TAXI 
ALCA LA 

Telfs.: 882 2, 79 
882 2, 88 
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Con relativa frecuencia nos 
encontramos en los medios de 
comunicación noticias en las 
que se confunde Plaza o Parque 
de la Jqventud con Casa de la 
Juventud cuando se habla del 
tema de la droga en esa zona de 
Alcalá. 

En la casa de la Juventud no hay droga 

La última vez que se come
tió es<! error venía recogido en 
el PUERTA DE MADRID del 
20 de febrero. En ese nº Fran
cisco González.Adrada, Presi
dente del Distrito V de nuestra 
Ciudad, dice textualmente: «es 
una realidad que en la Casa de 
la Juventud hay gente que tra
fica con drogas ... ». 

Esta página del Semanario 
que V d. dirige, ha sido utiliza
da, además, como propaganda 

MOTOR DE 1.600 ce. 
74 CV DE POTENCIA 

AIRE ACONDICIONADO 
OPCIONAL 

de los logros conseguidos por 
esta Delegación de Distrito, fo
tocopiándola, ampliándola y 
colocándola como cartel en va
rios puntos de nuestra Ciudad. 

Como quiera que esta afir
mación es totalmente falsa, le 
rogamos que publique esta no
ta aclaratoria para que sirva 
para colocar el problema en sus 
justos términos y para tranqui
lizar a cuantos usuarios acuden 
a la Casa, (alrededor de 300 
personas diarias), y a los fami
liares de los trabajadores que 
prestan en ella sus servicios. 

Es cierto que en una zona del 
parque que rodea la Casa de la 
Juventud existe desde hace 

FAROS HALÓGENOS 
INTEGRADOS EN CARROCERIA 

REPOSACABEZAS 
DELANTEROS 

tiempo tráfico y consumo de 
drogas. Pero es igualmei:ite 
cierto que este tráfico y consu
mo va decreciendo, y que las 
personas que se dedican a esto 
han sido hasta ahora totalmente 
respetuosas con la Casa de la 
Juventud, sus usuarios y sus 
trabajadores, no entrando en la 
misma ni para utilizar los ser
vicios y no creando ningún ti
po de incidente fuera o dentro 
de la Casa con ninguna de las 
personas que se acercan a la 
misma. 

Desde estas páginas quere
mos solicitar a los periodistas 
en general y, sobre todo, a los 
políticos que sean precisos en 
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sus afirmaciones. La Casa de la 
Juventud no es lo mismo que el 
Parque o la Plaza de la Juven
tud. En la Casa de la Juventud 
no ha habido ni hay tráfico ni 
consumo de Drogas. 

Queremos también tranqui
lizar a los posibles usuarios: No 
existe ni ha existido ningún pe
ligro físico, de seguridad o hi
giénico sanitario con relación a 
las drogas en la Casa de la 
Juventud. 

Por último queremos mani
festar nuestra preocupación por 
el consumo de drogas entre al
gunos jóvenes alcalaínos. Cree
mos que éste es uno de los prin
cipales problemas que afectan 
a Alcalá en estos momentos. 
Tanto por lo que significa co
mo síntoma de que algo no fun
ciona bien en esta sociedad, co
mo por las trágicas consecuen
cias que conlleva, en primer lu
gar para los propios consumi
dores y en segundo lugar para 
la sociedad que les rodea. 

Creemos que este es un pro
blema de difícil solución una 
vez que se manifiesta, pero 
igualmente estamos convenci
dos que es relativamente fácil 
prevenirlo. 

Actuaciones socioeconómicas 
que prevengan la marginación 
y fomenten la igualdad de opor
tunidades, actuaciones educati
vas compensatorias, campañas 
informativas y programas que 
ofrezcan a los niños y los jóve
nes alternativas creativas de 
utilizar su tiempo de ocio y de 
relación con otros jóvenes y con 
la sociedad, son algunas de las 
soluciones a medio y largo pla
zo para prevenir este problema. 

Los servicios y actividades 
que se ofrecen en la Casa de la 
Juventud están en esta línea y 
complementan otras que están 
en marcha en Alcalá. 

Falta mucho camino por re
correr. Falta un impulso polí
tico claro y rotundo de apues
ta por la via de la prevención 
sin olvidar la via de la rehabi
litación. Falta una conciencia 
social de que este es un proble
ma de todos y no sólo de los que 
ya están enganchados y de sus 
familias. 

Nosotros, trabajadores y 
usuarios de la Casa de la Juven
tud, apostamos por todo esto e 
intentamos aportar nuestro 
granito de arena para contri
buir a la solución del problema. 
Por favor no entorpezcáis nues
tro trabajo con inexactitudes y 
afirmaciones inciertas. 

Usuarios y trabajadores 
de la Casa de la Juventud 

21 FIRMAS 
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Tras la reforma de Misal Roma
no, notamos en la actualidad una 
vuelta al espíritu inicial en varios as
pectos. Uno es la ausencia de fiestas 
de santos en el Calendario Cuares
mal. Excepción hecha de san José y 
de la Anunciación de la Virgen Ma
ría, ninguna otra festividad tiene ca
bida en las celebraciones litúrgicas. 
La razón fue y sigue siendo la mis
ma: que los fieles centren toda su 
atención en las solemnidades pascua
les y que nada, por muy noble que 
sea y en cualquier caso recomenda
ble, distraiga su pensamiento de lo 
verdaderamente nuclear de la Cua
resma: la Pasión y Muerte de 
Jesucristo. 

En el siglo V, entre primeros de 
Febrero y finales de Abril, solamente 
hallamos dos fiestas de santos, y bien 
populares por cierto: santa Agueda 
y san Valentín. El Concilio de To
ledo del año 656 no aceptó siquiera 
el 25 de Marzo para la Anunciación, 
y la trasladó al Adviento. Dicho sea 
de paso, y como simple parecer per
sonal, tenían toda la razón litúrgica 
y teológicamente. 

Sin embargo, y siempre teniendo 
en cuenta que la celebración cristia
na, aunque rememore o actualice 
acontecimientos dramáticos, nunca 
pierde de vista su condición festiva, 
introdujo desde el principio de la 
Cuaresma, una especie de alivio, de 
serenidad y calma en medio de los 
rigores y rutina de las penitencias. 
Se llamó «Domingo en medio de los 
40 días», larguísimo nombre que di
ce exactamente eso: veinte días des
pués de Ceniza y veinte días antes 
de Pascua. Formaba parte de lo que 
se denominó «Semana Intermedia>• 
o también «de alegría». 

La ff1'0Sa de oro» 
Tanto en Oriente como en Occi

dente, las comunidadl·s locales des
tacaron enseguida esta celebración. 
Además de fiestas populares, en Ro- · 
ma, a partir del siglo X se introdujo 
la ceremonia de bendición de la «ro
sa de oro». 

Los orígenes hay que buscarlos en 
Bizancio, donde celebraban al pare
cer una fiesta en medio de la Cua
resma en honor de la santa Cruz. 
Consistía en un gran homenaje sig
nificado y plasmado en flores, que el 
pueblo presentaba, aprovechando 
sin duda la primavera recién ama
necida. 

Se determinó que en Roma, el do
mingo intermedio, la estación cua
resmal se hiciera en la iglesia de la 
Santa Cruz de Jerusalén (véase Cua
resma: Historia y Liturgia III). Du
rante la procesión, el papa llevaba en 
la mano una rosa de oro, perfuma
da con aromas vegetales (tomillo, ro
mero, etc.) «como señal y recuerdo 
de la Pasión y Muerte de Nuestro Se
ñor Jesucristo». Las palabras entre
comil1adas son del papa Eugenio III, 
que, al enviar una rosa de oro al rey 
de Castilla Alfonso VII, en 1148, le 
dedica el obsequio y le explica su 
simbolismo. Probablemente el papa 
quería atraer la atención del' rey cas
tellano hacia la Cruzada que preten
día, y para la que andaba recabando 
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La Cuaresma: Historia y Liturgia (IV) 
Una nota característica ha recorrido el pensar y el actuar de la Igle

sia a lo largo del tiempo en su vivencia de la Cuaresma: la austeridad, 
la sencillez y la ausencia de boato. Cualquier indicio de fiesta o alegría 
se rechazó sistemáticamente, incluso a la hora de seleccionar textos li
túrgicos, disponer ceremoniales o elaborar calendarios. 

ayuda de los príncipes más podero
sos de la Cristiandad, aconsejado por 
su maestro san Bernardo. 

lo de perfumar la rosa con olores 
diversos pretendía recordar los per
fumes con que la mujer pecadora 
perdonada por Jesús, aromatizó el 
agua con que le lavó los pies (Cfr. 
Le. 7,36 ss). 

León IX expresa, en un documen
to de 1049, que se ofrecía como ho
menaje a la Cruz. Para esta ofrenda 
compuso una bella oración: «Porque 
en este tiempo se rememora la vic
toria que en ti ganó Nuestro Señor 
Jesucristo, ¡oh santísima Cruz!, en 
otro tiempo causa de temor y hoy 
motivo de culto y anhelo». 

Las palabras que incluye el mis
mo documento hacen pensar que 
León IX lo encontró como algo ya 
habitual en su tiempo: «Ha de hacer
se por Nos y por nuestros sucesores 
como acostumbrado». Un papa tan 
viajero y tan seriamente reformado 
merece todo crédito. 

El documento que venimos citan
do es una carta de León IX a las 
monjas de la santa Cruz, de Bam
berg, al norte de Baviera. En ella las 
encarga que cada año elaboren una 
rosa de oro «O de cualquier otro me
tal precioso», para que el papa la lle
ve en la procesión estacional de la 
santa Cruz de Jerusalén, en Roma. 
Para que el encargo les resultara me
nos oneroso las eximía de cualquier 
impuesto o carga económica y las so
metía a la exclusiva autoridad de la 

Santa Sede. De las palabras del do
cumento se desprende también que 
la rosa de oro se usaba en muchos lu
gares de Europa con el mismo fin. 

En la época renacentista, el papa 
Julio II inició la costumbre de con
sagrar la rosa con el santo crisma y 
enviarla posteriormente a algún per
sonaje romano o extranjero, o a al
guna iglesia, como muestra de grati
tud por servicios prestados a la San
ta Sede o por otro motivo especial. 

El primer papa que envió la rosa 
de oro como obsequio fue Urbano II, 
quien, a fines del siglo XI, envió una 
a Fulco de Anjou, que llegó a ser rey 
de Jerusalén tras la Primera 
Cruzada. 

A partir del siglo XII se instauró 
por los papas la costumbre de que , 
al llegar la procesión a la iglesia es
tacional de la santa Cruz de Jerusa
lén, de Roma, el pontífice dirigiera 
unas palabras a la gente explicando 
el significado de la rosa de oro. 

Inocencio III , uno de los más 
grandes papas medievales , con oca
sión de tal celebración, dijo: «La ce
remonia de hoy está llena de alegría 
y de cumplido gozo . En la flor que 
os presentamos de forma visible, se 
pueden encontrar, entre otras, estas 
cualidades: en el color hallamos sim
bolizada la caridad; la alegría en su 
perfume; la abundancia en su gus
to. La rosa aventaja a todas las de
más flores por su color, agrada por 
su olor y reconforta con su sabor» 
(sic) . 

Hoy se conserva en Siena la pre
ciosa rosa de oro (que es en realidad 
un precioso ramo sobre un pedestal), 
regalo de Pio II a la ciudad y que 
realizó el odebre Simón de Floren
cia en 1459. 

Los grandes escrutinios 
bautismales 

El domingo que dividía en dos mi
tades la Cuaresma, y que desde el si
glo V venía celebrándose de modo 
especial en Oriente fue pronto adop
tado en Occidente, pero con una fi
nalidad muy concreta: el examen de 
los candidatos al bautismo (catecú
menos). 

El lunes anterior a ese domingo, 
en Roma, un diácono convocaba a 
todos los que aspiraban a recibir el 
bautismo el Sábado Santo, con estas 
palabras: ccQueridos hermanos: Sa
bed que está cerca el día del escruti
nio en el que los elegidos son exami
nados ; por tanto, llevados por espe
cial devoción, reuníos hacia la hora 
de tercia (hacia las diez de la maña
na) del miércoles, para que, por 
nuestro ministerio, intachable por la 
misericordia divina, procedamos a 
realizar el sagrado misterio que el 
diablo intenta destruir , y por el que 
se abren las puertas del reino 
celestial». ' 

Los catecúmenos participaban en 
la procesión estacional. Llegados con 
el papa a la basílica de san Pablo, 
después de la primera oración de la 
Misa, recibían los signos prebautis
males , de los que hoy quedan algu
nos aún: insuflación, imposición de 
la sal, signación con la cruz, etc. 

Hemos centrado el relato en el ce
remonial del papa en Roma, pero en 
toda la cristiandad se hacía lo mis
mo, de acuerdo con los distintos li
bros ceremoniales que se fueron 
introduciendo. 

Se leía en la misa el pasaje del cie
go de nacimiento. Sobre él tiene un 
comentario homilético san Agustín 
del que traducimos lo que sigue: 

«Se lavó los ojos en la piscina que 
llaman del Enviado, fue bautizado 
en Cristo, y cuando Cristo Je bauti
zó Je llenó de su luz; cuando le un
gió le hizo ya catecúmeno. Habéis 
oido un gran misterio. Preguntad a · 
cualquiera: ¿Eres cristiano? Y él res
ponderá: no lo soy. ¿Esres pagano o 
judío? Si dice que no, le puedes vol
ver a preguntar: ¿eres catecúmeno o 
estás bautizado? Si te responde: Ca
tecúmeno, es que está ungido pero 
no lavado (bautizado). 

Pero ¿de dónde le viene tal un
ción? Pregunta y te responderá. Pre
gúntale en quien cree: Porque soy 
catecúmeno, en Cristo. Así hablo 
yo, tanto a bautizados como a aspi
rantes. ¿Qué sabes sobre el ritual 
de la saliva? Lo que oy en los cate
cúmenos es esto: Que el Verbo se hi
zo carne. Pero no es suficiente con 
estar ungidos: han de bautizarse, si 
verdaderamente buscan la luz (de 
Cristo)». 

Luis GARCIA GUTIERREZ 
Canónigo y Delegado Episcopal 

de Medios de Comunicación Social 
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Inventario de chapuzas 

Aquí falta una acera 
Cuando termina la cons

trucción de un edificio nue
vo, lo normal es que sean 
reparadas las aceras que 
circundan el mismo las 
cuales, lógicamente, suelen 
quedar deterioradas a cau
sa de la obra. Sin embargo, 
esto no ocurre siempre, ig
noramos el mot ivo, como 
sucede en el caso que trae
mos hoy a esta sección. El 
edificio, situado en la con
fluencia de las calles Galle
gos y Cruz de Gallegos, lle
va ya bastante tiempo ter
minado, por lo que no se 
entiende que todavía a es
tas alturas las aceras conti
núen todavía sin rehacer. 

Y si malo es el caso de la 
calle Cruz de Gallegos , 
peor es el de la vecina de los 
Gallegos; puesto que aquí 
la fachada del edificio fue 
retranqueada, queda un 
trozo de terreno entre la 

que es simple y llanamen
te un barrizal inútil para 
todos al no ser ni acera ni 
aparcamiento. Puesto que 
el resto de la calle está per
fectamente urbanizado , 
convendría evidentemente 
arreglar este terreno. 
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Las confidencias de Don Miguel 

Ultimo pleno invernal, Op. nº 20, Ordin. 
Tras el Pleno Extraordinario, ese Op. 8 recientemente celebrado sobre Protec

ción del Casco Histórico, y pendiente el que, esperamos, será pleno movidito so
bre el Estado del Municipio, vamos al último de este invierno, ya con la primave
ra presintiéndose por todas partes. 

Antes, a nivel nacional, se 
celebró en el Congreso un de
bate sobre el paro en el que vi
mos a un Felipe González en
cogido y a un Aznar que se ha 
hecho mayorcito. Sin olvidar 
que se enfrentaban una op
ción que ha perdido toda cre
dibilidad, contra otra contra
ria, la que sea, que supone el 
recambio, la posibilidad, la 
otredad; que todo vale a la 
vista de lo que hay. 

Y es que -cómo estarán las 
cosas- hasta el normalmen
te silencioso vicepresidente ha 
dicho «quiero que el PSOE 
cambie». El caso es ¿podrá? 
Porque ahí está el supernepo
tista Collado que ha colocado 
en Murcia a todos sus amigos, 
parientes, vecinos, conocidos, 
deudos, próximos y lo que se 
tercie, pese a lo cual, no di
mite. Y ahí está ese portugués 
que quiere contar lo de los 150 
millones para el partido, con 
la coartada de la Expo y las 
propuestas de «Pelón», como 
él escribe; y en la parcela 
frontera las «Compensaciones» 
de los populares en el Parla
mento andaluz o la modifica
ción reglamentaria, sin répli
cas, en el Parlamento gallego 
teledirigido por D. Manuel. Y 
como en Andalucía, igual su
cede en Castilla y León. 

Pero eso no es nada frente 
a las últimas declaraciones de 
Benegas, en las que aboga 
-ya sojuzgado el legislati
vo- por el «control de los jue
ces». Y lo que es más grave, 
cuando se apela al voto del 
miedo, desde el poder yaga
rrados al marchito, contra el 
posible triunfo popular, que 
sería «calamitoso para Espa
ña», porque el PSOE «es el 
único partido capaz de garan
tizar la unidad de España». 

Es lastimoso que ahora se 
arroguen el monopolio de la 
democracia cuando este país 
ha demostrado, a pesar del fe
lipismo y todos sus abusos y 
corruptelas, que ya es mayor 
de edad. Esperemos que lo an
tes posible estos mozos pasen 
a la oposición para su bien y 
nuestro bien. Y sobre todo pa
ra que reflexionen, que falta 
les hace. 

Al Pleno asistieron en lugar 
preferente los componentes 
del Parlamento Infantil, pro
curando aprender lo que se 
debe y lo que no se debe ha
cer. Y vimos, alborozadamen
te, reintegrarse a él a ese ga
llego con nombre de torero, 
perito en marisco, que es Ra
fael Torres, desde hace mu
chos años, y deseamos quepa
ra otros muchos, Interventor 
del Ayuntamiento. Bienveni
do. 

Breve Orden del Día, con 
16 puntos, algunos de ellos de
dicados a cesiones de comer
cialización de plazas invendi
das en diversos aparcamien
tos. Y allí surgieron las prime
ras discrepancias: para IU ha 
sido un plan fracasado pues se 
iban a hacer más de treinta, 
al final se han construido al
go más de la mitad y aún que
dan muchas plazas por ven
der; para el PSOE la culpa ha 
sido de IU que ha puesto chi
nas y ha torpedeado el proyec
to. La verdad es más sencilla, 
creemos, pues se trata de un 
plan «impuesto desde arriba>> 
que no se ha vendido como es
peraban. Se aprobó la cesión 
de la Fatultad de Económicas 
a la Universidad y las normas 
que regirán para la instala
ción de dos nuevas gasoline
ras, eso sí, fuera del casco 
urbano. 

MARMOLES MOLINA 
CHIMENEAS - MESAS 

ESCALERAS - ENCIMERAS 
BARBACOAS 

En muy poco tiempo termi
namos el Orden del Día, con 
las propuestas de Personal re
lacionadas con el Fondo de 
Pensiones -ahora que la 
MUNP AL se va a integrar en 
la Seguridad Social- y con 
las retribuciones del funciona
riado que subirá para este 
año, como en todas las Admi
nistraciones, ese 1,89524% 
tan raro. Arias se mostró dis
conforme con la subida, en 
tanto Vargas razonaba que no 
se deben crear grupos privi
legiados, interviniendo final
mente Fernando Español, ce
rrando el turno. Por cierto 
que, muy en su línea de torear 
fuera de cacho y metiéndose 
en los charcos, cuando en los 
blancos de prensa comentába
mos, yo precisamente, su bue
na intervención -contra lo 
que es su costumbre- en for
ma extemporánea e imperti
nente, arrogándose funciones 
de Presidente -cargo al que 
afortunada y evidentemente 
nunca llegará- ordenó silen
cio para poder seguir expo
niendo, digo yo, su magistral 
lección. Echamos de menos a 
Ricardo Cabañas. Y también 
algún miembro del Comité 
que al terminar me decían que 
sienten vergüenza ajena. De 
todas formas y cerrando el te
ma, que no merece más espa
cio, este buen mozo podría 
quedarse en alguno de sus via
jes al Caribe, por ejemplo co
mo catador de aguardiente de 
caña en Camagüey. El Pleno 
ganaría. Seguro. 

Destacaron en las proposi
ciones de los Grupos la de un 
Referendum sobre la Plaza de 
Cervantes, de IU, en la que el 
Alcalde, conciliador, propuso 
una consulta vinculante. No 

~ 

se aceptó. Pero algo se hará. 
Otra de IU defendida por 
Arias, sobre el agua, supu
so que León, felinamente, 
se tirara a su cuello, y que To
más, no menos felinamente, le 
acusara de oportunismo. Al fi
nal, podada de superfluida
des, se aprobó en parte la 
moción. 

Muy ecológicos luego, los 
de IU se ocuparon de las cal
deras de calefacción de El V al 
y el combustible de autobuses, 
mientras el PP lo hacía con 
amplitud de la contaminación 
atmosférica e incluso de las je
ringuillas en la vía pública. Y 
para cerrar el invierno, antes 
de las diez, a la calle. No sin 
antes enterarnos, paradojas 
de la política, de que más allá 
de Reyes Católicos, donde vo
tan a IU (Paco dixit), se pide 
un templo a través del PP y 
con Bartolo de intermediario. 
No obstante se habrá de 
negociar. 

Termina el Pleno. El pró
ximo se celebrará ya en pri
mavera, esa primavera que se 
anuncia en los brotes de los 
árboles, en los largos atarde
ceres, en el más benigno cli
ma, en el alborozado crotorar 
de las cigüeñas empollando en 
sus nidos atalayeros. 

Lástima que nos esperen 
unos meses en los que sólo va
mos a escuchar memeces y lu
gares comunes por parte de los 
unos, los que se defienden 
con uñas y dientes ante la 
posible pérdida del poder y 
sus prebendas, y los otros, 
los que quieren tomarlo, es
peremos que con menos an
sias de botín. En el ínterim, 
bien le vendría a más de uno 
y a más de dos, en ir pensan
do en el retiro, en convertir
se como Don Quijote y San
cho en los pastores Quijotiz y 
Pancino, aún sabiendo que 
nunca alcanzarán la tremen
da calidad ética y humana que 
tuvieron tan inmortales per
sonajes. 

ManueL GAL VAN 
FRADEJAS 
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Según parece, la televi
sión hace pésimos lectores a 
nuestros hijos. Se cuenta que 
las salas de cine los han 
transformado en obsesivos 
consumidores de palomitas
de maiz y ya sólo faltaba que 
la consola de los vídeojuegos 
-tal como aseguran las en
cuestas japonesas- los esté 
convirtiendo en enfermos 
epilépticos. 

A contraviento namos a que antes de llegar 
a ese punto prefieran caer 
rendidos en su cama o en el 
sofá, como si viniesen de 
descargar un camión de pes
cado en el mercado de Le
gazpi, aunque vengan de ver 
la televisión o de jugar al 
Trivial en el cuarto de estar. 

Niños desconsolados 

La calle, además de estar 
contaminada de cacas perru
nas, es peligrosa para su in
tegridad física y moral. El 
campo -el poco que queda, 
quiero decir- les causa un 
aburrimiento mortal. Y los 
bollitos encelofanados que 
tanto les gustan son malísi
mos para su tierno coleste
rol. Empiezo a pensar muy 
seriamente que este mundo 
no está hecho para los niños. 

Por si esto fuera poco, a la 
infancia y adolescencia de 
ahora -que viene a ser, más 
o menos, la generación que 
nos relevará el día de maña
na- les suceden cosas horri
bles que jamás nos ocurrie
ron a nosotros cuando tenía
mos su edad: se ríen a car
cajadas si les cuentan chistes 
macabros y racistas sobre 
negros y disminuidos físicos 
o mentales, odian los conse
jos de los mayores -llenos 
seguramente de buena vo
luntad y de equivocacio
nes- y sólo tienen miedo a 
que les obliguen a colaborar 
en las tareas de la casa. Ja
más se les ocurre pensar que 
ellos pueden ser asesinados 
por un tipo raro del pueblo 
de al lado o por un par de 
muchachos de su misma 
edad. Incluso se tapan los 
oídos cuando la madre los 
previene del posible riesgo 
de desaparecer para siempre 
en el trayecto que va desde 
su casa al colegio, un lunes 
por la mañana. 

Ahora que se está traba
jando tanto en la ingeniería 
genética y la biología avan
zada, me pregunto si no se
ría provec\loso invertir bue-

na parte del presupuesto de 
Educación General Básica en 
la obtención definitiva dejó
venes-probeta, de tal mane
ra que saltaran limpiamen
te desde el embrión hasta la 
veintena cumplidita de años. 

El gobierno se ahorraría 
buena parte del presupues
to que dedica a la enseñan
za en esas edades, los chicos 
se ahorrarían la pérdida de 
tiempo que supone casi 
siempre el cumplimiento del 
Servicio Militar Obligatorio 
y ellas evitarían de seguro la 
posibilidad de ser fotografia
das desnudas, antes de que 
tengan uso de razón, por un 
aristócrata rijoso del que 
cuelgan cien apellidos ilus
tres, y que se ha pasado me
dia vida demostrando que la 
nobleza no obliga a nada, 
cuando uno no desea obli
garse. 

Pero no acaban ahí todas 
las ventajas: los padres evi
tarían esos sustos angustio
sos a medianoche en los que 
parece que el niño se va a 
morir para que luego en el 
Servicio de Urgencias del 
Hospital les echen una bron
ca monumental por abusar 
innecesariamente de unos 
recursos que deben adminis
trarse sabiamente a quien 
más lo necesita y que, infa
liblemente, siempre es otro. 
Incluso los propios niños sal
drían ganando con no exis
tir. Así no se verían obliga
dos a descubrir dolorosa
mente, cualquier día de su 
adolescencia, que su padre 
no es un héroe inmortal. 

Y o no estoy demasiado 
convencido de que ésta sea 
una sociedad segura. Cuan
do se camina sin guardaes
paldas, quiero decir. Aun
que las haya mucho más pe
ligrosas, como Colombia o 
Zaire, allí no se predica el 
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discurso oficial de que cual
quiera tiene el camino diá
fano para llegar a donde de
see, de día o de noche. De 
cualquier manera yo me es
toy refiriendo a otra clase de 
inseguridad: la que hace que 
las cosas no sucedan en la ca
lle, en el hospital o en la es
cuela -para nuestra desgra
cia- como nos ha estado 
contando que van a ocurrir, 
desde la televisión, el res
ponsable de todas estas segu
ridades. 

Si la infancia fuese supri
mida -no por decreto, sino 
por el avasallador avance de 
la ciencia- los padres nos 
evitaríamos el penoso tran
ce de tener que desdecirnos 
entre contradicciones cuan
do los niños se comportan 
exactamente de manera dia
metralmente opuesta a cómo 
nos vaticinaron todos esos 
maestros, pedagogos y psicó
logos que actuarían, si se
guíamos fielmente sus indi
caciones. Es más: no habría 
necesidad de discutir con 
David o Cristina cada vez 
que les intentamos conven
cer de que hay una manera 
correcta de hacer las cosas y 
ellos nos lanzan a la cara el 
ejemplo de sus amigos a los 
que les permiten hacerlas in
correctamente y por eso son 
más felices. 

Así que nuestros hijos 
-los que sobreviven a ese 
período comprendido entre 
el parto y su ingreso en la 
universidad o en el fichero 
del desempleo, naturalmen
te- crecen entre lecciones 
diarias dentro de unas aulas 
poco ventiladas, para que no 
se resfríen suponemos, como 
suponemos que algo apren
derán en ellas sobre la ma
nera de hacerse adultos. Es 
decir, dueños de su vida, 
realmente. Por eso nos resig-

Hace unos días leí un ar
tículo firmado por la femi
nista Lidia Falcón con ese 
tono radical tan propio de 
quien proyecta su psicología 
visceral, escasamente razo
nable, en todo lo que toca, 
incluso baladí. Estaba lleno 
de odio hacia la generación 
de nuestros hijos. Sólo veía 
defectos y vicios espantosos 
en ellos. Pero entre tanto in
sulto desproporcionado, es
crito por alguien que ha con
tribuido como el que más, 
con sus proclamas falsamen
te izquierdistas -contra la 
familia por ejemplo- al es
tado de desarme moral en 
nuestra sociedad actual, 
emergían algunas señales 
ciertamente alarmantes. Al
go no marcha bien: este 
mundo descoyuntado y con
fuso va por un lado y la ima
gen que de él trasmitimos a 
nuestros hijos va claramen
te por otro. Por eso tenemos 
unos adolescentes que rei
vindican su derecho a ser 
adultos para lo que les con
viene y el de ser bebés inde
fensos cuando se trata de 
afrontar responsabilidades, 
aunque sean proporcionadas 
a su edad. 

No sólo no me extraña que 
el índice de natalidad dismi
nuya a marchas forzadas; 
sospecho que puede llegar a 
desaparecer literalmente. 
Nunca fue fácil ser padres 
-estoy seguro de ello- pe
ro a los de ahora se lo ponen 
mucho más difícil todavía. 
Tienen casi todo lo que exis
te en su contra, incluso 
aquellas instituciones que si
mulan -cada vez menos, 
desde luego- la voluntad de 
estar de su parte. 

Sergio COELLO 

ALOUILO NAVE 
340 m/2 

más oficina y patio 
Polígono Industrial LA ESGARA VITA 

Telf.: 888 14 50 
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Las postales 
En más de una ocasión me 

he lamentado en esta misma 
sección de lo incompleta que 
era la oferta de postales de 
nuestra ciudad, poniendo 
como ejemplos sangrantes de 
esta carencia la falta, entre 
otros, de motivos referentes 
al paraninfo o San Ildefon
so ... Bien, pues resulta que 
esta afirmación mía no era 
totalmente cierta ya que sí 
existen algunas postales que 
recogen el interior de estos 
dos monumentos, concreta
mente dos de las pertene
cientes a la colección edita
da con ocasión de la recupe
ración, en 1988, del traje tí
pico complutense, junto con 
otra de una colección distin
ta que reproduce el sepulcro 
de Cisneros. Y, puesto que 
todas ellas figuran en mi po
der, no puedo alegar igno
rancia al respecto. 

Gacetillas complutenses 
a Vía Complutense, hasta 

Pintor Picasso, lleva asimis
mo demasiado tiempo sim
plemente de cemento a la par 
que sirve de cómodo aparca
miento de camiones a los que 
al parecer no les importa el 
peligro que originan a los 
peatones interrumpiendo el 
paso. 

Cierto es que yo me que
ría referir a los edificios en 
sí y no a aspectos parciales 
de los mismos tales como el 
sepulcro de Cisneros o la tri
buna del paraninfo, y en ese 
sentido también dije que no 
había postales de la Magis
tral (salvo algunas antiguas 
prácticamente inencontra
bles) a pesar de que conocía 
la existencia de varias que 
reproducían cuadros e imá
genes de la misma ... Pero 
haberlas haylas, por lo que 
aprovecho para puntualizar 
mi afirmación esperando 
que pueda ser útil para algu
na persona interesada en 
adquirirlas. 

Eso sí, como por mucho 
trigo nunca fue mal año, 
aprovecho también para in
sistir en el tema de la nece
sidad de incrementar aún 
más la oferta de postales de 
estos tres y de otros monu-

mentos complutenses ... 
Aunque, según notocias re
cientes que han llegado a mis 
oídos, está próxima la apa
rición de nuevos motivos, lo 
que es sin duda una buena 
noticia. 

Alcalá 
de los obstáculos 

Hace unos días, volvien
do de la estación camino de 
casa, opté por abandonar mi 
camino habitual eligiendo 
uno alternativo que discu
rría por las calles Cruz de 
Flores y Donjuan 1 para lle
gar finalmente a las inacaba
bles obras de la Cruz Ver
de ... Y en qué hora, puesto 
que además de obstáculos 
varios como vallas de obras 
al parecer eternas y edificios 
en ruinas acordonados des
de hace meses, me encontré 
con que prácticamente no 
podía discurrir por las ace
ras de estas dos calles por 
culpa de los coches aparca
dos -es un decir- encima 
de ellas a ambos lados. Y, co
mo por la calzada se empe
ñaban en circular de vez en 
cuando algunos coches, me 
encontré con una seria inco
modidad como peatón a la 
vez que con un no desprecia
ble peligro de ser atropella
do. Claro está que, acostum
brados como estamos los 
peatones alcalaínos a discu
rrir por las calles de nuestra 
ciudad como si fueran las 
etapas del rallie París
Dakar, siempre conté con la 
ventaja de la experiencia 
previa en avatares similares. 

A riesgo de ser pesado in
sisto una vez más: ¿No se po
drían arbitrar las medidas 

El tabaco, el alcohol, el stress, la polución, 
las infecciones ... Está científicamente 
demostrado que casi todo influye en la caída 
del cabello. Te proponemos una solución 
al pelo: Instituto Capilar Mercedes Prado, 
en Alcalá de Henares. 

pertinentes -como por 
ejemplo poner pivotes- pa
ra evitar estas situaciones en 
lugares en los que son com
pletamente habituales? Por
que este problema ocurre no 
sólo en estas dos calles sino 
en muchas más, para trastor
no de tirios -es decir, 
peatones- y troyanos, o 
sea, conductores. Pregunto 
yo: ¿Tan difícil resultaría? 

Y la cruz 
de la Cruz Verde 

Ya que ha salido a cola
ción, no está de más recor
dar lo exasperante de las 
obras de la Cruz Verde, tan 
eternas como incómodas pa
ra todos los que tenemos la 
desgracia de vernos obliga
dos a transitar por allí. Y es 
que, aunque resulte sabido 
que las obras de los ayunta
mientos (y no sólo las de pa
lacio) suelen ir despacio, en 
esta ocasión es que se están 
pasando ... Amén de que, al 
parecer, la obra la están ha
ciendo a trompicones, lo que 
resulta todavía más molesto 
si cabe. 

Porque no es ya tan sólo 
que la urbanización de la 
plaza continúe sin ser termi
nada; es que tampoco se ha 
rematado la acera que linda 
con la Vía Complutense, 
mientras que una parte de 
las calles Escobedos y Don 
Juan 1 lleva levantada des
de hace semanas sin que 
exista la menor prisa por re
construir las respectivas cal
zadas. Las aceras de estos 
tramos no son sino sendas 
zanjas idóneas para romper
se una pierna en ellas, y en 
lo que respecta a la vecina de 

Claro está que mejor que 
no la pavimentaran; porque, 
una vez echado el firme, se 
ha abierto allí una hermosa 
zanja similar en todo a la 
que discurre a lo largo de la 
calle Escobedos, parte de la 
cual había recibido ya el 
nuevo firme de cemento; 
afortunadamente, la lenti
tud de las obras ayudó a que 
parte de la · zanja se hicie
ra todavía sobre la tierra ... 
Y es que a veces no hay mal 
que por bien no venga, aun
que éste consista en la exas
perante lentitud de unas 
obras. 

Y aquí no termina la co
sa: en la acera de enfrente de 
la Vía Complutense lleva' ya 
meses un hermoso agujero, 
con pretensiones al parecer 
de boca de metro, justo al la
do de un portal, mientras la 
opuesta, en el tramo com
prendido entre San Félix de 
Alcalá y Angel, lleva asimis
mo levantada casi desde los 
tiempos de Viriato. Por úl
timo, las farolas nuevas ins
taladas junto a la tapia de las 
Juanas interrumpen en algu
nos casos el paso por la ace
ra de una manera práctica
mente total. ¡Ah, se me ol
vidaba! ¿Para cuando se va 
a dejar la prevista -espe
ro- retirada de la ya inútil 
mediana central? Y menós 
mal que en esta misma sema
na ya han pintado las nece
sarias rayas en la calzada. 

José Carlos CANALDA 

A cada caso, una solución. 
Llama al 882 75 75 o ven 
directamente a la Plaza de Cervantes, 7. 

Si pierdes una oportunidad así, se te puede 
caer el pelo. 

INSTITUTO CAPILAR MERCEDES PRADO 
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PUERTA e de madrid J ;~,:::: 
Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá ............... . 
Casa de Socorro .................. . 
Cruz Roja ........................... . 
Urgencias Seguridad Social 

(a partir 17 h.) ............. . 
Centro Municipal de Salud ... . 
Policía Nacional .................. . 
Policía Municipal ................ . 
Guardia Civil ...................... . 
Guardia Civil Servicio centralizado 
Bomberos ........................... . 
Bomberos Servicio centralizado ..•. 
Protección Civil .................. . 
Ayuntamiento ..................... . 
'l'ax:is .................................. . 
RADIO-'l'AXIS ..................... . 
R:E:Nl":E: ............................... . 
Autobuses urbanos .............. . 
Continental Auto ................. . 
Cementerio ......................... . 
Correos y 'l'elégrafos ........... . 
Centro Atención a la Mujer .. . 
Cita para tramitar DNI ........ . 

· Casa de la Juventud ............ . 
Ciudad Deportiva Municipal . 
Cámara de Comercio ........... . 
Parque Municipal de Servicios 
Servicio Recogida Muebles ... 
'l'eléfono contra 'l'ráfico Droga 
l"undación Colegio del Rey . . . 
OMIC ................................ . 
INl"ORMACU ALCALA ....... . 
O .ficina de 'l'urismo .............. . 
CIDAJ (Centro Información Juventud) 
OAD:E: (Organismo Autónomo 

Desarrollo y Empleo) .•....•. 
Cementerio Jardín ................. . 
Programa Municipal Drogas .. . 
Mensahenares Mensajeros .... . 
'l'eatro Salón Cervantes ......... . 
Archivo Municipal ............... . 
Centro de Docum~ntació:q ..... . 
Casa de la :E:ntrevista ........... . 
ALUMBRADO PUBLICO 

(A V:E:RIAS) ..................... . 
Sellos, Monedas, etc. Nieves ... . 

*FAX. 

880 06 22 / 62 
888 15 21 
888 15 02 

061 
888 50 64 

091 
092 

888 07 77 
062 

889 00 80 
085 

882 84 54 
888 33 00 
888 10 11 

882 21 79 / 88 
888 01 96 
888 00 21 
888 16 22 
888 15 64 
889 23 34 
881 53 94 

882 00 06 / 07 
889 66 12 
888 12 94 
889 22 76 
881 29 95 
889 25 77 
882 11 00 
881 39 34 
880 59 98 
880 65 36 
889 26 94 
882 96 70 

881 34 61 
882 75 00 
889 11 00 
881 40 85 
882 24 97 
882 93 37 
881 70 49 
888 01 75 

883 66 09 
881 42 31 

*CENTRALITAS TELEFONICAS. 

TELYCO -.,c---
GM.POTl:U~ 

* CONTESTADORES AUTOMATICOS. 
* TELEFONOS CON MEMORIA. 
*VARIEDAD DE EQUIPOS TELEFONICOS. 

OFERTA TELEFONO MOVIL: 79.000 Ptas ( + IVAl 
SOLO HASTA ACOTAR EXISTENCIAS 

TELYCO ALCALA 
e/ Daoíz y Velarde, 7 -Tlfs. 882 38 75 / 43 68 

Fax: 889 78 72 • 28807 Alcalá de Henares (Madrid) 
e/ Soria, 1 • Tlf. 677 68 59 - Fax: 677 54 76 

28850 Torrejón de Ardoz (Madrid) 
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La calle ele las Animas en 1973 

Cuando José Carlos Canal
da Cámara pudo dedicar sus 
ratos libres a la informática 
(quiero decir cuando fue, co
mo lo es ahora, felicísimo pro
pietario de un ordenador) 
procedió a fichar todo lo que 
de interesante hay en la colec
ción de este periódico. Y gra
cias a él tuve una relación 
completa de mis trabajos pu
blicados; así es como tuve que 
imitarle y relacionar lo que 
publiqué en el inolvidable 
«Nuevo Alcalá», y hoy puedo 
asegurar que en enero de 1963 
comencé a dar a luz en dicho 
semanario aquellas «Notas pa
ra un callejero alcalaíno» que 
agradaron a Luis Madrona, 
aunque me dijo que yo ya no 
era un neófito y que esas co
sas eran propias de princi
piantes. Tan de su agrado fue
ron aquellos trabajillos que, 
en varias ocasiones, me entre
gó notas rápidas escritas alá
piz para que mi información 
fuera más completa. Lo malo 
es que, casi siempre, me las 
entregaba después de haber
me leído. Así fue como me 
dio, dentro de plazo anterior, 
un recorte de periódico en el 
que escribió con el trocito de 
lapicero que siempre llevaba 
en el bolsillo del chaleco: «¿El 
Porvenir»?, año 1821». 

Aquel trocito de papel im
preso, carente de firma, se ti
tulaba lo mismo que figura en 
el encabezamiento de esta cro
niquilla. Nunca sabremos si el 
ignorado redactor de aquella 
breve nota dijo verdad o se 
dejó llevar por la fantasía ro
mántica de su tiempo. El ca
so es que, según dejó escrito, 
el nombre de esta calle se de
be a que en el siglo XVI dos 
espadachines dirimieron una 
cuestión de honor en ella y 
ambos resultaron muertos el 
uno por el otro, pues sus ca-

PUERTA de lladrld 

Lo que va de ayer a hoy 

La calle de las Animas 

En 1973 se desprendió un revoco de la fachada y dejó al descu
bierto este azulejo con el nombre de la calle. La cámara fotográ

fica lo perpetuó y tres o cuatro años más tarde fue robado. 

dáveres aparecieron tendidos 
en el suelo, y junto a ellos, las 
respectivas espadas tintas en 
sangre. Truculento, románti
co y enigmático suceso que, 
sin duda, conmocionaría a la 
villa complutense, cuya cróni
ca negra quedó enriquecida 
con este caso que, tanto a Ma
drona como a mí, nos pareció 
extraído de «La venganza de 
don Mendo». 

Cierto o no el suceso narra
do, es el caso que, en aquellas 
calendas de 1963, la calle de 
las Animas, más estrecha, tor
tuosa y extraviada que hoy, 
carecía de placas identificato
rias, si bien todos en Alcalá la 
conocíamos por ese nombre, 
acaso porque la credulidad 
popular daba por cierto que 
las almas de aquellos vascos 

-pues lo eran, según lo con
signó el anónimo cronista de 
1821- vagaban desde enton
ces por tan poco transitado 
paraje urbano, si bien no lo 
hacían en forma del todo fan
tasmal; tan sólo se aparecían 
en forma de luces y de pala
bras nada inteligibles, acaso 
porque fueran expresadas en 
vascuence, tan poco conocido 
entonces como ahora. 

Si cayeron en el olvido el 
suceso y los nombres de los 
vascongados, acaso esto por la 
dificultad de su pronuncia
ción, ¿cómo no iba a cae.r 
también mi noticia de 1963? 
Sin duda no merecían ambas 
otro destino que la desmemo
ria o , lo que viene a ser lo 
mismo, el saco roto de Alca
lá. Pero en 1973, según leo en 

las adjuntas fotografías, como 
consecuencia de haberse des
prendido una parte del revo
co de la fachada que vemos a 
la izquierda, apareció un azu
lejo que, inmediatamente, fue 
«perpetuado» por mi cámara 
fotográfica manejada, como 
siempre, con escasísima habi
lidad. 

Tres o cuatro años después 
de aparecer el azulejo, fue ro
bado a punta de escalera y a 
golpe de cincel. De forma que 
si mi previsión no hubiera an
dado lista hoy no quedaría ni 
siquiera este recuerdo. Supon
go que el equipo de reproduc
ción fotográfica de PUERTA 
DE MADRID logrará mejorar 
las dos fotografías para que, 
al menos, no desentonen junto 
a la que haga Angel López 
ofreciéndonos una perspecti
va actual de esta calle que, 
desde hace seis u ocho años, 
cuenta con un semáforo im
prescindible para evitar que 
el alma de algún peatón vaya 
a hacer compañía a las de los 
dos vascos de marras. 

Me sería imposible termi
nar sin dedicar un recuerdo a 
la churrería de Rafael y An
gelita cuya casa vemos al fon
do amenazada por edificios 
modernos. A todos los del ba
rrio nos pareció un disparate 
abrirla «en semejante sitio>>, 
pero a fuerza de laboriosidad 
y de agrado lograron hacerse 
con abundante clientela. Es
ta fue una sucursal del Paraí
so para mis hijos y mis nietos. 
Con ella cierro esta crónica re
trospectiva y pido perdón por 
estos detalles intimistas que 
me han resultado inevitables 
por razones obvias . Además, 
Angelita y Rafael son acreedo
res a una mención honorífica 
mejor que esta. 

. José GARCIA SALDAÑA 
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Aunque alguien con nombres J apellidos, se empeña en 
poner chinas en el camino hacia la solución definitiva ••• 

Dos buenas noticias sobre la 
Mancomunidad de Aguas del Sorbe 

No está siendo fácil el trabajo para algunos consejeros de esta Mancomunidad, sino todo lo contra
rio; los pisotones, zancaclillas y conspiraciones permanentes de algunos de nuestros compañeros de 
corporación y, ¿por qué no decirlo?, de partido nos lo están poniendo complicado, la verdad que no 
sé con qué intereses. Tal vez les moleste que lo que ellos no fueron capaces de hacer lo estamos consi
guiendo otros con menos renombre. En los últimos meses ha sido mucho el trabajo, más para unos que 
para otros, hasta conseguir ver algunos resultados. 

Respecto a IU, empezamos 
elaborando un documento so
bre la MAS, después seguimos 
haciendo visitas a las instala
ciones y recorrimos las riberas 
del Sorbe, hasta dar con las ca
licatas de la posible Presa, en 
el azud del Pozo de los Ramos. 
Pasamos seguidamente a pre
sentar alegaciones al Plan de 
Directrices de la Cuenca del 
Tajo y sus afluentes, apoyándo
nos en unos técnicos contrata
dos por nosotros; después apo
yamos las alegaciones presenta
das por Tomás Sánchez, presi
dente de Mancomunidad, den
tro del trabajo coordinado que 
vc:nimos realizando, se ratifica
ron en los plenos corporativos 
de todos los ayuntamientos 
mancomunados, tuvimos entre
vistas con la presidenta de la 
Confederación, con nuestros 
diputados regionales y estata
les, con el secretario de Estado 
para la política de Aguas y Me
dio Ambiente, participamos en 
las tres reuniones que IU F ede
ral convocó sobre el Plan Hi
drológico Nacional, a las que no 
acudieron por cierto en ningu
na de las ocasiones nuestros re
presentantes de la CAM. No me 
extraña que luego actúen como 
actúan. 

Se ha elaborado un vídeo so
bre la MAS, se han hecho unas 
Jornadas sobre la problemáti
ca del agua en la Universidad, 
que ha sido con diferencia lo 
mejor que ha hecho IU en Al
calá en los últimos años, cosa 
que parece que ha molestado a 
algunos de nuestros compañe
ros porque no se le ha puesto el 
primero, o los primeros de la fi
la, y ahora se está realizando 
una campaña con una respues
ta sensacional, sobre todo en los 
centros docentes; en esta cam
paña se presentan a través del 
vídeo los planteamientos de la 
MAS y el ahorro de agua, con 
una valoración muy positiva 
del profesorado. Esta campaña 
ha llegado hasta los ministerios 
de Educación y de Obras Públi-
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cas, pues han recibido el vídeo 
en cuestión. La campaña pue
de llegar a más de 100.000 per
sonas. 

Todo nuestro trabajo unido 
al de la presidencia de la MAS, 
y de su equipo de gestión, está 
empezando a dar los primeros 
resultados, que en lo concreto 
son los siguientes: 

1° .- Haber despejado el ca
mino de las expropiaciones, con 
lo cual queda abierto el cami
no para poder adjudicar la pri
mera fase de las obras. 

2° .- Compromiso del Minis
terio de Obras Públicas para fi
nanciar con 600 millones esta 
fase y el compromiso de cola
borar en la financiación de las 
siguientes. 

3 °. - Con respecto a las nue
vas concesiones, siempre que se 
contemplen las directrices 
aprobadas en Consejo de Mi
nistros respecto al Proyecto del 
Plan Hidrológico Nacional y 
que estén en la media año de 
310 litros habitante y día, dán
donos el mismo tratamiento 
que al Canal de Isabel 11, ga
rantizando con ello el futuro 
abastecimiento para la MAS. 

Sin embargo, la polémica 
continúa, algo que no favorece 
los intereses de los alcalaínos en 
lo que a abastecimiento de agua 
se refiere. Hay quien sigue de
fendiendo lo indefendible, 
cuando las ventajas son nota
bles a simple vista. 

a) La autonomía municipal, 
donde el Ayuntamiento se re
serva el derecho a disponer de 
su servicio esencial dentro de la 
filosofía del Título VIII de 
nuestra Constitución, que no es 
otro que acercar la administra
ción a los ciudadanos. El ceder 
competencias a la Comunidad 
de Madrid va en sentido 
contrario. 

b) El precio del agua es más 
barato, aún contemplando la 
posibilidad de instaurar pro
gresivamente el Canon de De
puración. 

c) Beneficioso para las arcas 

municipales. Si el Canal nos 
abasteciera de agua, los ciuda
danos alcalaínos pagaríamos di
rectamente al Canal, y el Ayun
tamiento no vería ni un duro. 

Sin embargo, el Ayunta
miento percibe de nuestros bol
sillos más de 1.000 millones de 
pesetas por la facturación del 
agua y alcantarillado, y noso
tros pagamos a la MAS unos 
250 millones, con lo cual el 
Ayuntamiento dispone de 800 
millones de superávit para aco
meter el mantenimiento de la 
red de aguas y la de alcantari
llado. Si el Canal se hiciera car
go del abastecimiento, el Ayun
tamiento tendría que detraer de 
otros programas estos 800 mi
llones, para poder realizar el 
mantenimiento, ya que el Ca
nal sólo se haría cargo de las 
nuevas inversiones en instala
ciones, pasándonos la factura 
después como hace en otros 
ayuntamientos. Eso es así de 
claro y el que diga lo contrario 
miente. No obstante, yo no ten
go nada contra el Canal como 
empresa pública, aunque me 
gustaría saber cómo se adjudi
can las contratas de servicios, 
qué plantilla tienen, qué tabla 
salarial tiene, cuántos cargos de 
confianza y cuánto cobra su 
Consejo de Administración, y 
compararlo cuantitativamente 
y cualitativamente, con los de 
la MAS. 

Financiación de la 
infraestructura necesaria 

Lo lógico es que' esta sea fi
nanciada por las tres adminis
traciones, Ayuntamientos, Co
munidades Autónomas y Mi
nisterio de Obras Públicas, 
porque las tres administracio
nes se financian con fondos pú
blicos que provienen de los im
puestos que pagamos los 
ciudadanos. 

El decir que esta infraestruc
tura la paguen sólo los Ayunta
mientos, es como si las olimpia
das de Barcelona las hubiese 

tenido que pagar el Ayunta
miento de Barcelona, o la Ex
po de Sevilla, el Ayuntamien
to de esa Ciudad. 

En esa lógica, ¿me pueden 
explicar para qué quieren las 
Comunidades Autónomas el 
25 % del presupuesto del 
Estado? 

Esto es mucho más demagó
gico cuando quien esto dice ha 
estado de acuerdo antes, cuan
do se han realizado obras en la 
MAS y el Estado ha colabora
do con el 90 % del presupuesto 
total. ¿Por qué antes sí y aho
ra no? ¿Es que los que estamos 
ahora en la MAS somos ciuda
danos de otro planeta? Quien 
esto defiende luego se declara 
de izquierdas, cuando ni el PP 
tiene esos planteamientos, y 
mucho menos el PSOE. 

Prisas por realizar las obras 
Se tiran cuatro años en una 

guerra idiota con Guadalajara, 
pierden cuatro años y ahora 
que llega la escasez meten pri
sas, y encima siguen provocan
do a los compañeros de Guada
lajara y al PSOE. ¿A qué · 
juegan? 

La demagogia que se plantea 
en este tema la podía haber 
aplicado cuando era consejero 
de la MAS, hace tan sólo 18 me
ses. Si tan listo es, ¿cómo no lo 
dejó resuelto? Lo ha dejado pa
ra que lo solucionemos otros. 

Podía aplicar toda esta liste
za en resolver el problema de 
la vivienda, que de un progra
ma de 4.000 viviendas luego lo 
dejan en 2.000 y al final se van 
a quedar en 600, y dudo que 
esas seiscientas viviendas estén 
ocupadas en mayo del 95. 

Esas son las listezas y las su
ficiencias. Claro, es más fácil 
enfrentarse a Guadalajara que 
a Madrid. Les va bastante me
nos en el envite. 

En cuanto a las prisas, las 
que tengan los ciudadanos pa
ra garantizar su abastecimien
to, para eso todo el esfuerzo del 
mundo. Fuera de ese contexto, 
ninguna prisa, ninguna; queda 
claro. 

Con respecto al consumo de 
agua, lo de las 5.000 viviendas 
para el año 1966, y el desarro
llo del PGOU, eso es el cuento 
de Caperucita Roja, si además 
la actividad económica está ba
jo mínimos, y encima hacemos 
una campaña fuerte sobre el 
ahorro de agua, y los parques 
y jardines los regamos con agua 
de pozo, podemos estar inclu
so por debajo del consumo de 
los años 91 y 92. 

Por lo tanto, el argumento de 
que se va a tener que dar agua 
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sin potabilizar y que va a fal
tar agua, cuando las previsio
nes de crecimiento previstas no 
se van a cumplir, se hace con 
la insana intención de confun
dir a la opinión pública, para 
llevar el agua -nunca mejor 
dicho- a su molino. 

Presurización, recuperación 
de pozos y terminación 
del anillo perimetral 

Me llama la atención la po
ca fuerza que se hace por con
seguir que se termine de una 
vez el anillo perimetral, y so
bre todo que se pongan en mar
cha los equipos de presuriza
ción; y sobre la apertura de po
zos para regar calles, parques 
y jardines, nada de nada; en 
cuanto a la exploración de las 
aguas subterráneas de nuestro 
subsuelo, donde la Universidad 
realizó un estudio para el 
Ayuntamiento hace varios 
años, no se ha hecho absoluta
mente nada de nada. ¿Es casual 
que a alguien tan clarividente 
se le puedan pasar esas cosas? 
¡Qué silencio! Nada de criticar 
a los responsables de ese y otros 
desaguisados. Sospechosa coin
cidencia con los responsables de 
los mismos. 

¿No será que se está de 
acuerdo en que se enganche el 
CANAL por el Polígono Azque, 
para que no se descubra el pas
tel de ese desaguisado? Porque 
yo dudo cada día más de que 
esos equipos entren algún día 
en funcionamiento, y si entran 
me imagino lo que podría pa
sar. ¡Qué casualidad de silen
cio sobre el tema! 

Estoy personalizando este ar
tículo con tristeza, pero no se 
me deja otra opción. Cuando se 
me dice, que con ignorancia su
pina, unas veces de forma cons
ciente y otras no, se hace con 
tal grado de mala leche, que 
no puedo por menos que acor-
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darme del egocentrismo de Ca
lígula, y compararlo con el 
comportamiento diario de Ra
fael García Poveda. Desde ha
ce dos años tiene metida a nues
tra organización local en una 
crisis permanente que sólo be
neficia al PSOE. 

¿Es ése su objetivo? Quiero 
pensar que no. Pero los hechos 
ahí están y mientras no cambie 
de actitud, lo queramos o no, 
el único beneficiado con esta si
tuación es el PSOE. 

Y o, conociéndote como te co
nozco, entiendo que no puedas 
admitir que haya compañeros 
que se nieguen a pasar por el 
aro que tú estás acostumbrado 
a poner, pero algunos, cada vez 
más afortunadamente, tenemos 
la suficiente personalidad como 
para decirte que eres uno más, 
cueste lo que cueste, aunque te 
pongas de acuerdo con Floren
cio Campos otra vez, para de
jarnos sin sueldo, o con Ma
drid, o quien te parezca. 

IU es un proyecto colectivo 
y aquí acertamos o nos equivo
cados todos. Por lo tanto te su
giero que las diferencias las dis
cutamos en casa, sin darles tres 
cuartos al pregonero, y en los 
órganos correspondientes. 

Eso parece que últimamen
te no te interesa. Ya tuviste 
tiempo de manifestar tus dis
crepancias dentro y no lo hicis
te, ya me hubiese gustado a mí 
que te hubieses dirigido a la or
ganización para discutir el 
acuerdo con el PSOE sobre la 
vivienda, pero en eso también 
nos diferenciamos. Yo he dado 
participación a toda la organi
zación e incluso a los de fuera 
en el tema del agua; tú en el te
ma de la vivienda sólo has da
do participación a los de tu 
cuerda, y no a todos. 

Para terminar, decirte con 
orgullo que no me siento infe
rior a nadie y menos contigo, 
todo lo contrario. Teniendo en 
cuenta que me parece de pobres 

superiores a los demás, ya que 

para mí no hay tanta diferen- A DOMICILIO 
cia entre el más listo y el más 
torpe de los mortales. 

Por último, dejar claro que 
no consiento que nadie dude de 
mi honestidad en mis plantea
mientos políticos, siempre bien 
fundamentados, entre otras co
sas porque me gusta trabajar
me y conocer los temas y se
guirlos hasta el final. Soy per
sona que voy por la vida con 
bastante humildad, y por eso 
algunos pueden pensar que 
cuando no voy con altanería en 
mis planeamientos, esto son in
suficiencias, y es que me moles
ta la gente que va por la vida 
con esnobismo, tirándose el fo
lio y no haciendo ni terminan
do nada. 

Con respecto al servicio que 
he de prestar a los ciudadanos 
de Alcalá durante estos cuatro 
años, lo tengo muy claro, y des
de luego tú no eres el más indi
cado para darme lecciones en 
este sentido. 

Y o quiero a esta ciudad y a 
sus habitantes, porque me han 
dado mucho, y yo he de corres
ponder como se merecen me 
cueste lo que me cueste, y des
de luego desde una posición de 
izquierdas; mi compromiso está 
ahí desde hace 22 años, no es 
de ,ahora. 

NOTA: Quiero agradecer 
desde PUERTA DE MADRID, 
el apoyo y las felicitaciones que 
estoy recibiendo de personas, 
instituciones y centros docen
tes, en defensa de la Mancomu
nidad de Aguas del Sorbe y la 
defensa que estamos haciendo 
de la autonomía municipal, que 
no cantonalismo, ante la comu-
nidad autónoma de Madrid, 
que tiene como base la defensa 
del Título VIII de nuestra 
Constitución, cuyo fundamento 
principal es acercar la adminis
tración al ciudadano. 

El próximo servicio que va 
a perder nuestro ayuntamien
to es el de servicio de bombe
ros, que va a pasar a depender 
de la Comunidad de Madrid, a 
no ser que alguien pronto lo 
remedie. 

Sería deseable que se consti
tuyera un consorcio entre va
rios ayuntamientos del corre
dor del Henares, que prestasen 
éste y otros servicios, con el 
control de estos ayuntamientos, 
mancomunados, y no de la Co
munidad de Madrid. A estepa
so nuestro Ayuntamiento se va 
a quedar para arreglar charcos 
y farolas, o quizás tampoco. 

Joaquín ARIAS ABENGOZAR 

*CANGUROS 
* 3ª EDAD 

TAMBIEN 
SERVICIOS NOCTURNOS 

Telf.: 882 88 20 
882 73 85 
P;. 

V::! 
el. Gallegos, 3 

ALCALA DE HENARES 

Colabora: Concejalía de Servi~ios 
Sociales · Excmo. Ayuntamiento 

OBUS 
Y REFORMAS 
• ALBAÑILERÍA 
• FONTANERIA 
• ELECTRICIDAD 
• CARPINTERIA 
• PLADUR 
•PINTURA 
Tlf. 883 46 89 
YAMA 

j~'fia 'f (J,,.,a..MXiól<. s. .l. 

NAVE 
SE VENDE 

Nave: 200 m/2. 
Patio: 300 m/2. 

Plgno. Gurugú 
nave nº 1 (esquina) 

Tlf .: 888 77 94 
<mañanas> 

PENSION LEVANTE 
Habitaciones 

Calefacción - Hilo Musical 
Ctra. Pastrana .cJ Juan Guerra, 5 · 3° B.C 
Tlf.: 888 07 51 ·Alcalá de Henares 
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CENTRO DE CALIDAD 
INDUSTRIAL • 

El centro de Calidad Industrial presenta &a cursos para t99J 

«Las actuaciones que se han hecho obedecen a una 
necesidad concreta que las empresas nos transmiten» 

- declaraba i:ranclsco Sánchez, director del cc1 -
El Centro de Calidad lndutrial es un centro formativo situado en el Centro Municipal de Empresas. 

Sus objetivos están encaminados a cubrir las lagunas que quedan entre la enseñanza reglada y las ne
cesidades reales de la empresa. También se realizan proyectos de diseño industrial. El Centro trabaja 
en convenio con el OADE y con subvenciones de la CAM. 

El Centro de Calidad In- la iniciativa privada de Fran
dustrial cumple su tercer año cisco Sánchez Pastor. Meses 
de andadura. El traslado des- más tarde llegó el convenio 
de la calle Divino Vallés al con el OADE, el traslado a un 
Centro Municipal de Empre- local bastante mayor y el cam
sas, aÍ igual que las cifras que bio de nombre. Por el contra
se han manejado en estos tres rio, el método de trabajo y los 
años -74 cursos, 7.500 horas objetivos se han mantenido 
de formación, 173 empresas estables desde un principio: 
participantes, 47 profesores y «Queríamos cubrir la laguna 
913 alumnos- indican una que siempre queda entre la 
continua y creciente activi- enseñanza reglada y las nece
dad. sidades reales de la empresa. 

El Centro de Formación y La LOGSE está haciendo un 
Diseño, así denominado en un esfuerzo importantísimo para 
principio, surgió en 1990 por adaptar la enseñanza al mer-
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cado laboral, pero sigue sin 
ser suficiente porque el cam
bio tecnológico que se produ
ce en el entorno industrial es 
tan veloz que no da tiempo a 
que esos mecanismos se ade
cúen al mercado de cada mo-
mento. Formar es un tema de 
futuro, pero qué duda cabe 
que hay que hacerlo con cali
dad, atacando las necesidades 
reales de alumnos y empre
sas», asegura el director del 
CCI, Francisco Sánchez. 

Su vocación, sin embargo, 
no es la de «formar para el 

" ' 

desempleo» -como en su día 
hicieron los cursos del 
INEM- sino la de formar pa
ra el reciclaje: «Todas las ac
tuaciones que se han hecho 
obedecen a una necesidad 
concreta y específica que las 
empresas nos transmiten». El 
concejal de 'Desarrollo Eco
nómico y Empleo', Pablo 
González, quiso a este respec
to añadir: «V amos a hacer co
sas concretas, no vamos a en
tretener a la gente y vamos a 
dar una formación que sirva 
para el desarrollo. Es por eso 
que queremos hacer un llama
miento a otras instituciones 
para que se adhieran a esta 
iniciativa, como el INEM, 
porque lo que no tiene razón 
de ser es hacer cursos que no 
tienen entrada en el mercado 
de trabajo». · 

Bajo nivel de abandono 
El profesorado del CCI se 

compone actualmente de unos 
60 colaboradores, directivos 
de empresa del Corredor del 
Henares y profesores de ense
ñanzas medias que ofrecen 
una formación completa en 
conocimientos prácticos y téc
nicos. Colaboran con el cen
tro dos cátedras universita
rias: la Escuela de Ingenieros 
Industriales de Madrid y la 
Escuela de Telecomunicacio
nes de Alcalá. 

Respecto a los 900 alumnos 
que han pasado por el centro, 
el perfil es variado. Al tratar
se de reciclaje, la edad media 
del alumnado es de 35-40 
años. El nivel de estudios 
también es muy variado: pre
dominan los alumnos con ¡{i
vel de estudios básicos -un 
55%-; existe más de un 
30 % de titulados medios; y 
un 15 % de titulados superio
res . Los temas industriales 
son todavía abordados mino
ritariamente por las señoras, 
que copan mayoritariamente 
los cursos administrativos. 
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De los 500 alwnnos que du
rante el año 92 pasaron por el 
CCI, el índice de abandono 
no superó el 20%, lo que in
dica un claro interés por la 
formación que están recibien
do, máxime cuando las tres 
horas de clase vienen después 
de las 8 horas de jornada la
boral. La valoración media 
que estos alumnos hicieron de 
la formación recibida fue de 
7 ,7 puntos sobre 10. 

Homologación 
de Instaladores 
Autorizados 

El CCI depende de las sub
venciones de la Comunidad 
de Madrid, a través de la Di
rección General de Empleo, y 
en concreto de los Fondos de 
Ayuda Europeos. El OADE 
aporta por su parte la infraes
tructura necesaria. «Estamos 
consiguiendo una dotacion al
tamente cualificada gracias a 
las aportaciones del OADE en 
cuanto a medios técnicos y a 
la reinversión del canon que 
genera esta actividad, que no 
tiene fin lucrativo, sino que el 
consejo de administración 
reinvierte nuevamente en más 
medios para el centro». 

Arriba, un momento de las clases; debajo, Pablo González con el 
director del CCI, Francisco Sánchez Pastor. 

En la actualidad se están 
manteniendo prometedoras 
reuniones con distintos cargos 
del Ministerio de Industria, 
encaminadas a conseguir la 
homologación para el centro 
respecto a las titulaciones de 
Instaladores· Autorizados de 
Fontanería, Climatización, 
Frigorista, Electricidad y Gas. 
Si la homologación se acepta
se, los exámenes y carnets que 
hasta ahora se dan en el mi
nisterio podrían darse en el 
CCI. 

El proyecto de formación 
de instaladores autorizados 
del CCI es un proyecto de for
mación integral. Trata de 
conseguir la reconversión de 
profesionales en empresarios 
autónomos, abarcando aspec
tos teóricos, · prácticos, de 
creación y administración de 
la sociedad, ética profesio
nal ... 

60 cursos para 1993 
El pasado miércoles se pre

sentó uEl Estudio del Merca
do de Trabajo en la mesa zo
nal de Alcalá de Henares y de
terminación de Macromagni
tudes», estudio que a instan
cias del OADE ha realizado la 

MALLAS METALICAS 
FABllCICIOll, VEITA DIRECTA E llSTALAtlOI DE: 
*CERRAMIENTOS METALICOS. ~ 

::=:g:~,~~=:~n~ 
Si lo prefiere, le proporcionamos todo el material 
para que Vd. mismo haga su propia instalación. 

~ llLIA5 CASTILLA-LA IAICllA, S.L 

Universidad de Alcalá para 
conocer las necesidades for
mativas de la zona. Para com-

. pletar la recogida de datos, el 
CCI está realizando una en
cuesta entre los alumnos que 
han pasado por el centro y 
AEDHE está haciendo una 
encuesta entre sus asociados. 

':l l '· \ 
, ' 

COPYS 
HENAR E 

e/. Tercia, 12 - Telf.: 888 40 04 
Ounto Plaza Santos Niños) 
ALCALA DE HENARES 

Con toda esta información 
se ha elaborado para este año 
93 un programá compuesto 
por 60 cursos dividi<;los en 
cuatro especialidades: Area 
Industrial (35 cursos) -dise
ño y fabricación por ordena
dor, newnática, hidráulica ... , 
temas muy novedosos y temas 
de técnicas muy tradicionales 
en los que se ha trabajado po
co en nuestro entorno-; Area 
de Administración ( 17 cursos) 
-incluyen temas relaciona
dos con el medio ambiente, la 
seguridad, la salud laboral o 
la higiene industrial-; Area 
Químico-Farmacéutica ( 4 
cursos) -que responden a las 
necesidades detectadas por un 
estudio de la Universidad pre
sentado el pasado mes de 
febrero-; y Area de Instala
dores Autorizados ( 5 cursos) 
-proyecto novedoso en espe
ra de homologación por el Mi
nisterio de Industria-. 

El centro está en disposi
ción de comenzar a impartir 
hoy mismo estos cursos. Sólo 
queda determinar cuáles son 
los más demandados por el co
rredor y las subvenciones de 
la CAM. 

•Encuadernación 
• Proyectos fin de carrera 
•Tesis doctorales 
• Plastificados 
•Fax 
• Carpetas de proyectos 
•Planos 
• Reproducción 
• .Ampliación I reducción 
•Fotocopias B/N y color 
• Imprenta offset 

Polg. lnd. Cabanillas del Campo, Parcela 190-A - GUADALAJARA 
Telf.: 25 37 12 - Fax: 25 37 13 RECOGIDA Y ENTREGA A DOMICILIO 
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La presidenta de la Federación de Asociaciones estuvo en Alcalá 

La Asociación de sordomudos de Alcalá 
quiere un mayor impulso 

La .Asociación de Sordomudos de Alcalá quiere plantearse un nuevo impulso en su crecimiento y con
solidación. Su junta directiva quiere aglutinar a la población de sordomudos que hay en la comarca 
complutense y, a partir de ahí, encontrar las ayudas necesarias para completar la formación del colectivo 

Asimismo, la directiva 
quiere buscar los mecanismos 
necesarios para el desarrollo 
de actividades culturales y de 
ocio, así como el asesoramien
to para sus asociados . . 

Por esta razón, la presiden
ta de la Federación de Asocia
ciones de Sordomudos, Mar
garita López, se desplazó a Al
calá el día 23 de febrero para 
mantener una reunión con los 
servicios sociales del ayunta
miento y encontrar conjunta
mente los mecanismos necesa
rios para establecer ese impul
so. Según la junta directiva de 

la Asociación de Sordomudos 
de Alcalá, cuyo presidente es 
Antonio Gallegos y su secre
tario, José Luis Alvaro, que 

acompañaron a Margarita Ló
pez en su visita a Alcalá y a 
la secretaria de la propia Fe
deración, Rocío del Cerro, la 

MESOTERAPIA - ELECTROLIPOLISIS 
(tratamientos de celulitis) 

VARICES - ARRUGAS (implantes) - OBESIDAD 
ACUPUNTURA - ANALISIS CLINICOS 

(Previa petición de hora: 5'30 a 8'30) 

li· JI f ji!~¡, l ¡~ t • l 1~ 1 ~ ·l ti·I~ ~ 11 ii f!I 
el. Gran Canal, 8 - Tlf. 881 49 39 - Alcalá de Henares 

1, 2, 
* Pisos llave en mano 

y en construcción. 

* Excelentes calidades. 
* Zona alto standing. 

asociación alcalaína necesita 
un local más grande, ya que 
el actual, situado en el distri
to 11, en un local del polígo
no Puerta de Madrid, concre
tamente en la calle Pablo Co
ronel, se ha quedado peque
ño para los 54 socios que tie
ne actualmente. 

En otro orden de cosas, el 
día 27 de febrero, la asocia
ción alcalaína celebró en su lo
cal una fiesta de carnaval en 
la que la alegría fue el deno
minador común para los par
ticipantes. 

El día 3 de abril, a las 19 
horas se representará una 
obra de teatro de sordomudos, 
interpretada por la compañía 
teatral de la Asociación de 
Madrid. Esta es la primera 
vez que se hace en Alcalá una 
actividad de este tipo. Será a 
las 19 horas en el salón de ac
tos del Centro Cívico 'María 
Zambrano', del distrito 11, en 
la calle Pedro de Lerma. 

Información y venta en propia urbanización. Tlf.: 882 62 03 
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Gracias al trabaja desinteresada de das alcalaínas 

La iglesia de Nuestra señora de Loreto 
estrenó vidrieras 

La iglesia de Nuestra Seíiorade Loreto, panoqaia de la Ciudad del 
Aire, estrenó la pasada se:auuaa unas preciosas vidrieras realizadas 
desinteresadamente por do8 artistas afincadas en Alcalá: Lyclia Díaz 
y Mª Teresa Jimeno, que además exponen en el Marathón Cultaral 
de la Caja de Madrid en la se:auuaa entrante, del 21al29 de muzo. 

Las vidrieras se realizan me
diante una técnica meticulosa y 
lenta. Dos años han tardado Lili 
y Teresa en ver su proyecto ter
minado, tras intensas jornadas 
de trabajo desinteresado. Pero 
los resultados bien merecen ese 
esfuerzo, que ha sido alabado por 
cuantos han visitado el templo. 

El cristal era uno de los ele
mentos de construcción utiliza
dos en la iglesia Ntra. Sra. de Lo
reto. Un buen día, una feligresa 
imaginó lo que ganaría el templo 
si el cristal fuese sustituido por 
vidrieras. Como conociera el 
buen hacer de Lydia en esta ma
teria, fue a ella a la que propuso 
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la idea: «Una amiga me dijo que 
los cristales lucían muy feos y 
que si yo me atrevía a hacer algo 
con ellos. Yo lo comenté con Ma
ría Teresa y nos pareció una bue
na idea>>. 

La primera posibilidad fue la 
de pintar los cristales, imitando 
la técnica de las vidrieras, aun
que finalmente decidieron hacer 
vidrieras de verdad. El principal 
inconveniente, además de las ho
ras de trabajo que las artistas sa
bían que quedaban por delante, 
fue el presupuesto: «Una vez que 
nos decidimos por las vidrieras 
auténticas, se lo propusimos al 
'pater' advirtiéndole que era 
muy caro. El nos dijo que lo in
tentaríamos y así empezamos». 
Alrededor de los 2 millones ha si
do el coste lmal de las vidrieras , 
coste de los materiales exclusiva
mente, ya que las horas de tra
bajo han sido ofrecidas desinte
resadamente por Lili y María 
Teresa. El precio resulta tan ca
ro como consecuencia de que el 
vidrio que se emplea no se fabri
ca en España, hay que importar
lo de Alemania. 

El trabajo de las artistas ha si
do completo: desde la elección 
del tema hasta la realización de 
los diseños y posterior desarro
llo de los mismos en vidrio. Pa-

rala vidriera que rodea el con
fesionario se escogió el tema de 
la creación y para la entrada dos 
ángeles. El diseño de estas,ios fi
guras corrió a cargo de un joven 
pintor, Juan Pedro Aguilar, 
quien se prestó también desinte
resadamente a ayudar en la con
fección de estas vidrieras para la 
iglesia. 

Trabajo de 'chinos' 
El proceso de trabajo de las vi

drieras, una vez finalizada la fa
se de diseño y realización de los 
patrones, consiste en cortar las 
piezas de vidrio que compondrán 
cada una de las partes del ' puz
zle', pulir cada una de las piezas 
hasta que encaje, para luego vol
verlo a desmontar y forrar cada 
pieza de una cinta de cobre para 
poder soldarlas entre sí. 

Cuatro horas diarias de lunes 
a viernes, e incluso fines de se
mana, durante dos años han si
do necesarias para realizar este 
trabajo. «Muchísima gente ha 
seguido nuestro trabajo de cerca 
y nos decía cómo podíamos se
guir. Hemos dormido ·con ven
das en las manos, de los cortes 
con el cristal y las grietas de la 
pulidora, pero ha merecido la pe
na. A todo el mundo le encanta 
y nosotras estamos muy conten
tas de haberlo hecho». 

Esta técnica no se prodiga mu
cho en España y las personas que 
la de5arrollan, como Lili y M ª 
Teresa, la aprendieron en otros 
países. Ellas consideran que se 
debería fomentar más en nuestro 
país para no tener que llamar a 
artesanos extranjeros cuando se 
quiera desarrollar un proyecto 
de envergadura, como el que ac-

. tualmente se está llevando a ca
bo en la Catedral de Cuenca. 
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Organizadas por la Oficina Municipal de lnfOrmación al consumidor 

Jornadas sobre compra-venta de vivienda 
Los días 10 y 11 de marzo se celebraron en el salón de actos del Centro Municipal de Salud a.nas jor

nadas sobre compra-venta de vivienda, organizadas por la Oficina Municipal de Información al Con
BlUDidor (OMIC). Esta cuestión tiene en estos momentos una gran importancia, habida cuenta de que 
los problemas que hay para la adquisición de una vivienda ante el elevado precio que tienen éstas, 
hace que fraudes y estafas puedan darse con relativa frecuencia. Una recomendación que la OMIC 
hace a las personas que se dispongan a comprar o vender una vivienda a una agencia inmobiliaria, 
es la solicitud del número de agente de la propiedad inmobiliaria. 

En la jornada del día 10 de 
marzo participó el director de 
la asesoría jurídica del colegio 
oficial de Agentes de la Pro
piedad Inmobiliaria de Ma-

drid, Jesús Zarzalejo Nieto, 
con la ponencia «Información 
y prevención del fraude en la 
adquisición de vivienda». 
También participó un agente 

alcalaíno de la propiedad in
mobiliaria, Juan Muñoz de 
Pablos, con la ponencia «La 
intermediación de los Agentes 
de la Propiedad Inmobiliaria 

20 MODELOS DE CUELLO 

6 TIPOS DE PUÑO 

2 50 TIPOS DE TELA 

• 

en la compra-venta de vivien
da». En la jornada del día 11 
de marzo las intervenciones 
corrieron a cargo de Mariano 
Polo por parte de la Dirección 
General de la Vivienda, de
pendiente de la Consejeda de 
Política Territorial de la 
CAM, quien habló de la infor
mación y las. competencias 
que tiene la comunidad ma
drileña en estas cuestiones. 

También participó la 
OMIC haciendo un análisis 
de las reclamaciones más fre
cuentes, concluyendo las jor
nadas con un coloquio. 

TU MEJOR CAMIS-A ESTA POR HACER. 
No RE NUNC IES A TENER 

TU MEJOR CAMISA. 

LA TUYA. DE NADIE MAS. 

EXACTAMENTE A TU GUSTO, CON 

LAS CARACTERISTICAS Y DETALLES QUE TU, 

Y SOLO TU, MARQUES. HAHA CON TUS INICIALES; 

Y CON TODA TU PERSONALIDAD. 

CAMr.;.t..AMEDllJ.t.MEZCLA J.975 ptas. 4.975 ptas. CAMISAAMEDIO...M.GODON 

Madre de Dios, 2 -Alcalá de Henares (Zona Comisaría de Policía) 
Sigue el spot publicitario en Antena 3 TV 

·20 ... -- de t99:S 

~ 
Camisas a n1edida. 
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can el agua cama tema para las trabajas de las alumnas 

Entrega de premios del concurso del colegio Cristóbal Colón 
Organizada por la .Asociación de Padres y por la dirección y el claustro de profesores, se ha celebra

do la octava edición del concurso literario anual del colegio Cristóbal Colón, UD concurso qae es de 
dibujo para los preescolares y qae cada año tiene UD tema especifico. En la edición de este año ha sido 
el agua el objeto de los trabajos desarrollados por los alumnos del centro. 

El sábado día 13 de marzo se 
celebró la entrega de premios y 
a ella acudieron padres, profe
sores, alumnos y personalida
des de la vida política local. 

Según el presidente del AP A, 
José Diego Fagundo Sánchez, el 
concurso se viene realizando 
desde la misma puesta en mar
cha del centro escolar y del 
APA, hace ya ocho años: «Aquí 
estamos luchando para que los 
chavales disfruten viniendo al 
colegio, que ya es difícil». 

La idea del concurso nació 
en la Asociación de Padres: 
«Pretendíamos hacer un certa
men no competitivo y sí parti
cipativo. La verdad es que hay 
premios, pero tienen el carác
ter de motivar a los niños. Del 
empeño en que sea participati
vo, valga como muestra que 
han participado los 535 niños 
que hay en el centro. Son tra
bajos que se realizan en horas 
lectivas». 

Facundo Sánchez explicó 
que todos los años el certamen 
tiene un tema monográfico: 
«Un año fue sobre la paz, otro 
sobre nuestra ciudad, otro so
bre nuestra comunidad, sobre 
la integración, ya que no pode
mos olvidar que éste es un co
legio de integración. Este año 
hemos pensado que el tema de 
moda es el del agua». 

Para que participen todos los 
niños, los preescolares partici
pan con un dibujo. Los prime
ros y segundos cursos dibujan 
y ponen una frase alusiva al te-
ma. Desde el ciclo medio y su-
perior ya es un trabajo litera-
rio, bien poesía, bien narrati- • 
va, lo que cada uno estime 
oportuno. «Es la actividad que 
organiza este AP A de la que 
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estamos más orgullosos. Nos 
cuesta muchísimo trabajo y 
nuestra expectativa es llegar a 
la edición infmita. Tenemos 
ciertas subvenciones, pero es
to cuesta mucho dinero; nos 
vamos defendiendo con lo que 
vamos recibiendo de la delega
ción del distrito, del ayunta
miento, de alguna institución, 
como la Mancomunidad de 
Aguas del Sorbe este año», di
jo Facundo Sánchez. 

Los premios se establecen 
por cada clase. Al haber 22 uni
dades, se dan 22 primeros pre
mios, 22 segundos y 22 terce
ros, así como dos finalistas más 
por cada clase. 

En la entrega de premios es
tuvieron presentes los conceja
les Crescencio Vicente Abad, 
Tomás Sánchez, José María 
Velasco, Joaquín Arias, Fran
cisco González Adrada, el inge
niero de la Mancomunidad de 
Aguas del Sorbe, Luis lbarron
do, y el inspector del MEC, 
Joaquín Alvarez. 

20 de mana de 1991 



Acuerdo de AEDHE 
con UGT J ccoo para 
formación continua 
de trabaJadores 

El próximo lunes, día 22 
de m~rzo, se firmará el 
acuerdo que la Asociación de 
Empresarios del Henares ha 
preparado con las centrales 
sindicales UGT y COO. El 
objetivo de este acuerdo es 
llevar a cabo el desarrollo de 
la formación continua de los 
trabajadores ocupa~os en el 
corredor del Henares. 

Este acto tendrá lugar en 
la sede de AEDHE y conta
rá con la presencia de los re
presentantes de las tres ins
tituciones. 

Las pensiones de 
los administradores 
de empresas 

Ultimamante se está dene
gando pensiones y prestacio
nes por desempleo que pue
den afectar también a las 
pensiones de jubilación de 
ciertos directores de socieda
des por entenderse que no 
qeben estar encuadrados en 

el Régimen General de la Se
guridad Social. Para tratar 
este tema, el graduado social 
Pedro Moreno Perca ha in
vitado a los administradores 
de las empresas vinculadas a 
su despacho para que asistan 
a una conferencia informa
tiva que tendrá lugar el día 
23 de marzo, martes, a las 6 
de la tarde, en los salones del 
restaurante Reinosa, situado · 
en la calle de Goya. 

Mesa redonda sobre 
el futura de la 
fonnaclón de adultas 

El Centro Permante de 
Formación de Adultos Don 
Juan 1 ha organizado una 
mesa redonda sobre «El fu
turo de la educación de las 
personas adultas», que ten
drá lugar el próximo martes, 
23 de marzo, en el salón de 
actos del Centro Municipal 
de Salud. 

En esta mesa redonda 
participarán profesores que 
ejercen en la educación de 
adultos, representantes de la 
Federación de Enseñanza de 
CCOO y de FETE UGT y 
representantes de F AEA. 

TODAS NUESTRAS EXISTENCIAS A 
PRECIOS DE VERDADERA GANGA 

Artícalos para niños 

.Deportivos del nº 23 al 33 a ...................• 695.- Ptas par • 
.Z.patoa de piel para comunión desde .....• 1.495.- Ptas. par 

Artícalos para Señora 

Zapatillas de lona desde ••• • •• •• •• • ••• ••• • ••• •• •• 495.- Ptas. par 
Zapato de piel .. .•.... ........... .. . . .. ...... ... ...... 1.495.- Ptas. par 
Zapato de piel y nela Marca 

KURllAPIES desde •.•••••••••••••••••••••••••••• 1.995.- Ptas. par 
Zapato de piel y nela Marca 

MARTINELLI desde .•....•..•................•. 4.995.- Ptas. par 

Artí~os para Caballero 

Deportivos, varios modelos clescle . .. . ... .• •• 995.- Ptas. par 
Zapatos de piel y nela clescle ...............•. 2.995.- Ptas. par 
Zapatos de piel y suela Marca 

MARTINELLI desde •..•......•.•..........•.... 4.995.- Ptas. par 

DISPONEMOS DE MAS AmCULOS, 
A PRECIOS SORPRERDEllTES 

VEA TODAS LAS SEllAllAS NUESTRAS OFERTAS 

· CALZADOS BEDEL 
1ilAf~i1t~l·1 :C • l µ • l ¡Ji iJ ~ 11·7A1 • l f J 

Calle del Bedel, núm. 6 - ALCALA D EHENARES 

BdeRmnOdetllJ 

El coloquio será modera
do por Jaime Pallín Martí
nez, profesor del EPA Don 
Juan l. 

lueva directiva 
del club de Jubilados 
cervantes 

El día 11 de marzo se ce
lebraron elecciones para re
novar la junta directiva del 
club de jubilados y pensio
nistas Cervantes, situado en 
el paseo de la Estación. Las 
candidaturas presentadas es
taban encabezadas por An
tonio Salido y Paulino Lez
cano. 

Resultó ganadora la can
didatura que presentaba An
tonio salido, con el siguien
te resultado: votos emitidos, 
777; candidatura del señor 
Salido, 610; candidatura del 
señor Lezcano, 163; votos 
nulos, 4. 

consulta sobre 
el gas natural 

La delegación del distrito 
Centro ha elaborado unos 
impresos que ha distribuido 
entre los vecinos de su de-

marcación con el objetivo de 
que éstos expresen su opi
nión sobre si desean que se 
lleve a efecto la instalación 
de suministro de gas natural 
en este distrito. 

En su comunicado, la de
legación municipal del dis
trito recuerda que el tendi
do de gas natural ya está ins
talado desde hace tiempo y 
es de uso habitual en diver
sas zonas de la ciudad com
plutense. Así pues, se trata 
de hacer un sondeo entre las 
preferencias de los vecinos 
para saber en qué medida los 
residentes del centro están 
interesados en ser usuarios 
potenciales. 

Con la carta se remite un 
anexo donde hay que poner 
el nombre y la dirección y 
contestar «SÍ» o «NO» a la 
pregunta de si está interesa
do, en principio, en la ins
talación de gas natural en su 
domicilio. 

Este boletín debe ser en
viado a la delegación muni
cipal del distrito Centro, si
tuada en la calle del Carde
nal Cisneros, 6, bajo dere
cha. Se estima que el gas na
tural es menos contaminan
te que otros combustibles. 

¡PRECIOS DE INAUGURACION! 

SaneanñentosARIES 
Vía Complutense, 117 - Poi. lnd. Alcalá I, nave 110 

Tel. 882 49 06 - Fax 880 13 54 

ALCALA DE HENARES (Madrid) 

FONTfiNERlfi - GAS Y CfiLEFfiCCION 

CALDERAS - CALErtTflDORES - RADIADORES 
MOBIUflRIO - GIUFERlfl 

Y flCCESOIUOS DE COfl"10$ DE BflÍIO 
DISPONEMOS DE TODO LO NECESARIO 

~ARA SU INSTALACION 

TALLER TU BAJOS 
A 

MEDIDA DE PELETERIA 
" /'\ l n Qe,'1\cla\/\?_. 

cpl!lO.tt '-Vv. 

a «La Piel a su medida» 

EN TODO TIPO 
DE PIELES: 

7.ono, Altnkía, 
Nutria, Vilón, 

Mcnatón, 
Marmota, 

Etc. 
Más de 15 años de experiencia 
VENTA - ARREGLOS - TRANSFORMACIONES 

el Torrelaguoa, 7 e/ Daoiz y Velarde, 14 - local 3 
Tlf.: 888 25 91 (frente colegio D. Juan 1) 
- Alcalá de Henares - Tlf.: 880 82 35 
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Incomodidades, molestias y peligros 

Imágenes de una zanja perpetua 
Cuando en alguna de nuestras calles se abre 1lllél zanja, lo ra

zonable es esperar que ésta sea cerrada en el plazo de tiempo más 
breve posible ... Claro está que esto en muchas ocasiones no sue
le suceder, por lo que las incomodidades, las molestias y hasta 
el pelig:ro creados por las misma• suelen durar bastante más tiem
po de lo que en buena lógica cabria esperar. 

Sin embargo, hay ocasio
nes en las que los responsa
bles de las zanjas pulverizan 
materialmente todos sus re
cords dejando que éstas se 
conviertan en unos elemen
tos más del paisaje urbano 
junto a los árboles, las faro
las o las papeleras ... 

Son zanjas que acaban ad
quiriendo carta de naturale
za propia, solera y hasta un 
toque de dignidad por aque
llo de la edad provecta; la 
brecha, aunque fea, se nos 
hace familiar y al final pare
ce que siempre ha estado allí 
la zanja, gran señora del pai
saje urbano. 

Este es el caso, por ejem
plo, de la que lleva ya varios 
meses abierta en la calle de 
Andrés Saborit, el antiguo 
paseo de la Manigua, entre 
la Puerta de Madrid y el cru
ce de la Vía Complutense, 
zanja que alguien __:_ignora
mos quién- abrió en un re
moto pasado sin que nadie 
hasta hoy se haya molestado 
en taparla. 

Y al mismo tiempo, un 
hermoso tendido eléctrico ri
valiza en prestancia conºlos 
vecinos torreones de la mu
ralla. ¿Servirá esta longeva 
zanja, al menos, para ente
rrar tan antiestéticos ele
mentos? ¿Veremos alguna 
vez esta zanja tapada? ¿Pa
sará a ser catalogada como 
parte del patrimonio histó
rico y cultural complutense? 
¿Se convertirán en amantes 
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la zanja y el tendido eléctri
co? ¿Formarán un triángu
lo con el seriote y engreído 
torreón de discutible alcur
nia? ¿Tendrán por hijos un 
agujero y un aislador? ¿O un 
calambre y una pierna rota? 
¿O «Se lo pondrán, se lo pon
drán» por si la zanja es hu
medopositiva? ¡No se pierda 
el próximo capítulo de esta 
emocionante historia, tan 
real como la vida misma! 
Que además, de momento, 
no dan este serial en la tele. 

20 de mano de ,991 
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Te regalamos la opción de equipamiento que elijas 
::":f(:,.:.,.,,,.:., .. .x ... ,.,;, .. , ... , .. .\..}./. ..... !!! ... !.~.~ .... ·.'-·.· .... .._1.:.l!!!! .... · . ·~: ... ..1..:'!',.!!.E .. m!.8... .. ...l.1.. ........ : ... .#..:.:·.·.<·.·''%.." .. ·.·:·:·x·.···.·:··:·.}'J!B.., .. ,.,.: . .n~ .. 1 •.• ~ ......... ,., .•..•... , ..... ....... B ... , .. !1'\'t#.<-.·.·!·.·.·.·:·:·.·.·.·:·.·.·.·!·.·:·.·.·· ..... , .. , ..... .« 

Aire Acondicionado ... ABS ... Dirección Asistida .. . Asientos de cuero ... o cualquier otra 

opción de equipamiento.* La que más te guste, te la regalamos al comprar tu Renault CÜo, 

Renault 19, Renault 21 , Renault Express o Renault Trafic . 

*Si lo tiene en opción el modelo elegido . *Excepto Caja Automática. 

*No inclu idos : Renault 198 y Renault Clio RSL 

Cond1c1ones excepcionales de f1nanciac16n . 
·, fü:L..J ... . , .. , .... , .... ·. ... · ... ,.! .. ,.,.,P .. ,,:.'.,.'..;.~.:: · ... L .. .J .. .1.1.! .. l .... ·· !!J!! .. Sl!JL ........ J ......... .#: .91.LJl!).l.,.trnL. ,. ,.:.J .... ! .. , ........ !l!!!.JJt •······ .. 

Además, en este Gran Mes de Marzo, Renault Financiación tiene condiciones 

muy ventajosas para ti: 12% TAE en financiaciones a 24 meses 

y desde el 10% de entrada. 

Tu coche puede salirte gratis 
.... !. . .J...3 .. 2 ..... J.tl: %.lfiL ,,"t. ,.,J.J,, .s . .!. ........ J!! ... ·· .... t .. , .. ,.,, ... ,, .!!;11!1.!Ul ...• ..... t. .. ,l . .J! . . 

Porque, cada semana, se sortea un coche entre 

todos los compradores. Un coche que puede ser 

el tuyo. Sigue los resultados de los sorteos 

a traves de la cadena Ser. 

Sorpresas para todos los gustos. · 
. . . , . 

fi 

En el Gran Marzo descubrirás desde las últimas 

novedades de la gama Renault hasta lo que 

tenemos reservado para tí. 

Oferta vá.lid& hasta el 31 de Marzo para. vehículos en stock, no acumulable a otras ofertas promocionales. Para más información llama al 900 100 500. 

@ 
RENAULT 

RED llENAULT DE LA COMUNIDAD DE MADRID 
300 instalaciones a su servicio 



Dentro de la política de promoción del transporte público a todos los niveles, impulsada por la Presi
dencia del Consorcio Regional de Transportes, el pasado 10 de febrero se ha puesto en marcha la se
gunda fase de la campaña educativa dirigida a los escolares de la región de Madrid. Día 26: C.C. Escuelas Pías 

(310 alumnos). Avda. Loj:>e de 
Figueroa, 27. Pases a las 9'30, 
11'30 y 15'00 horas . 

Con esta campaña se pre
tende informar y concienciar 
a las capas más jóvenes de la 
sociedad de la importancia 
que tiene la búsqueda de ciu
dades más cómodas y agrada
bles, partiendo de una mayor 
utilización de un transporte 
público coordinado, moderno 
y eficaz. 

Bajo el enunciado genérico 
<<juguemos a vivir ... en Ma
drid», esta campaña tiene tres 
objetivos básicos: 

- Dar una visión, recrea
tiva pero informativa, de la 
deteriorada situación por la 
que atraviesan las grandes 
ciudades en cuanto a la satu
ración del tráfico, la contami
nación ambiental, la destruc
ción del entorno, etc ... 

- Introducir el tema del 
transporte público en la escue
la de una forma participativa. 

- Concienciar al profeso
rado para que realice una la
bor post-informativa. 

El desarrollo de la campa
ña en su primera fase, que 
coincidió con el primer tri
mestre del actual curso esco
lar, ha alcanzado los siguien
tes niveles de participación: 

- 120 colegios públicos si
tuados dentro del Municipio 
de Madrid. 

- 138 actuaciones de 
aproximadamente una hora 
de duración. 

- Un total aproximado de 
18.000 alumnos de E.G.B., de 
edades comprendidas entre 
los 8 y 11 años. 

Los destinatarios de esta se
gunda fase son también alum
nos de colegios públicos de 4 °, 
5° y 6° de Enseñanza Gene
ral Básica de los municipios 
de la región de Madrid más 
carcanos a la capital (y entre 
ellos Alcalá de Henares) y el 
contenido de la campaña, que 
hasta final de curso llegará a 
unos 110 centros de enseñan
za y a un total aproximado de 
22.200 alumnos, consiste en la 
participación de los escolares 
en actividades lúdico educa
tivas. 

La campaña se desarrolla
rá básicamente en torno a la 
presencia de cuatro mascotas 
de tamaño natural, los ya co
nocidos Buso y Metronio, que 
encarnan respectivamente al 
autobús y al Metro, a los que 
ahora se añaden F erico (que 
representa al autobús interur
bano) y Trensi (el tren de cer-
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canías), apoyados por un ví
deo informativo con el título 
genérico de <<juguemos a vi
vir. . . en Madrid» y un «Có
mic» con los mismos intérpre
tes, además de diverso mate
rial escolar con los distintos 
modos de transporte como 
soporte. 

Estas actuaciones se com
plementan con una serie de fi
chas orientativas de trabajo 
para los profesores, con el fin 

de crear un área de debate en 
clase sobre el tema de la cam
paña. En Alcalá de Henares 
las actividades tendrán lugar 
en los siguientes colegios: 

Día 24: C.P. García Lorca 
(180 alumnos). c/. Torrelagu
na, 27. Pases a las 9'00, 10'00 
y 15'30. 

Día 25: C.P. Beatriz Galin
do (295 alumnos). c/. Viole
ta, 19. Pases a las 9'30, 11'30 
y 15'30. 

Día 29: C.P. Ciudad del 
Aire (270 alumnos). c/.Barbe
rán y Collar, s/n. Pases a las 
9'30, 11'30 y 15'00 horas. 

Día 30: Colegio Sagrado 
Corazón de Jesús. c/. Escrito
rios, 6. Pases: 9'30, 11'30 y 
15'00 horas. 

Todos los pases tendrán 
una duración de una hora. 

El consumidor-usuario, protagonista directo del medio ambiente 

«Los diez mandamientos verdes» de FUCI 
La Federación de Usuarios-Consumidores Independientes (FUCI) y sus asociaciones federadas han 

conmemorado el Día Mundial de los Derechos del Consumidor instando a los ciudadanos a la actua
ción solidaria en el respeto al medio ambiente y recomendando la defensa del entomo próximo siguiendo 
las pautas que se recogen en su publicación «Los diez mandamientos verdes», que son los que siguen: 

l.- Ahorra energía en tu pro- 5.- No almacenes un arsenal mo y venga equipado co·n cata-
pia casa. Su derroche no químico. Abrillantadores, am- lizador. , 
aumenta tu calidad de vida. bientadores, el anticogelante 9.- Cuida el campo. Cuando 
Apaga las luces que no necesi- del coche, desatascadores, pi- vayas al campo, deja la natura
tes; optimiza el uso de electro- las, pinturas, termómetros... leza tal como la has encontra
domésticos; modera el nivel de Las potenciales consecuencias do. Lleva contigo las basuras. 
la calefacción. Será bueno pa- sobre el medio ambiente de to- No hagas fuego fuera de los lu
ra el planeta y, de paso, para dos los pequeños productos quí- gares destinados para ello. No 
tu bolsillo. micos que se utilizan habitual- laves tu automóvil en el primer 

2.- Cierra el agua: es un bien mente en nuestras viviendas río que encuentres. No invadas 
cada vez más escaso. Su conser- son enormes. Usa lejía con mo- la naturaleza con tu coche. La 
vación ha llegado a ser vital. La deración. Las pilas eléctricas práctica del todoterreno y del 
ducha, mejor que el baño: pue- gastadas, devuélvelas donde motocross salvaje está destru
des ahorrar hasta 230 litros ca- adquieras las nuevas. Nunca ti- yendo muchas zonas rurales. 
da vez. No tires innecesaria- res productos químicos por el 10.-Piensa globalmente yac-
mente de la cadena y reduce el inodoro. túa localmente. Es importante 
volumen de la cisterna introdu- 6.- Limita el uso de los plásti- estar al tanto de los grandes 
ciendo una botella llena de are- cos. Los plásticos son costosos problemas del medio ambien
na. No pongas en marcha el la- de producir, no se degradan en te del planeta, pero no por ello 
vavajillas o la lavadora hasta la naturaleza y resultan muy debes bajar la guardia al de
que su capacidad esté al com- difícilmente reciclables. Lleva fender el entorno próximo. 
pleto. Y al limpiarte los dien- tus propias bolsas a la compra. Practica activamente la bús
tes no dejes correr el agua del Reutiliza las bolsas de plástico queda de soluciones a prdble
grifo. Evita pérdidas y goteos. que te den en el supermercado mas ecológicos inmediatos des-

3.- No produzcas basura. Ca- para guardar la basura. de tu propia casa. Evita, a la 
da familia española genera co- 7.- Ahorra papel. Para hacer hora de hacer la compra, los 
mo media anual el volumen de una tonelada de papel es nece- productos nocivos para el me
desperdicios equivalente a la sario talar 5'3 hectáreas de bos- dio ambiente. 
vivienda que ocupa. Disminu- que. El consumo anual de Es-
ye tu producción de desechos. paña obliga a cortar unos 20 
Compra productos envueltos en millones de grandes árboles. 
material reciclable. No utilices Tres medidas individuales ur-
artículos de usar y tirar. Re
cuerda la ley de las tres erres: 
reducir, reutilizar y reciclar. 

4.- Utiliza envases buenos pa
ra el medio ambiente. Opta por 
los productos que vengan enva
sados en recipientes ecológicos, 
como los cartones tipo tetra
brick o las botellas de vidrio re
tornables. Rechaza los antieco
lógicos: las latas de bebidas o 
las botellas de PVC. Evita los 
aerosoles, especialmente cuan
do cargan propulsores fluoro
carbonatos. (CFC). 

gentes: consumir menos papel, 
adquirir papel reciclado y en
viar a reciclar todo el papel que 
sea posible. 

8.- Usa el coche racionalmen
te. Procura utilizarlo sólo cuan
do realmente sea necesario. No 
recurras a él en trayectos cor
tos, especialmente en el corazón 
de las ciudades. Mejor andar, 
ir en bicicletas o utilizar los 
transportes públicos. Cuando 
adquieras un coche nuevo, pre
fiere que consuma poco carbu
rante, utilice gasolina sin plo-

CONTiBILIDADES 
- Puesta al día de 

contabilidades atrasadas. 
- Confección y seguimiento 

de contabilidades. 
CD/COllT • <Sr. Oñoro> 
TIF.: 879 28 28 

RESIDENCIA 
3ª ED.AD · 

«MARIA AUXILIADORA» 
• Económica • Fami1iar . . 
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20 de mano de 1995 



-~-~~--~ ---

Recibió duras críticas del concejal del PP Eduardo ~n y de•socialista 
Tomás Sánchez en una moción que presentó sabre el agua 

Joaquín Arias anunció que no repetirá como concejal 
El concejal de Izquierda Unida Joaquín Arias anunció públicamente que ésta es n primera y última legis

latura como edil del ayuntamiento de Alcalá. Arias seiialó que no repetirá y lo dijo «COD toda claridad, para 
que conste en acta>t. Fue ésta una de las sorpresas que deparó la sesión plenaria que con carácter ordinario 
celebró la corporación municipal alcalaína el martes día 16 de marzo. Fue una sesión en la que se rechazó 
la propuesta de ro de convocar a los ciudadanos complutenses a un referéndum para determinar si se proce
de a realizar un aparcamiento subterráneo en la plaza de Cervantes. En todo caso habría una consulta vincu
lante y no un referéndum, que según el PSOE y el PP requeriría abundantes gestiones y gastos. 

«Las bofetadas» de la noche partida para terminar la terce- tal en la fabricación sea el agua 
plenaria se las llevó Joaquín ra y última fase del anillo pe- y el producto resultante sea be
Arias, quien para que remitie- rimetral; asumir el ayunta- bidas refrescantes o alcohólicas. 
ra la avalancha de críticas que miento los esfuerzos tarifarios 
le llegaron desde el escaño de y presupuestarios necesarios «Desordenada» 
Eduardo León (PP) y, con me- para financiar la parte corres-
nor intensidad, desde el de To- pondiente a Alcalá en las obras El concejal del Partido Popu
más Sánchez (PSOE), anunció de infraestructura necesarias de lar Eduardo León Nieto arre
que no repetirá como concejal Mancomunidad de Aguas del metió contra Arias diciéndole 
en la próxima corporación. Sorbe. Esta proposición habla-

Arias presentó una propuesta ha también de resolver para el 
muy amplia sobre el abasteci- próximo ejercicio los problemas 
miento de agua en la que se pe- económicos derivados de la de
día, tal y como publicó PUER- puración de aguas en Alcalá. 
TA DE MADRID la pasada se- Otro de los puntos era dar el 
mana, la penalización al consu- apoyo a las gestiones de la 
mo de agua por encima de 310 Mancomunidad de Aguas del 
litros de agua por día a parti- Sorbe para conseguir la finan
culares y comunidades de veci- ciación de las comunidades 
nos, en la idea de hacer cum- autónomas de Castilla-La Man
plir la orden ministerial publi- cha y Madrid, ministerio de 
cada en el BOE el 16 de octu- Obras Públicas y Fondos 
bre del 92. También proponía Europeos, la liquidación de la 
la rc;alización de una campaña deuda del ayuntamiento de Al
de sensibilización para conse- calá con la MAS, el apoyo de
guir el objetivo anunciado an- cidido a la MAS con el compro
teriormente, destinando 5 mi- miso de que ésta pueda garan
llones de pesetas; la prohibición tizar el abastecimiento total a 
de regar jardines y calles con Alcalá en los próximos 20 años, 
agua potable, para lo que el plantear el cambio de los esta
ayuntamiento debía dotar de tutos de la MAS adecuando las 
pozos a varios puntos de la ciu- concesiones para los ayunta
dad, con cargo al presupuesto mientos al consumo y la propo
de 1993. Del mismo modo se sición a la MAS de un estudio 
evitará la plantación de cesped. que grave progresivamente y 

La proposición incluía tam- en cuantías importantes los 
bién la idea de dotar al progra- consumos de.agua en industrias 
ma de aguas de 1993 de una cuya materia prima fundamen-

que la moción es un claro ejem
plo del afán de protagonismo y 
de rentabilizar la presencia de 
Arias en la MAS. También le 
dijo que con su actitud limita 
el alcance de sus propuestas y 
calificó la proposición de inco
nexa y desordenada: «Arias ha
ce la guerra por su cuenta y con 
sus formas y contenidos siem
bra el desconcierto. Supedita 
los intereses de su partido o su 
persona a los de su ciudad». 
León pidió que la moción que
dara sobre la mesa y, en caso 
negativo, anunció la abstención 
de su grupo. 

Por su parte, el socialista To
más Sánchez, con visible buen 
humor que le hacía disimular 
mal la risa, dijo que Arias «Se 
quiere hacer famoso por el agua 
y por los patos. Tiene voluntad 
y va a terminar entendiendo. 
Al final, tras un debate sobre 
un artículo publicado por 
PUERTA DE MADRID escri-
to por Rafael García Poveda, 
portavoz de IU, la pasada se-

Joaquín Arias 

mana, la moción de Arias se 
quedó en tres puntos: compro
miso del ayuntamiento para 
realizar los esfuerzos tarifarios 
y presupuestarios para finan
ciar la parte correspondiente a 
Alcalá en las obras de infraes
tructura necesarias en la MAS 
y la resolución de los problemas 
económicos derivados de la de
puración de las aguas complu
tenses; el apoyo a las gestiones 
de la MAS para conseguir fi
nanciación de la CAM, de la 
Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha, del minis
terio de Obras Públicas y de los 
fondos europeos, y la liquida
ción de la deuda del ayunta
miento alcalaíno con la MAS. 
Esto se aprobó con los votos del 
PSOE e IU y la abstención del 
PP. El resto se debatirá en «los 
estamentos oportunos». 

Arias se defendió de los ata
ques de León y de Sánchez ha
blando de la preocupación que 
ha tenido y tiene con el proble
ma del agua y habló de mante
nerse codo con codo con el pre
sidente de la MAS, el propio 
Tomás Sánchez. 

VENTA DE CHALETS PAREADOS EN 
RESIDENCIAL PEÑAS ALBAS 

218 m/2 construidos en parcela desde 518 m/2 

EN CONSTRUCCION 

Promueve: 

20 de mano de t99! 

* 5 dormitorios 
• Puertas interiores !acacias en 

blanco 
• Carpintería exterior PVC 

con doble acristalamiento. 
• Suelos mármol planta baja y 

tablilla roble planta primera. 
• Calefacción individual por 

gasóleo canalizado. 
• Antena parabólica con 12 

canales. 
•Garaje. 

Información: 

·~ 
Avda. Guadalajara, 3 

T elfs.: 880 25 12 I 880 25 96 

PUERTA de lladrld 
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lo habrá referéndim 
sobre el aparcamiento 
subterráneo de la 
plaZa de cenantes 

PSOE y PP rechazaron la 
proposición de IU de convocar 
un referéndum para que los 
ciudadanos complutenses se 
pronuncien sobre la construc
ción de un aparcamiento sub
terráneo en la plaza de Cervan
tes y la remodelación de ésta re
cientemente proyectada por el 
alcalde, Florencio Campos. El 
rechazo se argumentó por el 
coste que supondría esta convo
catoria, señalando Campos que 
«quizás este tema no conlleve 
una especial trascendencia o re
levancia que requiera convocar 
un referéndum». 

El portavoz de IU, Rafael 
García Poveda, señaló que tan
to el PP como el PSOE tienen 
poca creencia en el reglamento 
de participación ciudadana re
cientemente aprobado por la 
corporación, donde se contem
pla el referéndum como forma 
de participación: «No es que si 
no apoyamos esta propuesta, 
no nos creemos el reglamento», 

PUERTA de lladrld 
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Boceto del centro para transeúntes presentado por el PP 
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dijo el alcalde, para quien una 
cons'ulta popular, de carácter 
vinculante, puede ser la fórmu
la idónea. Un referéndum, se
gún Campos, requiere la aper
tura de colegios electorales y 
que las empresas den horas a 
sus trabajadores para votar. 

contaminación 
Puede calificarse al pleno de 

marzo de verde o medioam-

- J . _J 

PLANTA SQTAHO 

biental. Por unanimidad se 
aprobó una moción de IU soli
citando el cambio de combus
tible en algunos autobuses ur
banos para evitar la contami
nación -de lo que les informa
mos ampliamente en otra par
te de este mismo número-, así 
como iniciar gestiones con el 
IVIMA para proceder al cam
bio de combustible en las cal
deras de calefacción de las vi
viendas sociales del V al. Con 

los votos en contra del PSOE, 
por considerar que supondría 
un coste muy alto llevarlo a 
efecto, se aprobó una proposi
ción del PP relativa a la conta
minación atmosférica. Esta 
moción reclama la introducción 
de forma progresiva de gas li
cuado de petróleo en los vehí
culos destinados al transporte 
público en Alcalá. Este gas rea
liza combustiones limpias con 
un bajo poder contaminante. 
También reclama la subven
ción conjuntamente con la 
CAM de las sustituciones de ca
lefacciones de carbón por otras 
que utilicen combustibles más 
limpios, elaborar un inventario 
del deterioro por contamina
ción del patrimonio histórico 
artístico de Alcalá, el acometer 
un vigoroso programa de reha
bilitación del patrimonio artís
tico para corregir los efectos de 
la contaminación, potenciar el 
transporte público e instar a·las 
industrias a reducir la emisión 
de contaminantes. 

El albergue 
para tra~seúntes 

Por tercera vez solicitó el 
Partido Popular la construc
ción de un albergue para tran
seúntes indigentes y por terce
ra vez no ha sido aprobado. En 
esta ocasión, al menos, ha que
dado pendiente del estudio y 
discusión de los presupuestos, 
lo que la concejala popular, Ro
salía Rodríguez del Río , consi
dera al menos esperanzador. 

Para ello, el PP tuvo que 
presentar unos planos del futu
ro albergue para transeúntes, 
en un estudio elaborado por el 
arquitecto José María Palen
zuela. Este albergue constaría 
de dos plantas y estaría desti
nado a 50 personas, 25 hom
bres y 25 mujeres. A cargo del 
trabajo que requeriría el alber
gue una vez construido estarían 
personas que formarían parte 
del voluntariado social. La su
perficie en sus dos plantas, una 
sótano destinada· a lavandería, 
calderas y almacenes, sería de 
aproximadamente 1.300 me
tros cuadrados. La propuesta 
ha quedado trasladada a la dis
cusión de los presupuestos. 

Con el voto en contra del PP 
se aprobó una propuesta del 
equipo de gobierno. para las 
condiciones que han de regir en 
la tramitación de solicitudes de 
instalación de gasolineras en 
Alcalá. Y por unanimidad se 
aprobó ceder el edificio deno
minado 'Antigua Clínica Mili
tar, hoy facultad de Económi
cas, a la Universidad de Alcalá. 

20 de mano de ,991 



Desde el 29 de mana hasta el t de abril: 

Cine, teatro, ballet, música y deportes en las jornadas 
culturales del centro de Enseñanzas Integradas 

Durante los días 29, 30 y 31 de marzo y 1 de abril, tendrán lugar en la antigua universidad laboral 
las jornadas culturales del Centro de Enseñanzas Integradas, con la colaboración de diferentes entida
des: Asociación de Padres de Alumnos Maria Zambrano, Asociación de Estudiantes, departamento de 
prácticas de FP, Grupo de Teatro y los seminarios de Ciencias Naturales, Dibujo, Matemáticas y Edu
cación Física, así como el Servicio de Información de Estudiantes. 

Los actos, que están coor
dinados por la vicedirección 
del Centro, empezarán el día 
29 de marzo con dos sesiones 
de cine (11 y 12'45 horas), en 
las que se pasará la película de 
Ridley Scott Thelma y Loui
se. A poco que te guste el ci
ne, d,egústala con atención 
porque merece la pena entre
tenerse en «paladearla». 

El martes .30 de marzo, a 
las 11 de la mañana, ballet: 
Karmen Larumbe, con su 
compañía, pondrá en el esce
nario su espectáculo Bolero. 

Y el mismo día, a las 12'.30, 
Muestra Musical de Estudian
tes del CEI: Fº Alvarez Lla
mazares con la guitarra (obras 
de Ferdinando Sor, M. Car
cassi y J.S. Bach); José Fer
nández Albertos (obras del in
térprete), Davidjareño Bau
ti'sta (obras de Beethoven) y 

David Zwegers Smulders 
(obras deJ.S. Bach) al piano; 
Marta Marrón Romera (obras 
de Mozart y Devienne) con la 
flauta; Alberto Ramírez Gar
cía (obras de Renato Buy) y 
Sonia Panadero Alonso (obras 
de Alfonso Capricci) con acor
deón; y Alberto Villa Lozano 
(obras de Igor Stravinsky) con 
el clarinete. 

Seguimos en el martes: a las 
11 de la mañana, atletismo, 
deportes y juegos populares. 

El miércoles .31 de marzo, 
a las 11 horas, sesión de tea
tro del Grupo del CEI: Las bi
cicletas son para el verano, de 
Fernando Fernán Gómez. 

Y el jueves 1 de abril, a las 
11 de la mañana, el Grupo del 
CEI repetirá con Las bicicle
tas son para el verano. 

A las 11 '.30 horas del jue
ves, competición de futbito, 

con un encuentro sin contem
placiones entre los equipos del 
Profesorado y del Alumnado. 

Las sesiones de cine, teatro, 
danza y música se celebrarán 
en el salón de actos. Los jue
gos populares y deportes ten
drán su lugar en las instalacio
nes deportivas. 

Y en el «hall» de entrada al 
Centro se situará una muestra 
exposición de trabajos del 
alumnado de FP y ESO. 

Además habrá emisiones 
radiofónicas por la emisora 
del CEI y se montará un «ras
trillo» de objetos en solidari
dad con Sarajevo-Bosnia. 

La asistencia a todas las acL 
tividades es libre y gratuita, 
aunque en las sesiones de ci
ne y algún otro acto los estu
diantes solicitarán aportacio
nes económicas voluntarias 
con destino al pueblo bosnio. 

Viviendas de Protección Oficial y Precio Tasado 

ALCALA DE HENARES 
Ante la oferta de Suefo Público, 
las Cooperativa Vicoma y Cooperativa de Empleados Públicos. 
Mantienen plazo de preinscripción. 
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• Piso de 90 m2 y 4 donnitorios 
INCLUYENDO PLAZA DE GARAJE 
Precio aprox.10.102139 

FECHA DE ENTREGA, 
CALIDADES Y PRECIOS 
GARANfIZADOSPORCONIRATO 

En el Pablo Neruda 
El psicoanálisis 
en la tarea 
del educador 

El día 17 de marzo, 
miércoles, finalizó el el co
legio Pablo Neruda un ci
clo de charlas coloquio ti
tulado Presencia del psi
coanálisis en la tarea del 
educador, dentro de un 
programa de «salud men
tal» impartido por Paola 
Duchen, psicóloga psicoa
nalista, y Consuelo Cuen
da, profesora coordinaora 
de este proyecto en el cen
tro, proyecto aceptado por 
el MEC y el CEP y clau
surado en su evaluación 
por el doctor Carlos Fer
nández, psicoanalista, y 
Setella Cino Núñez, psicó
loga psicoanalista. 

El programa ha sido se
guido con interés y curio
sidad por el grupo de pro
fesores que lo integran, 
considerándolo novedoso e 
innovador en el campo de 
la enseñanza y de posible 
aplicación en el aula. 

PUERTA de Madrid 



Actividades en 
la Universidad 

de Alcalá 
«Convocatoria ERAS

MUS 1993-1994». Estu
diantes económicas, abierto 
el plazo para solicitar estu
dios en otra universidad 
europea con el programa 
Erasmus de la CEE. Infor
mación en el Decanato de la 
Facultad o en el Vicerrecto
rado de Relaciones Interna
cionales. 
Fecha: Hasta el 2 de abril. 

«La voz de la mujer en la 
sociedad contemporánea: 
Política, literatura, Admi
nistración, Educación ... » 

Convoca: Centro de Estu
dios Norteamericanos 
UAH. 

Fecha: 23 marzo: «Muje
res y altos cargos de la Ad
ministración»; 31 marzo: 
«La imagen de la mujer en 
el cine y la televisión con
temporánea»; 15 abril: 
«Mujeres en la vida políti
ca»; 20 abril: «La mujer en 
la Educación»; 28 abril: 
«Mujeres, no esposas: Hi
llary Clinton»; 6 mayo: «Ser 
una mujer escritora»; 13 
mayo: «Doble discrimina
ción: la mujer afroamerica
na y la mujer hispana». 

1 Reunión de Vicerrecto
res y responsables de Rela
ciones Internacionales de 
las Universidades Españo
las. «La dimensión Interna
cional de la Universidad». 

Fecha: 22 de marzo en el 
Rectorado de 10 a 19'30 h. 

«Seminario Parques 
Científico Tecnológicos. 
Presentación del Parque 
Tecnológico de Alcalá». 

Fecha: 22 y 23 de marzo 
a partir de las 9 horas en el 
Hotel Ritz de Madrid. 

«Jornada Cultural Rusa: 
canciones, danza, ballet ru
sos». Convoca: Centro de 
Lenguas Extranjeras. Fecha 
23 de marzo a las 17'00 h. 

«Cátedra Teneo de Dere
cho Empresarial. Seminario 
Hispano-alemán sobre: res
ponsabilidad penal de órga
nos de empresas y personas 
jurídicas». Dirigen: Prof. 
Dr. Diego Manuel Luzón 
Peña. Prof. Dr. Santiago 
Mir Puig. 
Convoca: UAH, TENEO. 
Fecha 24-26 marzo 1993. 
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En el VII centenario de los Estudios Generales 
La dimensión internacional de la Universidad 

En el marco ele los actos comnemorativos del VII Centenario de la creación de los Estudios Genera
les, la Universidad de Alcalá organizará el día 22 de marzo la 1 Reunión de Vicerrectores y responsa
bles de relaciones internacionales de las universidades españolas donde se tratarán divel'BOS temas 
referentes al fenómeno de la internacionalización de la Universidad lo cual constituye uno de los retos 
más importantes que debe afrontar la universidad. 

Así pues, en esta reunión los 
objetivos son: 

1.- Conocer la problemática 
general de la dimensión inter
nacional de la universidad es
pañola. 

2. - Preparar un Repertorio 
General de Convenios Interna
cionales de las Universidades 
de España. 

3.- Crear una base de datos 
de programas internacionales 
de las universidades españolas. 

4.- Institucionalización del 
mecanismo de funcionamiento 
de relaciones internacionales. 
Adaptación al nuevo funciona
miento de los programas inter
nacinales. 

5.- Normativa sobre titula
ciones múltiples. 

6. - Revisión del documento 
de respuesta al «Memorandum 
on Higher Education». 

7 .- Creación de una asocia
ción de Vicerrectores y Respon
sables de Relaciones Interna
cionales en las Universidades 
Españolas. 

En efecto, uno de los desafíos 
más apremiantes de la Univer
sidad en general y de la Univer
sidad Española en particular en 
un mundo interdependiente es 
el poder llevar a cabo una efi
caz acción de vinculación con 
instituciones de enseñanza su
perior de otros países. La Uni
versidad contemporánea no 
puede existir sin esa necesaria 

comunicación internacional 
que permita intercambios a 
nivel de profesores, estudian
tes y personal administrativo 
que enriquezca la docencia, la 
investigación, la administra
ción, la formación y la expe
riencia. 

Sólo asistiendo a esa perma
nente cita de «dar y recibir» la 
Universidad, en esta aldea glo
bal en la que vivimos, puede 
llegar a ser «universal» sirvien
do los intereses de nuestra co
munidad nacional. 

La Universidad de nuestros 
días es fundamentalmente una 
«Universidad abierta» una 
«Universidad de cooperación» 
que en el amplio sentido de la 
expresión nos dé a conocer y 
nos haga conocer otras realida
des. Una prueba de ello ha si
do la puesta en marcha de los 
programas eurocomunitarios 
(Erasmus, Lingua, Tempus, 
etc) a los que nuestras Univer
sidades se han adherido con to
do entusiasmo. 

Esta internacionalización es 
en sí un hecho muy positivo, 
pero que constituye al mismo 
tiempo un gran reto habida 
cuenta de la limitación de re
cursos con que generalmente 
cuenta y con las dificultades de 
contacto con ciertas áreas del 
mundo. A este respecto, resul
ta difícil admitir que para la 
universidad española existan 
aún regiones del mundo que 

constituyen verdaderos «espa
cios vacíos» como el Caribe 
no-hispanohablante, el sudeste 
asiático, el Mrica subsaharia
na, el Pacífico Sur, amplias zo
nas de la ex-URSS, etc., don
de la presencia universitaria es
pañola es aún prácticamente 
desconocida. 

Si nos referimos a Europa, a 
la Europa comunitaria, esta
mos frente a un espacio geográ
fico y económico y, hasta cier
to punto, político común pero 
multicultural y multilingüe en 
el que los actuales y futuros gra
duados universitarios deben 
expresarse en tres o cuatro idio
mas y conocer diversas realida
des culturales para asegurarse 
buenas perspectivas laborales. 
Sin los necesarios intercambios, 
precedidos por una labor de 
mentalización y esas experien
cias internacionales, no será fá
cil encontrar buenas oportuni
dades laborales ni tampoco par
ticiparían del proceso de enri
quecimiento mutuo que impli
can esos contactos de docencia, 
de la investigación y de la ad
ministración. 

La coordinación de esfuer
zos, las financiaciones compar
tidas, las actuaciones conjun
tas, son soluciones deseables 
que se van consolidando entre 
las universidades españolas pa
ra dar respuesta apropiada a la 
internacionalización. 

Si aún somos jóvenes ... ¿POR OUE! ••• 
« ••• CUANDO NOS MIRAMOS, CALLAMOS Y SUSPIRAMOS ... » 

« ••• LAS DULCES CARICIAS DE ANTAÑO, ACABARON HACE AÑOS ... » 

« ••• DE AQUELLAS DMNAS RISAS, NO HAN QUEDADO NI SONRISAS ... » 

« ••• NUESTROS BESOS APASIONADOS, QUEDARON TRISTEMENTE OLVIDADOS ... »? 
¿POR QUÉ ... ? 

MORALEJA: BOCA DE PRIMOR, NIDO DE AMOR 
NUESTRO COMPROMISO ---

LUCIRÁ LA SANA Y BELLA SONRISA QUE TUVO O SOÑÓ ¡¡GARANTIZADO!! 
RIGUROSO: «LA PUBLICIDAD QUE NO MIENTE, ESTA EN BOCA DEL CLIENTE» 

REVISIOll, DIAGNOSTICO, PRESUPUESTO Y UMPIEZA DE BOCA: GRATUITOS 
ALCEDENT: e/_ Río Manzanares, 4 - TeL: 888 12 12 - 3.88 17 17 
LOS ANGELES: e/. Daoíz y Velarde, 4 - Tel.: 882 93 93 - 882 94 94 
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EDICTO 

Habiéndose aprobado por la Comisión de Go
bierno en su sesión celebrada el 16 de marzo de 
1993, el siguiente padrón correspondiente al IM
PUESTO SOBRE ACTIVIDADES ECONOMI
CAS del ejercicio de 1992: 

- Números de recibos: del 7.910 al 8.311 
- Número total de recibos: 401.-

IMPORTE TOTAL CUOTAS 
PONDERADAS: 13.085.100.- Pts. 
IMPORTE RECARGO 
PROVINCIAL: 2.619.443.- Pts. 

IMPORTE TOTAL 
PADRON: 15.704.543.- Pts. 

Se establece, como plazo voluntario de pago 
él establecid~ en el art. 20 del Reglamento Ge

. neral de Recaudación de 20 de diciembre de 
1990. 

Haciéndose constar que la notificación de la 
liquidación para el presente ejercicio se efectuará 
individualmente ·en el domicilio fiscal del inte
resado. 

Dicho padrón se expondrá al público, por un 
plazo de quince días, a contar desde la fecha de 
publicación del presente anuncio en el 
B.O.C.A.M. 

Se advierte de que, transcurrido el plazo de 
ingreso, las deudas serán exigidas por el proce
dimiento de apremio y devengarán el regarco de 
apremio, los intereses de demora y, en su caso, 
las costas que se produzcan. Insértese en el 
B.O.C.A.M. 

Alcalá de Henares, 17 de marzo de 1993 
EL ALCALDE 

Excmo. Ayuntamiento 
de Alcala de Henares 

20 de mano de 1995 

Asamblea 
de la FAPA sobre 
el 'Fracaso Escolar 

La FAPA ha convocado a 
todos los padres de alumnos 
de Alcalá a una Asamblea Ge
neral y Extraordinaria que se 
celebrará el próximo lunes 22 
de marzo en el Centro de Sa
lud, a las 18'30 en primera 
convocatoria y a las 19'00 en 
segunda. 

El orden del día se compo
ne de los siguientes puntos: 
Informe sobre la puesta en 
marcha el próximo mes de 
abril de la nueva ley de come
dores y su repercusión; susti
tución del profesorado; y pro
puestas conjuntas para inten
tar paliar el alarmante índice 
de suspensos sobre todo en en
señanzas medias. 

A la asamblea están invita
dos no sólo los miembros de 
las AP AS de los distintos co
legios de Alcalá, sino en gene
ral todos los padres de alum
nos, «dada la importancia de 
los temas a tratar y en el in
tento diario por conseguir una 
mayor y mejor calidad de la 
enseñanza para todos». 

En esta asamblea se hará 
una mayor incidencia en el te
ma del 'Fracaso Escolar' , 
preocupante para muchos pa
dres especialmente después de 
conocer las cifras que se bara
jan tras el primer trimestre. 
Se habla de un 70% de fraca
so escolar, casi un 10% más 
que el año pasado. Desde la 
subdirección se asegura que 
estas cifras siempre tienden a 
disminuir a medida que se 
acerca el final de curso, pero 
aun así el hecho preocupa a 
muchos padres. 

concurso:«¡Cómo 
es tu barrio!» 

La Fundación Colegio del 
Rey ha organizado a través de 
las bibliotecas de los distritos 
un concurso para los menores 
de 14 años. Si quieres parti
cipar entrega en tu biblioteca 
más próxima un dibujo o una 
redacción antes del 31 de 
marzo. 

Se establecen dos modali
dades -dibujo y redacción
y en cada modalidad dos ca
tegorías: hasta 10 años y en
tre 10 y 14 años. La exten
sión, formato y técnica de los 
trabajos serán libres y se ex
pondrán en las respectivas 
bibliotecas. 

Se establece un premio por 
modalidad y grupo de edad 

que se fallará y entregará en 
cada biblioteca. Los trabajos 
premiados en cada una de 
ellas participarán en un 'Con
curso entre todas las bibliote
cas de la ciudad' y los premios 
Qotes de libros) se entregarán 
el 23 de abril, Día del Libro. 

Bancos para la calle 
Gonzalo Gil 

Manuel F ernández Arias 
vecino de la calle Gonzalo Gil, 
frente a la Ermita Santos Ni
ños, quisiera hacer una peti
ción al ayuntamiento de Alca
lá: bancos para la citada calle, 
para que puedan servir de uso 
y disfrute de los vecinos. 

Según explica este vecino, 
la explanada de Gonzalo Gil 
tiene árboles que son repues
tos por el ayuntamiento tras 
ser destrozados por los gam
berros una y otra vez. Manuel 
considera que si hubiera ban
cos para que los vecinos pu
dieran sentarse en ellos, los 
gamberros respetarían más los 
árboles. Puestos a pedir, aun
que Manuel no quiere exce
derse, una fuente no quedaría 
mal en la calle convirtiendo 
de esta manera la explanada 
en un agradable parque. Por 
pedir, que no quede. 

La alegría de 
un agradecimiento .. 

Vecinos del parque de San
tander desean hacer público 
su agradecimiento a su conve
cino Fracisco Macías Soto por 
alegrarles año tras año las 
fiestas navideñas. Francisco 
Macías Soto, desinteresada
mente y con dinero de su bol
sillo, todos los años -y ya 
van muchos- al sonar las 12 
campanadas del fin de año 
quema una traca que él pre
para. Repetimos que lo hace 
con su esfuerzo y su dinero, 
para satisfacción de los veci
nos, que ya saben que a las 12 
de la noche, justo cuando aca
ba el año, él está preparado 
para alegrar la fiesta princi
palmente a los niños y a los jó
venes. A las 12'30 todos los 
vecinos bajan o presencian 
desde su casa estos fuegos . 

Francisco Macías es el ter
cer hermano del concejal Jo
sé Macías. Su infancia fue 
muy pobre y no pudo tener 
Reyes . Desde muy pequeñín 
se quedó huérfano de padre. 
Nació en Guadix (Granada) y 
trabaja de bombero en Pega
so. Tiene 4 hijos. Sus vecinos 
desean agradecerle pública
mente su gesto. 

PUERTA de Madrid 



Polémica sobre la representatlvtdad de 

INFGRMACU en la Junta rectara 

del centro Munlclpal de salud 

La concejala del PP Rasalía Rodríguez 
expulsó de una reunión a la presidenta 

La concejala del Partido Popular Rosalia Rodríguez del Río ex
pulsó a la presidenta de Informaca, Concepción Eguiluz, de la Jun
ta Rectora del Centro Municipal de Salud, c:elebrada el miércoles 
17 de marzo en el ayuntamiento de Alcalá. La concejala del PP, 
miembro de esa Junta Rectora, protestó por la presencia de la pre
sidenta de Informac:u en la reunión y, tras una polémica en la que 
intervino el concejal socialista José Maria Irastorza, como vicepre
sidente de la junta, la presidenta de la asociación de consumidores 
terminó saliendo de la reunión. 

Rosalía Rodríguez del Río 
mostró su extrañeza por la 
presencia de Concepción 
Eguiluz y le preguntó a Iras
torza cuál era el motivo de la 
estancia de la presidenta de 
Informacu en la reunión an
tes de que ésta empezara: «Es
ta señora, cuando me dirigí a 
José María lrastorza, contes
tó de malos modos. Yo le dije 
que con ella no estaba hablan
do. Irastorza no contestó y 
ella dijo que había ido a ha
blar en el punto del orden del 
día referente al representan
te de Informacu en la junta 
rectora, un tema que llevamos 
ya dos años sin resolverlo». 

La polémica y la discusión 
fue considerable: la presiden
ta de Informacu dijo que 
cuando terminara ese punto se 
marcharía. «Yo le manifesté 
que ella no tenía que ir allí a 
aclarar nada porque no es 
miembro de la Junta Rectora 
y que no se iba a quedar allí 
porque yo no se lo permitía. 
A lrastorza le dije que no era 
yo quien tenía que echarla, si
no que era él como responsa
ble de la Junta Rectora, pero 
el concejal de Salud, Bienes
tar Social y Consumo pasó del 
tema». 

«Insistí en que se fuera y 
dijo que se marchaba, pero 
que iba a ir cuando le diera la 
gana y cuando quisiera, y que 
iría ella o quien ella quisiera, 
porque la presidenta de Infor
macu era ella y por tanto, la 
que mandaba en esa asocia
ción», aseguró Rosalía Rodrí
guez del Río. «Yo le contesté 
que sería presidenta de Infor
macu por poco tiempo y me 
dijo que para siempre, para 
toda la vida, que sería la pre
sidenta de Informacu por el 
tiempo que le diera la gana». 

Cuando Concepción Egui
luz se fue de la reunión, la 
concejala del PP preguntó que 
quien la había invitado a la 
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Junta Rectora: «lrastorza di
jo que él no había sido y yo 
le repliqué que si él no había 
sido, él tendría que haberla 
echado. Por esa regla de tres, 
en la próxima junta yo me lle
vo a quien quiera y no se la 
puede echar. lrastorza no la 
ha echado porque esa señora 
iba a hacer política, a defen
der al PSOE. Si Irastorza 
quiere tenerla en la Junta 
Rectora, en las próximas elec
ciones la pueden poner en las 
listas del PSOE y, si es elegi
da, la nombran miembro de la 
Junta Rectora. Las cosas se 
hacen así y no por el artículo 
32, que es como acostumbra 
el PSOE a hacer las cosas. 
lrastorza me ha dicho que me 
había pasado por echarla y 
que había sido una grosera. 
Pero los únicos groseros eran 
ellos porque, si esa señora no 
hubiera ido a la reunión, no 
la hubiera tenido que echar 
yo» . 

«No estamos dispuestos des
de el PP a dejar pasar una al 
PSOE y a que se cometan es
tas irregularidades. Esto es 
una prepotencia y una chule
ría que ya se sale de lo nor
mal», aseguró Rosalía Rodrí
guez del Río. 

lnformacu 
Rosalía Rodríguez del Río 

explicó que desde que llegó 
ella al ayuntamiento tras las 
elecciones de junio de 1991, 
«hay en la Junta Rectora del 
Centro Municipal de Salud 
una representante de Infor
macu, Sátur Andrés, con la 
que yo no tengo nada en con
tra. Pero las cosas hay que ha
cerlas legalmente porque ella 
representa a las asociaciones 
relacionadas con la salud. Nos 
duele la boca de explicarle a 
lrastorza que en Alcalá hay 
muchas asociaciones que están 
relacionadas con la salud y 
que no han elegido a ningún 

representante en la Junta Rec
tora. Todas estas asociaciones 
se tienen que reunir y entre 
ellas elegir a su representan
te». 

«Lo que no es normal es 
que lrastorza, para tener un 
voto más en la Junta, nos es
té mandando a esta represen
tante de Informacu sin haber 
sido elegida ni nada», dijo Ro
salía Rodríguez del Río, para 
quien la sorpresa es que en la 
Junta Rectora del día 17 de 
marzo se presentó una carta 
de la presidenta del Consejo 
de la Mujer, la concejala so-

cialista Dolores Pérez Quirós, 
diciendo que había sido elegi
da por este consejo la repre
sentante de Informacu: «¿Qué 
ocurre, que nada más que la 
eligen las mujeres?», se pre
guntó Rosalía Rodríguez del 
Río. «¿Los hombres no pue
den votar en materia de sa
lud?». La concejala del PP in
dicó que igual que se había te
nido que ·marchar la presiden
ta de Informacu, se tenía que 
ir la otra representanté, «por
que seguía estando ilegalmen
te. A ella no la ha nombrado 
nadie». 

Asistieron al reconocimiento de Macedonia 
El PP de Alcalá visitó el Parlamento Europeo 

La exPedición del Partido Popular de Alcalá que visitó el parla
mento europeo en Estrasburgo, regresó en la tarde del sábado 13 de 
marzo. Muchas horas de viaje en autocar no ocaltaron la satisfac
ción por el conocimiento de una institución no bien conocida por los 
españoles. La exPedición partió de Alcalá en la tarde del lunes 8 de 
marzo y se realizó a través de una subvención del propio parlamen
to europeo, que tiene d~dos unos fondos para que los ciudada
nos de países miembros de la institución puedan visitarla. 

La organización corrió a car
go de Nuevas Generaciones, la 
organización juvenil del PP. Su 
presidente en Alcalá, el concejal 
Bartolomé González, explicó que 
«tuvimos el honor de que nos 
acompañaran en este viaje la 
presidente comarcal del PP, 
Rosalía Rodríguez del Río y el 
presidente regional de Nuevas 
Generaciones, Ginés López». 
Formaron la expedición 35 
personas. 

«Fue el día 10 cuando propia
mente teníamos la visita concer
tada al parlamento europeo. Allí 
nos recibieron nuestro eurodipu
tados Carlos Robles Piquer, que 
es nuestro portavoz allí, y Gerar
do Fernández Albor y mantuvi
mos con ellos una charla en la 
que nos explicaron el funciona
miento de los organismos que 
forman el parlamento europeo». 

Tras la charla informativa, la 
expedición alcalaína pasó a la 
tribuna de invitados del hemici-

clo donde se celebran las sesio
nes. Allí utilizaron el sistema de 
traducción simultánea que exis
te puesto que las sesiones se rea
lizan en cada uno de los idiomas 
de los países que forman parte 
del parlamento europeo: «Tuvi
mos ocasión de presenciar la vo
tación sobre el reconocimiento 
de la nación de Macedonia, un 
hecho histórico». 

Por la noche, fueron invitados 
por Gerardo F ernández Albor a 
una cena de agradecimiento por 
la visita. 

Al día siguiente, la expedición 
alcalaína pasó a Alemania, con
cretamente a la ciudad de Baden
Baden, muy cercana a la france
sa de Estrasburgo: «Tenemos que 
aprender mucho de Alemania, en 
cuanto a cultura y educación y 
tantos otros temas. ¡Cómo se no
ta lo bien que funcionan los paí
ses que no tienen gobiernos so
Cialistas!», dijo Bartolomé Gon
zález. 
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CASH-ALCALA IFA 
distribuidora alcalá s.a. 
C/Avila sino 
Alcalá de Henares (Madrid) 
Teléfs.: (91) 888 14 29 

V'inoTio de la Bota T-B-R 
V'ino jllven Capel S.R 
Yf1iisky DYC 5 años 0,70 el. 
V'ino Jumila San Isidro T-R 
Zumo Tres Soles &tro 

85 Brandy Veterano &tro 7 49 
.' 165 _ Brandy Magno 0,70 el 899 
:.~625j: Pa~rán Lo Navarra &tro _ -~ 725 't.': 

89 WhiskyJ.B.0,70d. ·.\l.259t: 
79 Tequila Jalisco 0,70 el · ' 485 

Zumo Tres Soles Botef11 21 Ron Cacique 0,75 d 7 45 

Té Horninans 100 sobres 440 
Manzarila Horrimans 100 sobres 440 
Tiia Horninans 120 sobres 620 
Poleo Horrimans 100 sobres 440 
Descafeinado Columba 100 sobres 660 
Azúcar sobres, kg. 143 
Aceitunas manzañilla 
Marión 3 kg. 675 

Tomate frito Orlando 3 kg. 
Catsup Orlando 2 kg. 
Mostaza Orlando 2 kg. 
Moraarina Tulipán .1 k,. 
fiambre sandwich 1 lx 1 
El Pozo, kg. 
Nata spray 250, Rerrt Picot, kg. 
Queso borra Rerrt Pico!, kg. 

269 
279 
279 
299 

470 
215 
650 

Bayeta Spontex 11'3 16 5 Vaso tubo tensionado Arcorac 46 
Bayeta Spontex rollo 2 metros 815 Copa cerveza 29 d caqiana N'2 122 
Vaso plást. tubo trp. 350 ce. P-10 129 Copa cerveza 20 el campana 11'3 90 
Vaso plástico blanco 330 cc.P-SO 165 Vaso agua 25 el Trevi 48 
·vasoplósticótraosp.330cc.P-SO 195 Vasovino 16cl Trevi 40 

El más amplio surtido al servido de la Hostelería. 

CASIHfA SE RESERVA EL DERECIKJ DE FIJAR LIMITE DE COMPRA A ESTOS PRECIOS. 
PRECIOS PARA CAJAS COAWTAS SALVO OMISKJN O ERROR TIPOGRAFKO. 

~ Talleres 
9 

ACUSTIN Clt 
REPARACION GENERAL 

DEL AUTOMOVIL 
•CHAPA 
•PINTURA 
• MECANICA 
• ELECTRICIDAD 

Polígono Industrial Alcalá 1, Nave 613 
(Antigua Ctra. Madrid - Barcelona, Km 32) 
Telf.: 882 26 31 - ALCALA DE HENARES 
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LO sustituye Jesús Matamala al frente 

de la asociación 

LUis carral se fue a vivir a Azuqueca 
y tuvo que dimitir cama presidente 
de la A. v. complutense 
El dimisionario quiere crear una nueva 
asociación en la localidad azudense 

La Asociación de Vecinos CompluteDBe cuenta con un nue
vo presidente tras la dimisión del presidente, fundador e im
pulsor de la entidad vec:inal, Luis Corral. Este se ha traslada
do a vivir a Azuqueca de Henares, donde por ciento ha inicia
do las gestiones para crear otra asociación de vecinos. Su 11118-

tituto al frente de la Asociación CompluteDBe es Jesús Mata
mala. Otros cargos de la asociación son Joaquín Escudero Ma
zas (vicepresidente), Mari Carmen Esteban García (secreta
ria) y Franc::isc::o Jiménez Maz (tesorero). 

La dimisión y elección del 
nuevo presidente se forma
lizó en una asamblea cele
brada el sábado 13 de mar
zo en el colegio Cristóbal 
Colón. 

Luis Corral se marcha de 
Alcalá y lo hace sin arreglar 
el barrio en el que vive: «No 
se ha arreglado, ni mucho 
menos. Todo está andando, 
ha empezado a andar. Nos 
parece muy importante que 
los concejales alcalaínos va
yan tomando conciencia de 
los problemas que tiene el 
distrito VI. Da la sensación 
de que fuera a producirse un 
cambio a tenor de las decla
raciones que ha hecho en 
PUERTA DE MADRID el 
concejal de Medio Ambien
te, José Luis García Graván; 
como si fuera a haber un 
cambio en la delegación mu
nicipal del distrito VI», di
jo Luis Corral, quien añadió 
que «nos parecería fenome
nal que así fuera, si García 
Graván lo hiciera mejor que 
Jesús Domínguez Lazo». 

Para Corral, «todo lleva 
su tiempo. Se están solucio
nando cosas; el problema es 
lo que hemos dicho siempre, 
la falta de ganas de trabajar 
a efectos de solucionar pro
blemas por parte de Jesús 
Domínguez Lazo. Su proble
ma es que tiene muchos car
gos y no se puede atender a 
todo. A ver si efectivamen
te va a haber un cambio en 
la presidencia del distrito y 
las cosas se van solucionan
do». 

El ya ex-presidente de la 
Asociación de Vecino Com
plutense recordó los proble
mas que quedan pendientes 

en el distrito VI: «Son pro
blemas de infraestructuras; 
baste poner un ejemplo cla
ro que es que en este distri
to hay 32.000 vecinos y no 
hay una biblioteca pública. 
Tenemos las cuestiones de 
Medio Ambiente, con las 
empresas Química Sintética 
y Kadem. Este distrito está 
absorbiendo cantidad de trá
fico y no hay alternativas de 
vías de acceso. Hay proble
mas de alcantarillado, de no 
cuidar las zonas verdes». 

Luis Corral también pu
so de manifiesto un proble
ma de droga en la zona del 
Jardín de Alcalá y en los ale
daños de la Vía Compluten
se al amparo de las salas de 
fiestas allí instaladas. «El 
parque de las bicicletas está 
ahí empezado pero no se le 
ve salir adelante; la plaza de 
Alonso Carrillo sigue siendo 
un vertedero de basuras, lo 
mismo que la zona del puen
te de Meco sigue siendo un 
estrangulamiento de tráfico. 
Esto es un desastre». 

Corral ya ha mantenido 
contact~con las autoridades 
municip es de Azuqueca de 
Henares ara crear allí una 
asociación de vecinos: «Ya 
he estado en el gobierno ci
vil de Guadalajara, ya ten
go los papeles y ya mismo 
empezaré a pegar carteles. 
Incluso he solucionado per
sonalmente unos problemas 
de alumbrado cerca de don
de voy a residir. Pienso que 
el ayuntamiento de Azuque
ca es mucho más flexible que 
el de Alcalá. Por lo menos, 
acceder a los ediles es mucho 
más fácil; es gente más jo
ven, con ganas de trabajar». 
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Educación de adultos, coeducación, alcoholismo, deporte ... cia y la enseñanza de idiomas 
en colaboración con las N ue
vas Tecnologías (apoyo infor
mático y T.T.). semana cultural del CENEBAD 

Estos y otros programas los 
llevará a cabo el C.I.D.E. 
A.D., en aquellos centros or
dinarios o específicos que se 
establezcan. 

Clausurada el pasado Jueves 
Tras los exámenes de 2ª evaluación, el CENEBAD ha organizado UDa interesante «Semana Cultural» 

con gran participación de todos sus al111D1los. Las charlas informativas dedicadas a la divulgación de 
los temas que más preocupan a los al111D1los terminaron el pasado jueves 17 de marzo. 

El lunes, día 15 asistieron 
al Centro de la Mujer del 
Ayuntamiento de Alcalá Pilar 
Rubiales y Amparo Moriche, 
directora del Centro y Agen
te de Igualdad Social respec
tivamente, para hablar sobre 
la Coeducación y la importan
cia que tiene el evitar el len
guaje sexista en la educación, 
la familia y la sociedad; no pa-· 
ra situar a la mujer frente al 
hombre sino para hacer ciu
dadanos útiles, responsables y 
colaboradores en todas las 
funciones de la vida cotidia
na. Es necesario un esfuerzo 
por parte de todos para que 
esta equiparación paulatina 
sea sin traumas para ambos 
sexos. Será preciso establecer 
nuevos papeles en que se vean 
implicados como personas sin 
distinción de sexo, raza, reli
gión, etc., como establece la 
Constitución. 

La mayoría del alumnado 
de este Centro son amas de ca
sa, que tienen que hacer fren
te a las labores domésticas, 
además de ejercer su jornada 
laboral (en algunos casos) y 

J.C.PEREZ 

CTRA.DAGANZO, KM.5 
ALCALA DE HENARES 
(MADRID) 
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estudiar; lo que les complica 
bastante su acción social. 

La intervención fue segui
da de un apasionante coloquio 
en el que participaron la ma
yoría de los asistentes. 

El martes, día 16, José Mª 
de Jesús, asesor de adultos de 
la Subdirección Territorial 
Este de Educación, realizó 
una ponencia sobre «las pers-

CLASES ESPECIALES PARA 

NIÑOS 

DOMA VAQUERA 

ALTA ESCUELA 

PUPILAJE 
(económico) 

882 31 60 
'ft' 888 17 69 

908114 912 

pectivas de la educación de 
adultos». El ponente tranqui
lizó a los alumnos sobre la 
continuidad de la Educación 
a Distancia en nuestra ciudad. 
Es intención de la Adminis
tración potenciar con nuevos 
programas esta clase de ense
ñanza. Los nuevos planes se 
pueden concretar en la F or
mación Profesional a Distan-

El miércoles, día 17, se 
presentó la Mesa. de Sani
dad de Izquierda Unida y 
Alcohólicos Anónimos con 
su emblemático slogan: «Si 
pinta en. copas , pasa de la 
última. Con el alcohol no se 
juega», de candente interés 
por la problemáti.ca que crea 
tanto en los jóvenes como en 
las personas adultas. Es de 
resaltar la gran asistencia de 
alumnado a esta charla, en la 
que participaron los alumnos 
de la Escuela Municipal de 
Adultos. 

El juvenes, día 18, el con
cejal del PSOE Jesús Domín
guez Lazo, responsable de 
las áreas de Juventud y De
porte, habló sobre el «depor
te en Alcalá». Nuestra ciu
dad, en este sentido es pri
vilegiada, pues cuenta con 
instalaciones adecuadas y mo
dernas para nuestra juventud . . 
Hace pocas semanas se inau
guró la ciudad deportiva del 
Juncal con lo que se quiere po
tenciar aún más el deporte de 
base. 

CLINICA VETERINARIA DEL VAL 
- Vacunas - Cirugía 
- Peluquería 
- Limpieza dental por ultrasonidos 
- Alimentación 
- Accesorios 
- Visitas a domicilio 

URGENCIAS 24 H. EN ALCALA 
Telf.: 4SS 54 S2. Abonado M '1'1'14'1 

Salamanca 8 - Telf. : 882 64 01 - ALCALA DE HENARES 
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- Esquí en Andorra ...... 31.000 pts 
- Curso de iniciación al 

buceo en Asturias ..... 28.000 pts 
- Iniciación al piragüismo 

(descenso del Sella) ... 21.500 pts 
Bicicleta de montaña 
en Asturias ... 

Para mayor in.:formaci6n.., 
llamar al t:elé:fon.o: 883.55.17 

del . 22 al 24 de :piarzo 

Abierto el plaza de inscripción en el curso: 

COMERCIO 
EXTERIOR 

a celebrar 
del t2 de abrll al t:s de mayo 

en horario de t9':SO a 22 horas 
Plazas Hmltadas 

·@ 
CAMARA DE COMERCIO E INDUSTRIA DE MADRID 

DELEGACION EN ALCALA DE HENARES 
Plaza de la VlctDrla, n• t • 'hlf.:82271·21m2llalláde1111 .. • lllDllt 

SE NECESITAN 

CAMARERAS/OS. 
PROFESIONALES Y RESPONSABLES 

Para restaurante de lujo en Guadalajara 
Interesadas/os, dirigirse a e/. Francisco Aritio, 68 

GUADALAJARA - Tlf.: 911 / 25 39 59 

QDIADOlflS Y AIRI ACOllDICIOllADO PAU VlllllCULOS 

• ·.a&.AD. 
INSTALACION, REPARACION y CARGA DE 
AIRE ACONDICIONADO PARA VEHICULOS 
Polígono La Esgaravita, nave 33 (zona El Val)-Tlf. 889 13·95 
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Macias, canceJal de Asuntas Taurinas, 

se volcará can las vaqulllas de ferias 

Avance de la feria taurina de 199! 
La feria taurina ele 1993 ya tiene un diseño realizado por la 

comisión ele Asantos Taarinoe y el veedor de tol'Oll, Pepe Sa
lamanca, que forma parte ele ésta al ser recientemente con
tratado por el ayuntamiento compla.teme por tres aiios. Esta 
feria comenzará el día 24 de agosto y concluirá el 29 del mis
mo mes y está enmarcada dentro de las ferias y fiestas de Al
calá, como ya es costa.mhre. 

Todavía no hay toreros 
contratados, puesto que la 
comisión está a la espera de 
los resultados de ferias tau
rinas tan importantes como 
las de Valencia, Sevilla y 
Madrid. Según el concejal 
de Asuntos Taurinos, José 
Macías Soto, se va a contar 
con los mejores toreros del 
escalafón pero el criterio 
primordial de la comisión 
es el de realizar una feria 
de toreros jóvenes. 

El esquema de la feria 
taurina es el siguiente: el 
día 24 de agosto será el pri
mer festejo, la corrida de 
rejones. El día 25 será el 
festival cómico taurino. El 
día 26 será la novillada, en 
la que estarán con toda se
guridad los novilleros alca
laínos, Regino Ortés y Je
sús Romero, compartiendo 
cartel con el triunfador de 
la feria de San Isidro o el 
primero del escalafón novi
lleril. 

Los días 27, 28 y 29 de 
agosto habrá corridas de to
ros. Tampoco está decidi
do qué ganaderías vendrán 
a Alcalá pero estará entre 
las famosas de Peñajara, 
Martín Peñato, Arjona, 
Baltasar lván y Murteira 
Grave. 

Según José Macías, este 
año en lo que sin duda 
quiere echar el resto va a 
ser en las sueltas de vaqui
llas, espectáculos que siem
pre suelen triunfar en fe
rias. Macías tiene la idea 
de hacer de las vaquillas un 
espectáculo muy vivo, en el 
que además del tema espe
cíficamente taurino, haya 
algo visual, en el sentido de 
utilizar los fuegos de arti
ficio y fuentes luminosas. 
Para completar el espectá
culo, otra idea de Macías es 
la de contratar desde el 
Pais V asco a aizcolaris 
(cortadores de troncos) y 
levantadores de piedra. 

Por otra parte, esta afi
ción a las vaquillas tiene 

sus compensaciones para el 
ayuntamiento, ya que ayu
da de modo decisivo a que 
el resultado económico de 
los festejos taurinos sea al
go menos deficitario, pues
to que con las vaquillas se 
gana un puñado de millo
nes. 

Yel daminga 
que viene, 
toros en Alcalá 

Si el tiempo no vuelve a 
impedirlo, el festejo que se 
suspendió el pasado día 13 
se celebrará el próximo do
mingo. Se mantiene el mis
mo cartel de toreros y rejo
neador, los mismos novi
llos, y esperamos que esta 
vez el anticiclón no aban
done estas tierras, en al que 
hoy miércoles -cuando 
escribimos- reina un 
magnífico tiempo de pri
mavera avanzada. 

Javier Vázquez, Carlos 
N eila y J ulián Guerra en 
estas ilusiinados con ese 
día, en el que harán el pa
seíllo en nuestra ciudad. 
Abrirá la comitiva el caba
llero rejoneador oriundo de 
Campo Real Miguel Gar
cía. 

Los novillos de don Ro
mán Sorando están cuida
dos en los corrales por el 
personal de nuestra plaza, 
con visitas diarias de Enri
que Carmona, apoderado 
de Javier V ázquez y res
ponsable del festejo. No ha
ce falta resaltar el cariño 
que los señores V ázquez 
ponen en esta tarea y es po
sible que los novillos salgan 
el domingo con más fuerza 
y más relajados que si el 
festejo se hubiera celebra
do hace ocho días. 

El Charro nos anuncia 
que esta sem~na Julián 
Guerra ha actuado en una 
novillada con gran éxito, 
puesto que ha cortado dos 
orejas y ha conseguido sa
lir por la puerta grande. 

PUERTA de Madrid 



santos Mercader ha presentada una denuncia contra Isabel 
Aragón, a la que llama ·acólita ex-militante de UCD y del cns·, 
par decir que na paga la cuota cama afiliada del PP 

Los disidentes del PP replican el apoyo dado a Rosalía 
Rodríguez por la base del partido 

Santos Mercader, el exconcejal que se manifiesta como critico combativo de la política que su parti
do, el PP, realiza a nivel comarcal y regional, volvió a reunirse con los afiliados y simpatizantes que 
comparten IRIS planteamientos. Y lo hizo convocando también 1IDíl conferencia de prensa para hacer 
público un comunicado elaborado en respuesta al apoyo que la base del PP ha dado a Rosalia Rodrí
guez pidiendo a la ejecutiva regional que abra expediente a Mercader. 

Santos Mercader ha pre
sentado una denuncia contra 
la afiliada popular, Isabel 
Aragón, quien hizo públicas 
las firmas de apoyo a su pre
sidenta comarcal. Esta exmi
litante de UCD y del CDS, a 
la que Mercader llama 'acólita 
que mientras que yo defendía 
y hacía campaña por Aznar 
ella se dedicaba a ir contra mi 
partido desde el CDS', ha si
do denunciada en los tribuna
les por el crítico por afirmar 
que Mercader no paga las cuo
tas como afiliado del PP. 

La nota hecha públíca es la 
siguiente: 

Quienes somos antiguos afi
liados y simpatizantes del PP, 

«LA LUZ» 
PSICOLOC:OS 
NIÑOS: • Retraso escolar 

• Problemas de conducta 

ADULTOS: • Parejas. 
• Depresiones 
•Ansiedad 
• Estres 
• Autocontrol del peso 
•Tabaquismo· 

~~~~~ ~~~~~ 

Plaza Cervantes, 29 
Tlf.: 888 26 36 

(previa petición de hora) 
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y nos sentimos totalmente 
idep.tiíicados, con la ideología 

. d~ nuestro Presidente Nacio
nal; no podemos ad~itir y ré
chazamos de plano que se rea-.· 

ma de actuar de los militan
tes de nuestro partido, al que 
quizá no se haya adaptado, y 
del que desconoce su propia 
idiosincrasia. 

· vive una polémica ·ya · total-
. Es lamentablt; que la porta: 

mente final~ada por parte d.e · voz 'silenciosa' Esther García 
una acólita exmilitante de.. Nieva, miembro ¡lel ~(m~ité de 
UCD Y del CDS. disciplina, .haya apoyado es-

Con su .extemporánea deci- te eve;nto, y tan grosera y ten
si6n, ha logrado destacarse su:.· denciosa rueda d" prensa con 
perándose a SÍ misma. en SU SU presC,ncia, t;:Ol;Jborando 

"práctica destructi:v.a, en otras . . subjetivamente en una toma 
agrupaciones, y ha logr!ldo sm . . de dec.isi.ón' fJ la que debía ser 
mucho "esfuerzo con su infame . ajena por su cargo en el órga
proceder, wi daño. import_aii- . . · no -disciplinarió . . 
te a nuestras siglás, mintien- Este cúmulo··de falsedades, 
do y · cpnvirtiendo u.ria rueda se ·ha-fraguado recabando la 
de prensa, en un acto de gro- · mayoría de las firmas, entre 
sería :muy distante de la for- personas de la tercera edad, a 

las que se les comentaba que 
con ellas apoyaban la victoria 
del señor Aznar, cuando real
mente iban a ser utilizadas 
para otros fines. 

Ante tal actitud, y la mani
festación pública de que Don 
Santos Mercader es un moro
so, porque no abona sus reci
bos, se ha presentado una de
nuncia para clarificar tal di
famación, y se ha requerido 
notarialmente a tan ilustre co
municante, para que presen
te las numerosísimas firmas 
necesarias para desacreditar a 
un líder carismático, que só
lo defiende el respeto por la 
democracia. 

Esperamos que doña Rosa
lía Rodríguez, 'ajena• a toda 
esta farsa circense mientras se 
encontraba en un viaje de 'su
ma trascendencia, para lapo
lítica municipal de Alcalá de 
Henares, adopte una rápida 
medida, evitancfo estar acom
pañada en el banquillo del co
mité de disciplina por una 
persona que durante su tra
yectoria de 12 años como afi
liado, ha demostrado su hon
radez, e incluso que se puede · 
prestar un servicio al ciudada
no en el ayuntamiento, al que 
llegó sin ser superado hasta la 
fecha en número de votos, en
tregando su paga al partido. 

Si algo se puede imputar al 
señor Mercader, no es otra co
sa que su cariño y defensa a 
las siglas y a la política de su 
presidente nacional. Lo de
más son intentos vanos de ma
tar al mensajero. 

VESTUARIO LABORAL 
.@mo· 

• E.MPRESAS • TALLERES 
• HOSTELERIA • CLINICA_S 

• ALIMENT ACION 
-Servicio a domicilio-

EST AMPAMOS ANAGRAMAS 
Carmen Calzado, 16 
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A la izquierda, José Luis García Graván, concejal de Vivienda; a la derecha, Jaime Nadal, representante de la gestora Tertia SL. ~ 

Preocupación por las posibles irregularidades en el sector de la 
vivienda cuando van a empezar las adJudlcaclones de terrenos 

La gran demanda de viviendas de precia asequible 
hace que puedan proliferar actuaciones 
de estafadores a de personas incompetentes 

Estamos en un momento de gran demanda de viviendas porque faltan. Pero las condiciones econó
_micas hacen que una gran parte de las famtlias que necesitan un hogar no puedan aclqairirlo al precio 
del mercado. Por.ello, como el lector de PUERTA DE MADRID sabe, los demandantes de vivienda se 
dirigen a los programas vinculados a promociones páblicas, que, entre otras vías, se van a desarrollar 
mediante la adjudicadó de terrenos a a cooperativas. Y junto a cooperativas muy competentes hay 
otras organiza.dones que a veces funcionan fuera de la ley o simplemente de modo inc:ompetente, por 
falta de profesionalidad, de modo que los aspirantes a una vivienda pueden vene perjudic:ados, 11DU 

veces por estafa y otras por un imprudente intrusismo. Sobre esto. asuntos hemoe hablado con JOllé 
Luis García Graván, concejal de la Vivienda en .Alcalá, y con Jaime Nadal, directivo de una empresa 
gestora que promueve dos cooperativas que concursarán a la adjudicación de los terreno. municipales. 

El ayuntamiento de Alcalá 
adjudicará parcelas para la 
construcción de 2.000 vivien
das a cargo de cooperativas 
constituidas como promotoras 
de Viviendas de Protección 
Oficial (VPO) o viviendas li
bres a precio tasado. Las ad
judicaciones serán en los po
lígonos determinados en el 
programa de vivienda de Al
calá, especialmente-en los po
lígonos La Rinconada, Los 
Espartales y en el 41 del 
PGOU, aquel ~onde hace 
unas semanas a'pareció una 
bomba de la guerra civil, en 
la confluéncia de las carrete
ras nacional 11 y la de Camar
ma. En el mes de abril saldrá 
adelante la oferta de terrenos 
en el polígono de la Rincona
da para tras el concurso y la 
adjudicación, proceder a las 
obras. 

La de la adjudicación a 
cooperativas es una de las fór
mulas contempladas dentro 
del programa de la vivienda 
en Alcalá, cuya finalidad ~s la 

10 de nm'ZO de llU 

construcción de 3.800 vivien
das hasta 1995. Se reparten 
alrededor de 3.000 en Espar
tales Sur. Unas 600 se ubica
rán en la Rinconada. El resto 
forman parte de otros polígo
nos y están mucho más 
repartidas. 

Junto a la de las cooperati
vas está la fórmula de alqui
ler. Serán viviendas sociales 
de alquiler para las capas más 
desfavorecidas y la pretensión 
es que la gestión la lleve el 
IVIMA. La cantidad de vi
viendas que se adjudicarán 
por esta vía estará entre las 
600 y 900. La otra vía es la de 
la promoción directa del 
ayuntamiento, para la cual se 
destinarían entre 800 y 1.000 
viviendas. Alrededor de 2.000 
se destinarían a cooperativas: 
«La idea es que en todos los 
terrenos disponibles, todos 
promocionen, que lo haga el 
IVIMA, las cooperativas y el 
propio ayuntamiento, porque 
no queremos hacer 'guettos', 
ni mucho menos», aseguró el 

concejal de la Vivienda en el 
ayuntamiento de Alcalá, el so
cialista José Luis García Gra
ván. 

Respecto a las cooperativas, 
una de las condiciones marca
das por el pliego de condicio
nes es que éstas no tengan áni
mo de lucro. ccAl ayuntamien
to han llegado solicitudes de 
multitud de cooperativas que 
tienen intención de· concur
sar, aunque no hemos recep
cionado las solicitudes de ma
nera oficial. Estas solicitudes 
llegarán a medida que salgan 
a concurso las parcelas. Estos 
concursos se celebrarán según 
vayamos recepcionando los 
terrenos. Los más rápidos que 
v~n a salir son los del polígo
no de La Rinconada. La in
tención es que al próximo ple
no vaya la ficha para adjudi
car suelo. Una vez que se 
apruebe la ficha, quedará 
abierto el concurso». Luego, 
la adjudicación dependerá de 
los baremos determinados por 
el pliego de bases. 

Sociedad de gestión 
de cooperativas 

El número de cooperativas 
que han mostrado su interés 
en participar en la convocato
ria de concursos es elevado 
porque, ateniéndose al pliego 
de bases aprobado por el 
ayuntamiento, son muy am
plios los sectores que pueden 
optar a viviendas de Protec
ción Oficial o precio tasado. 
Comoquiera que estas opcio
nes resultan muchísimo más 
económicas para la adquisi
ción de un piso que las de la 
oferta privada, al tener suelo 
a más bajo precio y eliminar
se intermediarios, la deman
da es muy amplia. 

Una de las fórmulas que 
utilizan las cooperativas es la 
de la sociedad de gestión, en
cargada de gestionar desde el 
principio hasta la entrega de 
las llaves, todo lo relativo a la 
cooperativa, es decir, desde la 
publicidad para la captación 
de cooperativistas, hasta la 
búsqueda o selección del ar
quitecto, contratista, los ma
teriales, la asistencia técnica, 
la jurídica ... 

Dos de estas cooperativas 
que van a concursar son las 
que gestiona Vía Tertia, S.L. 
Una de ellas está dedicada a 
empleados públicos y la otra 
a ciudadanos en general. En
tre las dos, esta sociedad ges
tora ha preinscrito ya a más 
de 500 personas: ccLo que nos 
ha traído aquí como gestora es 
la oferta del ayuntamiento, es 
decir, un buen terreno, en 
buenas condiciones, a buen 
precio y en buenos lugares», 
señaló Jaime Nadal, represen
tante de la sociedad. 

Para ser cooperativista en 
la cooperativa gestionada por 
Vía Tertia S.L. es necesario 

PUERTA de lladrld 
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realizar una preinscripc1on 
por valor de 6.000 pesetas que 
da derecho a entrar en una lis
ta: «Es una especie de solici
tud de ingreso a la cooperati
va a la espera de la adjudica
ción provisional de los terre
nos. En esa adjudicación pro
visional sabemos qué deman
da podemos satisfacer, y se 
inicia todo el proceso coope
rativista realizándose ya la re
serva en firme. A la que no 
podemos satisfacer le reinte
gramos las 6.000 pesetas. Es
tamos a la espera de que el 
ayuntamiento cubra la fase de 
concurso y adjudique provi
sionalmente los terrenos». 

La oferta que realiza Via 
Tertia S.L. como sociedad 
gestora son viviendas de 100 
metros cuadrados y cuatro 
dormitorias a un precio de 
11.800.000 pesetas, de 90 me
tros cuadrados y tres dormi
torios a un precio de 
10.100.000 pesetas, de 65 me
tros cuadrados y dos dormito
rios a 8.742.000 pesetas. 

«Lo bueno del caso es que 
lo que nosotros ofrecemos es 
un contrato cerrado en cuan
to a calidades, fechas de entre
ga y precio, siempre y cuan
do el ayuntamiento no varíe 
las condiciones fijadas», dijo 
Jaime Nadal, quien explicó 
que el plazo de entrega della
ves no puede superar los 18 
meses, al ser la fecha compro
metida contractualmente des
de la concesión de la licencia 
de obras. El sistema de finan
ciación, tras las 6.000 pesetas 
de preinscripción, consiste en 
entregar 44. 000 pesetas de re
serva a cuenta del precio final, 
una vez que se haya estable
cido la demanda que se pue
de cubrir con la adjudicación. 
Es decir, si los primeros de la 
lista están de acuerdo con los 
terrenos y las condiciones una 
vez que se haya adjudicado te
rreno, el interesado abonará 
44.000 pesetas de reserva. 

Cuando el ayuntamiento 
ceda materialmente y cobre 
los terrenos, la sociedad ges
tora procede a la firma del 
contrato con los interesados, 
que tendrán que abonar una 
entrada que oscila entre 
1.100.000 y 1.200.000, de
pendiendo del piso que re
quieran. Con la licencia mu
nicipal de obras, habrá una 
nueva aportación que oscila
rá entre las 800.000 y 900.000 
pesetas, y luego tres letras se
mestrales entre 250.000 y 
260.000 pesetas. Lo último se.,. 
rá la hipoteca hasta el precio 
total del piso según contrato. 

PUERTA de Madrid 

Juan Antonio Ruiz se siente estafado por una inmobiliaria de coslada 

Le vendieron el mismo piso en Nueva Alcalá 
que a otras dos personas por lo menos 
Entregó un 111lllón de pesetas a cuenta. y de 
1110111ento no tiene ni piso ni dinero 

Juan Antonio Ruiz Plaza tendrá que seguir separado de su esposa al no tener piso donde vivir. Pero 
no es eso lo peor; según él, lo que peor sabor de boca le ha dejado es la sensación de haber sido enga
ñado y haber perdido su dinero. Y es que a nadie se le escapa que la dramática situación de la vivien
da se presta a fraudes por parte de intermediarios que presentan una situación cuando menos irregu
lar. Juan Antonio Ruiz Plaza compró un piso en la zona de Nueva Alcalá que ya había sido vendido 
a otras personas y cuyo vendedor original todavía no ha cobrado la cuantía estipulada. Como interme
diaria y acusada por los afectados, está una agencia inmobiliaria de Coslada. 

Al reclamo de un anuncio 
publicado en una revista es
pecializada en anuncios gra
tuitos , Juan Antonio Ruiz 
Plaza se compró un piso a tra
vés de una inmobiliaria de 
Coslada: «Me enseñaron ese 
piso de aquí, de Alcalá, y me 
interesó. Está en la calle Rio 
Alagón, número 3 , en el piso 
primero C». El piso se valo
ró por parte de la inmobilia
ria en 9 millones de pesetas. 

Ruiz Plaza está casado y 
por su trabajo no tiene más 
remedio que estar separado 
de su esposa. Reside actual
mente en casa de una herma
na suya aquí, en Alcalá, a la 
espera de adquirir el piso y 
trasladarse a él con su espo
sa, que vive en la provincia 
de Guadalajara de alquiler. 

El caso es que para hacer 
la reserva del piso y levantar 
la ficha de venta, Ruiz Plaza 
tuvo que pagarle a la inmo
biliaria un millón de pesetas. 
Eso serviría de entrada: «Hi
cimos un contrato privado 
entre la inmobiliaria y nos-

otros, mi mujer y yo. Quedó 
constancia de la entrega de un 
millón de pesetas a cuenta del 
piso y que, si en el plazo de 
40 días no se realizaba la ope
ración, si era por culpa mía 
perdía el dinero, y si era por 
culpa suya me lo devolvería>>. 

Eso ocurrió en el verano: 
«pasaron dos , tres , cuatro 
meses hasta que en enero le 
dije que ya estaba bien, y que 
no quería el piso, que me de
volviera el dinero. A mí me 
habían dicho que no me preo
cupara de nada. Pero al mes 
de pagar el millón de pesetas, 
allá por septiembre. Entonces 
me dijeron que había proble
mas, que no había aprobado 
el crédito en el banco. Me 
aseguraron que iban a solici
tar el crédito a través de otra 
entidad bancaria pero hacían 
falta avalistas. Se lo dije a 
mi padre y a m i suegro. Y o 
ya me empecé a mosquear, 
pero yo necesito el piso y se
guí el proceso». 

Pero el tiempo seguía pa
sando y no había piso. El 

crédito no se le aprobaba y las 
escrituras no se firmaban: 
«Yo ya no quiero el piso, yo 
quiero mi dinero, pero la in
mobiliaria no me lo da. Y o 
voy a denunciarle. Estuve en 
la Oficina Municipal de In
formación al Consumidor de 
Coslada y me dijeron que du
rante el año 1992 tenían 14 
demandas por la misma ope
ración. Y o di un millón, pe
ro ha debido de haber gente 
que entregó hasta tres millo
nes . El piso que yo he com
prado lo 'han comprado' tres 
personas antes que yo. El 
vendedor del piso a la inmo
biliaria tiene un contrato he
cho y se le pagaron 200.000 
pesetas hace un año y medio, 
pero no ha visto un duro más. 
No tiene ni piso ni dinero». 

Así las cosas, Juan Antonio 
Ruiz Plaza se siente e stafado 
y está dispuesto a llegar 3'los 
tribunales para recuperar su 
dinero. Pero el daño está he

. cho: de momento está sin pi-
so y sin d inero. 
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En esta librería fueron robados efectos preparados para el Día del Padre por valor de millón y medio de pesetas. Los ladrones selecciona-
ron los juegos de plumas y bolígrafos de buenas marcas y de oro y plata; sacaron las plumas de los estuches, que dejaron tirados. 

Robo en una papelería de la plaza de Cervantes 

El botín: un millón y medio de pesetas, en plumas 
y bolígrafos de oro y plata 
Todo ello eran existencias preparadas para el Día del Padre 

La papelería-imprenta Alameda, comercio sito en la plaza de Cervantes, sufrió UD robo en la madru
gada del miércoles 17 de marzo. Los ladrones obtuvieron UD 'jugoso' botín: más de un millón y medio 
de _pesetas en efectos, principalmente plumas y bolígrafos de plata y oro. 

El robo fue descubierto a la 
mañana siguiente cuando el 
propietario se disponía a abrir 
la tienda. La reja exterior fue 
forzada, posiblemente con un 
gato o una cizalla, hasta con
seguir un minúsculo acceso. 
Seguidamente procedieron a 
hacer otro agujero en el cris
tal de la puerta con una pun
ta de diamante, evitando de 

esta manera el ruido del cris
tal al romperse. Este agujero 
también era de pequeño ta
maño, el suficiente para per
mitir el paso a una persona 
pequeña y delgada. 

Una vez dentro de la tien
da, el ladrón o ladrones selec
cionaron el botín llevándose 
exclusivamente los objetos de 
valor, principalmente juegos 

-t 
D. Juan Fra1isco vargas Femández 

Falleció en Alcalá de Henares 
el día 15 de inarzo de 1993 

a los 36 años de edad 

D.E.P. 

Su Esposa y demás familia expresa desde estas lí
neas su más profunda gratitud a todas las personas que 
les han acompañado en su dolor con motivo de tan tris
te acontecimiento. 

A todos muchas gracias 

·El funeral que se celebre el próximo día 25, jueves, 
a las 8 de la tarde en la Iglesia Magistral, Piza. Stos. 
Niños, será aplicado por su eterno descanso. 
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de pluma y bolígrafo de oro y 
plata, de los que el estableci
miento había hecho acopio en 
previsión del Día del Padre. 
Vaciaron el escaparate y la 
trastienda, molestándose in
cluso en sacar los bolígrafos de 
sus respectivos estuches que 
dejaron abandonados en la 
papelería. 

Los efectivos de policía 
científica que se trasladaron al 
lugar de los hechos no pudie
ron encontrar ninguna huella, 
únicamente de fibra, señai de 
que los ladrones utilizaron 
guantes en el robo. 

El valor de lo sustraído as
ciende a más de un millón y 
medio de pesetas: Material de 
papelería, juegos Sheffer, 
Mont Blanc, Parker, Inox
crom ... Una de las dependien
tas de la tienda aseguró que 
los ladrones «sabían a lo que 
venían porque se han llevado 
todo lo de oro y plata y plu
mín de oro, lo de más valor. 
Lo teníamos preparado para 
el Día del Padre y nos hemos 
quedado sin existencias». 

Accidente 
en Los Hueros 

El día 11 de marzo se pro
dujo un accidente en el cruce 
de Los Hueros al colisionar la 
furgoneta Renault F-6 matrí-

cula M-5741-HS con el R-21 
M-1104-LT. En el accidente 
resultó herido el conductor de 
la furgoneta, Juan Antonio 
Fernández, que fue traslada
do en ambulancia al hospital 
de Alcalá con heridas de pro
nóstico reservado. Fue reque
rida la asistencia de los bom
beros para rescatar al herido, 
pero cuando éstos llegaron ya 
había sido rescatado; así que 
procedieron a retirar la furgo
neta y limpiar la calzada. 

En la tarde del jueves: 
amenazas de bomba 
en tres facultades: 
Derecho, Filosofía 
y Farmacia 

Sobre las seis de la tarde del 
jueves 18 de marzo se recibió 
una llamada anónima en la fa
cultad de Derecho, situada en 
la calle de Libreros, en la cual 
se anunciaba que había sido 
colocada una bomba. Tras de
salojar el centro, la policía 
efectuó un registro con resul
tado negativo, por lo que so
bre las 6'30 horas se reanuda
ron las tareas docentes. 

En la misma tarde se reci
bió una llamada anónima a las 
6'25 horas comunicando la co
locación de un artefacto ex
plosivo en la facultad de Filo
sofía, situada en el número 2 
de la calle Colegios. También 
en este centro universitario la 
policía efectuó un registro sin 
encontrar ningún artefacto 
sospechoso. 

Y la última de las amena
zas se recibió en la facultad de 
Farmacia, que reinició sus 
clases de nuevo a las 19 horas 
tras comprobar que sólo se 
trataba de una broma pesa~a. 
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crece la Inseguridad ciudadana 

Atraco en Simago con un botín de 
casi seis millones y dos pistolas 
Los atracadores entraron con una pistola y una escopeta de cañones 
recortados J salieron con cuatro armas, pues se llevaron también los 
revólveres de los empleados de una empresa de transporte de dinero 
La polláa montó un fuerte dispositivo de vigilancia, pero hasta ahora 
no se sabe nada de los atracadores, que por su aspecto podrían ser 
gitanos, moros o sudamericanos 
Las ladrones actuaron con gran sangre fría y parecían conocer muy 
bien la zona donde se prepara la recogida de fondos por la empresa 
que se encarga de trasladarlos 

Ocurrió el pasado lunes día 15 de maJZo. Pasaba poco de las 2 de la tarde cuando dos individuos ar
mados entraron en el supermercado Simago de Alcalá de Henares. Uno de ellos portaba una escopeta 
de cañones recortados y el otro un revólver. Con la amenaza de las armas intimidaron a dos empleados 
de la empresa de transporte de fondos Prosegur y a dos trabajadoras de la caja central del estableci
miento, y obligaron a los dos empleados de Prosegur a entregarles sus armas reglamentarias, dos pis
tolas, y a los cuatro empleados les hicieron tumbarse en el suelo. 

Los asaltantes irrumpieron 
justo en el momento en que 
los empleados de la empresa 
de seguridad que iban a reco
ger el dinero de la recauda
ción y las encargadas de la ca
ja central efectuaban el re
cuento de los sobres con el di
nero y lo introducían en sacas 
para su posterior traslado a 
una entidad bancaria, por lo 
que los atracadores se llevaron 
una elevada suma, entre cin
co y seis millones de pesetas. 
Cuando tuvieron el dinero en 
su poder, los ladrones salieron 
huyendo en dirección al par
king del propio centro comer
cial, donde presumiblemente 
habría otro individuo al vo
lante de un coche en marcha 
esperando; como se fueron 
por la parte de atrás no se sa
be cómo huyeron. 

N adíe se enteró de nada 
hasta que las víctimas dieron 
aviso del hecho. Según testi
gos presenciales, los atracado
res tenían entre 20 y 30 años; 
eran dos individuos muy mo
renos, de aspecto agitanado, 
o quizá árabes o sudamerica
nos. En cualquier caso habla
ban correcto español. Uno era 
alto, como de 1 '80, y el otro 
es b~stante más bajo, 1 '60, los 
dos de la misma edad y vesti
dos con ropa de calle normal. 

Al parecer estuvieron ob
servando los movimientos de 
la empresa y preparando el 
robo· durante varios días an
tes. Según los camareros, esos 
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mismos individuos , durante 
la mañana del robo, efectua
ron varias consumiciones, y 
una empleada de Simago cree 
haberlos visto observando du
rante varios días entre la una 
y las dos de la tarde. 

Ninguna de las víctimas los 
ha podido reconocer al serles 
mostrados los álbumes de fo
tos en la comisaría. 

La policía no ha consegui
do dar con el paradero de es
tos ladrones. Un fuerte dispo
sitivo de vigilancia policial se 
pudo observar durante todo el 
lunes después del atraco des
de la Cruz Verde, carretera de 
Meco y Caballería Española. 

-Según manifestó el gerente 
de Simago, el atraco no ha su
puesto pérdida económica al
guna para el centro comercial, 

dado que sus empleadas ya 
habían hecho entrega del di
nero a la empresa encargada 
de su traslado. 

El gerente también resaltó 
la limpieza y rapidez de los 
atracadores , un indicador de 
que bien pudiera trtatarse de 
profesionales: «Fue muy rápi
do y sin ningún alboroto. No 
se enteró nadie. Esto estaba 
muy preparado, no lo hace 
cualquiera». 

Es el primer atraco de estas 
cracterísticas que sufre Sima
go desde que inauguró sus ins
talaciones en Alcalá de Hena
res. El gerente añadió que «Si
mago seguirá con las normas 
de seguridad tal y como las te
níamos, normas que seguimos 
a rajatabla. Las medidas las 
tiene que tomar la empresa de 

transporte porque nosotros ni 
tuvimos que abrir nuestra ca
ja fuerte, dado que el dinero 
estaba fuera». 

La salvó un joven de 
21 años que se metió 
al agua y la sacó 
una señora de 80 años 
intentó suicidarse 
arrojandose al río 

Julia AM, de 80 años de 
edad, se encuentra en estado 
muy grave a la hora de escri
bir estas líneas, ingresada en 
el hospital de Alcalá. La mu
jer presuntamente intentó sui
cidarse arrojándose al Hena
res. Ocurrió en Alcalá frente 
a los bloques de Tabla Pinto
ra, en la urbanización Nueva 
Alcalá, el sábado día 13 de 
marzo a mediodía. La ancia
na, que estuvo un rato miran
do hacia el río, en un momen
to determinado se arrojó. Es
to, presuntamente una tenta
tiva de suicidio , fue visto por 
un joven de 28 años vecino de 
la zona que actuó valiente
mente no dudando en arrojar
se al agua y sacar a la ancia
na hasta la orilla. Unos testi
gos presenciales dieron aviso 
a la policía municipal, que 
acudió al luga~ y trasladó rá
pidamente a la mujer, que se 
encontraba todavía con vida, 
al hospital Príncipe de Astu
rias , donde quedó ingresada. 

INSTITUTO NACIONAL 
DE ADMINISTRACION 

PUBLICA 

ADOUISICIOll DE VIVIRES 
Hasta las 13 horas del 29 de 
Marzo, se admiten ofertas 
para la adquisición de ví
veres (leche, pan, huevos , 
carne, pescado, frutas, ver
duras y variós) a fin de sa
tisfacer las necesidades de 
este Instituto durante los 
meses de ABRIL a JUNIO 
próximos hasta un límite 
de 4.447 .250.- pesetas. 

Pliego de bases en la Sec
ción de Información del 
Instituto Nacional de Ad
ministración Pública, Pla
za de San Diego sin, Alca
lá de Henares. 
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A.P.1. N" 78!! 

e/. · FERRAZ, 15 
Tlf.: 882 28 60 
ALCALA DE HENARES 

VENTA DE PISOS 
* CHORRILLO. 

81 m/2, 3 habitaciones, cocina amueblada. 
Sucio gres, ventanas alilminio. Puerta blinda
da. 8.100.000 Ptu. 

•AJ.ALVIR. 
DUPLEX. 135 m/2. 4 habitaciones, 1 baño, 
1 asco, cocina amueblada, 3 terrazas, 1 tende
dero, rucio de parquet, ventanas aluminio, ca· 
ldacción individual, plaza de garaje incluida. 

13.700.000 Pta. 

*CHORRILLO 
80 rnf2, 3 habitaciones, salón, cocina, baño. 

5.500.000 Ptas. 

*SAN VIDAL. 
80 m/2. 3 habitaciones, rucio de gm y parquet, 
ventanas de aluminio, armarios cmpotndo1, 
calefacción y agua caliente gas natural. Nueva 
construcción. 9.900.000 Pis. 

*JUAN DE AUSTRIA. 
96 m/2. Amueblado. 3 habitaciones, sucio par
quet y gres, puerta blindada, 2 terrazas cma
das. 10.100.000 pis. 

*CHALET EN PIOZ. 
100 m/2 + 2.500 m/2 de parcela. Amuebla
do. 3 habitaciones, sucio de mármol, gres y te
rrazo; ventanas de aluminio; calefacción. Sa
lón con chimenea. Piscina de 11 x 5'5. Arbo
les frutales . 11.800.000 pis. 

TENEMOS PISOS 
EN ALOUILER 

111ma PISOS a TOllEJOll 

Polígono Industrial EUROPA 
qunto a Ctra. Nacional 11) 

SE ALOUILA NAVE 
• 200 m.12. • Oficina en plan
ta baja y posibilidad en plan

ta primera. * A estrenar. 
• Disposición inmediata. 

!Precio: 125.000 Ptas + IVAI 

lnform~ 

Avda. Guadalajara, 3 
Telfs . : 880 25 12 - 880 25 96 

ALCALA DE HENARES 

JAIDINEllA CARLOS 
• Mantenimiento de 

empresas 
• Proyectos y mante

nimiento de jardines 
• Decoración de 

interiores, etc. 
-ESPECIALISTAS EN CESPED-
Teléfono de atención: 

883 19 59 
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Incendio 
en una vivienda 

El pasado martes 16 de 
marzo se produjo un incendio 
en la vivienda situada en la 
calle de Nuestra Señora de Be
lén, número 51, segundo. Po
co antes de las cuatro de la tar
de se declaró el fuego en el sa
lón de la casa. Un vecino, 
alarmado porque salía mucho 
humo de una de las ventanas, 
dio aviso a los bomberos. Al 
lugar acudieron los bomberos 
y policía local. En la vivien
da había cuatro personas en el 
momento del siniestro: dos ni
ños, la mad~e y una tía de los 
pequeños. Ambas mujeres sa
caron a los niños de la vivien
da sin que hiciera falta resca
tarlos. Ninguna persona resul
tó lesionada, pero las pérdidas 
para la familia afectada han 
sido importantes, ya que se 
quemaron parte de los enseres 
del salón y la vivienda quedó 
afectada en su totalidad por el 
humo. Sobre las 15'50 el fue
go quedó extinguido. 

Alarma de incendio 
en los almacenes 
de LOewe, 
en el polígono Azque 

El martes 16 de marzo se 
produjo una alarma de incen
dio en los almacenes Loewe si
tuados en Alcalá en el polígo
no Azque, parcela 49. Sobre 
las 19' 15 horas fue requerida 
la presencia de los bomberos 
en los mencionados almacenes 
a requerimiento de la empre
sa Cirasa, encargada de la 
seguridad de los mismos, ya 
que había saltado la alarma 
elctrónica de seguridad contra 
incendios. Llegados los bom
beros al lugar, no detectaron 
humo, por lo que procedieron 
a revisar el local y los apara
tos electrónicos de seguridad, 
comprobando que había sido 
negativo el aviso recibido en 
la central de alarmas, posible
mente debido a alguna avería 
o aviso en falso del aparato. 

.. : :"' :" - ": : ": .. . . . ... - . . .. . - . - -.. - .. ... .. .. - - .. -

Incendio en un chalet 
de la urbani•ión 
Zulema 
en 11illallilla 

El pasado sábado 13 de 
marzo, a las 2 de la madruga
da, se produjo un incendio en 
el chalet situado en el núme
ro 121 de la calle Cáceres de 
la urbanización Zulema. El 
suceso se originó al salir ar
diendo varios bidones de gas
oil que se encontraban en el 
interior de un vehículo esta
cionado en el garaje situado 
en el sótano del chalet. 

Otro vehículo que estaba 
aparcado al lado y guardado 
en el mismo garaje quedó 
afectado; por el gran calor de 
las llamas y el fuerte tiro de 
la escalera, se desprendió to
do el enfoscado de las paredes 
del sótano, de la escalera y las 
bovedillas de la planta baja. 
Los dos coches resultaron que
mados. Acudieron al lugar 
bomberos, Policía Municipal 
y Guardia Civil. Al parecer no 
hubo heridos y el siniestro, 
cuyas causas fueron fortuitas, 
quedó sofocado a las 4 de la 
madrugada. 

Incendio en un cuarto 
de contadores 
en la calle Murano 

El jueves 11 de marzo se 
produjo un incendio en el 
cuarto de contadores del blo
que número 1 de la calle de 
Murano. Sobre las 9' 30 de la 
noche se quemó un cuadro 
eléctrico de la sala de conta
dores y el bloque se quedó a 
oscuras. 

Los vecinos actuaron con 
gran eficacia. Uno de ellos, 
tras pedir en un bar próximo 
un extintor, prácticamente 
apagó el fuego. Cuando llega
ron los bomberos el incendio 
estaba controlado y dieron 
aviso a la compañía eléctrica 
para que solucionara el pro
blema de restablecer el sumi
nistro. 

se golpearon con el 
retrovisor al Intentar 
un adelantamiento 
J fueron arrollados 
por otro vehículo 
que llegaba de frente 

Dos jóvenes, heridos 
en accidente 

El suceso ocurrió el día 13 
de marzo, sábado, sobre las 
7'45 horas, en el cruce de Die
go de Urbina con Juan de 
Austria. Dos jóvenes viajaban 
en una moto y, al intentar 
adelantar a un vehículo, se 
golpearon con el espejo retro
visor, cayeron al suelo y fue
ron arrollados por un vehículo 
que circulaba en sentido con
trario. La que quedó peor pa
rada de los dos motoristas fue 
la joven Beatriz Díaz Canal
da, que viajaba en el asiento 
trasero; tuvo que ser llevada 
urgentemente al hospital de 
Alcalá en una ambulancia de 
la Cruz Roja, con traumatis
mo craneoencefálico. El otro 
joven, Pedro David Cruz de 
la Peña, resultó con heridas 
de pronóstico reservado en 
una pierna y fue trasladado al 
hospital en un vehículo de la 
Policía Municipal. 

Al parecer, el suceso ocu
rrió en la calle Juan de Aus
tria, cerca del cruce con Die
go de Urbina, cuando lamo
to intentó adelantar a un ve
hículo; durante la maniobra 
de adelantamiento golpeó el 
espejo retrovisor del vehícu
lo y ambos ocupantes de la 
moto cayeron al suelo. En ese 
momento fueron arrollados 
por otro vehículo que venía de 
frente a ellos, en dirección al 
centro. Dada la gravedad de 
la joven, se dio aviso de ur
gencia al hospital para que 
cuando llegara la ambulancia 
estuvieran ya esperando con 

· todo preparado. La joven, de 
16 años de edad, reside en Al
calá en la calle de la Alameda. 

HOSTAL~BARI * * 
. RESTAURANTE • CAFETERIA 

52 HABITACIONES CON BAÑQ, AIRE ACONDICIONADO, 

- ~ELEFONO, FAX~ RILO MUSICAL Y RADIO-TV 

Ant igua N-11Km.31 750 (Vía Complute~se , 112) - Tlfs . 888 14 50-54 - ALCALA 
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RObO en una libreña 
El día 16 de marzo de ma

drugada se cometió un robo 
en la librería Lobato, situada 
en la calle de Gran Canal, es
quina a Murano. Durante la 
noche, personas por el mo
mento desconocidas fractura
ron la luna del escaparate y se 
llevaron gran cantidad de ob
jetos, muchos de ellos prepa
rados como posibles regalos 
para el Día del Padre, como 
calculadoras, coches-radio, 
juegos de plumas y bolígrafos, 
encendedores eléctricos y car
teras de piel por un valor de 
170.000 pesetas, siendo el va
lor de los daños causados de 
35.000 pesetas. 

Es destacable el aumento de 
robos de efectos que pueden 
ser utilizados para regalos en 
el Día del Padre; los roban en 
los establecimientos para lue
go venderlos ilegalmente en 
mercadillos durante estos días 
cuando estos productos son 
tan solicitados y tienen una 
salida muy rápida. 

Roba en un bar 
cerca de la comisaña 

En el bar Comic, situado en 
la calle Cid Campeador, 3, 
muy próximo a la comisaría 
de policía, se llevó a cabo un 
robo durante la noche del 12 
al 13 de marzo. Al parecer, los 
ladrones pasaron al local con 
una llave falsa o similar, y 
sustrajeron 75.000 pesetas en 
monedas. 

Robaran vallas 
y una hormigonera de 
un palldepartivo 

Entre las 13 horas del día 
26 de febrero y las 8 horas del 
día 1 de marzo se produjo un 
robo en el recinto del polide
portivo municipal de Torre
jón de Ardoz, el cual se halla 
en construcción. Los autores 
del robo_ sustrajeron del inte
rior 35 v allas protectoras mó
viles y una hormigonera de 
200 litros, siendo el valor 
aproximado del robo 500.000 
pesetas. 

Detenidos 
par la policía 

El día 14 de marzo pasó a 
disposición judicial Alejandro 
FH, de 21 años de edad y ve
cino de Alcalá. Fue detenido 
en su domicilio a las 11 de la 
mañana, como presunto autor 
de un robo en el interior de un 
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vehículo, cuando éste estaba 
estacionado en las proximida
des de la discoteca Radical. El 
hecho ocurrió sobre las 3 de la 
madrugada del día 14. El pro
pietario sorprendió a esa ho
ra a los individuos dentro de 
su vehículo , los cuales se lle
vaban la radiocasete; al darle 
el alto el dueño del coche, uno 
de ellos le propinó un puñe
tazo y ambos emprendieron la 
huida dejando abandonada la 
radiocasete. Tras presentar 
denuncia del robo, reconoció 
a uno de los autores fotográ
ficamente por los álbumes 
mostrados en la comisaría, 
por lo que fue detenido en su 
domicilio a las 11 de la maña
na. 

Detenidos 
dos hermanos 
vecinos de Meco por 
rabo en una vivienda 

Dos hermanos vecinos de 
Meco y pertenecientes a la fa
milia gitana de los Moto fue
ron detenidos por la policía el 
día 11 de marzo. Narciso 
MG, de 30 años, con antece
dentes, y su hermano Anto
nio, de 26 años, sin antece
dentes, fueron detenidos a las 
21'30 horas acusados de robo 
en la vivienda situada en la 
calle Núñez de Guzmán, 108, 
primera planta, donde sustra
jeron joyas y efectos de bisu
tería. Fueron dos niños, de 7 
y 8 años respectivamente, los 
que dieron aviso a la policía, 
la cual, al personarse en el lu
gar, por las características 
apuntadas , detuvo a los dos 
autores y logró recuperar ani
llos, bisutería y otros efectos 
que el propietario de la vi
vienda reconoció como suyos. 

Cinco jóvenes, 
detenidos con droga 
en las inmediaciones 
de una discoteca 

El pasado domingo 14 de 
marzo, sobre las 21 horas , la 
policía detuvo en las inmedia
ciones de la discoteca Radical 
a cinco jóvenes vecinos de 
Madrid y sin antecedentes, a 
los cuales la policía ocupó 39 
gramos de hachís , 350 dosis 
de Speed y 200 dosis de cocaí
na, así como 44.000 pesetas en 
efectivo y efectos para lama
nipulaciñ de la droga. 

Tras vigilar la policía los 
llamados en Alcalá «puntos 
negros>>, en los cuales se cen-

tra durante los fines de sema
na el tráfico de droga, obser
varon en las inmediaciones de 
la discoteca Radical un vehí
culo Fiat 1 matrícula de Ma
drid con cuatro individuos 
dentro; al infundirles sospe
chas, los policías los identifi
caron; estos individuos esta
ban en posesión de droga, por 
lo que quedaron detenidos. El 
propietario del vehículo, Al
fonso GL, de 20 años de edad, 
se encontraba en el interior de 
la discoteca y cuando salió 
también fue detenido y tras
ladado a la comisaría con ve
hículo incluido, en cuyas de
pendencias se efectuó un mi
nucioso registro del mismo 
por si tuviera más droga ocul
ta. Los detenidos, que pasa
ron a disposición judicial al 
día siguiente, además del 
citado anteriormente , son 
José Juan PC, de 17 años ; Pe
dro SE, de 20; Javier MM, de 
22, y Manuel PL, de 22. 

Detenido 
par allanamiento 
de morada 

Carlos ECD, de 23 años de 
edad y con domicilio en Me
jorada del Campo, fue deteni
do por la Guardia Civil a las 
19 horas del día 9 de marzo , 
por un supuesto delito de alla
namiento de morada cometi
do el día 5 del actual mes de 
marzo en un domicilio de Me
jorada. El detenido entró en 
el domicilio fracturando el 
cristal de la puerta de entra
da, para buscar una cazadora 
que, según él, le había sustraí
do el hijo de la propietaria del 
piso, así como 50.000 pesetas 
que se enconraban en el bol
sillo interior de la misma. 

Exhibicionista en 
el Jardín de Alcalá 

El miércoles día 3 de mar
zo, por la tarde, fue requeri
da la presencia de la policía 
municipal en la zona trasera 
de la urbanización El Jardín 
de Alcalá porque enlamen
cionada zona se encontraba 
un individuo enseñando los 
genitales con actitud provoca
tiva. El mencionado indivi
duo vestía pantalón vaquero 
y jersey de color verde, y te
nía bigote. Fueron varias las 
personas que vieron al indiv i
duo y optaron por avisar a la 
policía, que al parecer llegó al 
lugar cuando el mencionado 
exhibibicionista ya había des
parecido. 
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Día 11 •...........••.•• 96.393 

l Día 12 ••••....•.....•. 80.669 
Día 15 ......•.•..•.... 53.518 
Día 16 ................ 17.315 
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RESTAURANTE· BAR 

Sánchez 
Plaza Ramón y Cajal, 1 -Tlf. 886 01 77 

MECO: El pueblo 
más distante del mar 

MARISCO FRESCO 
SIEMPRE ENCONTRARA 

~OMEGA 
DETECTIVES PRIVADOS 

Madre de Dios, 5 - 2° D 
Alcalá de Henares 

Teléfono: 881 24 92 
Tel.: 90 860 89 96 (Servicio 24 horas) 
• Cuestiones laborales. 
• Informes f"mancieros. 
• Responsabilidad 

y solvencia económicas. 
• Servicio de escolta 
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suFORD en 
Alcalá Motor 

HRvwQo OACIAL . --VENTAS: -
e/ Ecas de San Isidro, 7 -Tlf.: 880 tl t5 
TALLER: 
e/. Daoiz y Velarde 11 · Tlf.: 880 82 15 

VENGA ESTE FIN DE SEMANA A ... 
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el. Cánovas del Castillo, 7 
el. Clavel, 1 

TODO EN ILUMINACION 
A PRECIOS 

SIN COMPETENCIA 

~ · RJBL1cbo 

ARTE EN ROTULACION 

Pintura y Decoración de 
· toda clase de vehículos. 

Tlf.: 888 02 93 
San Diego, 9 - Alcalá 

Desde 1960 al servicio 
de nuestros clientes 

RESIDENCIA PARA 
PERSONAS MAYORES 

<ASISTIDA> 
ESTAICIA PERMANENTE O POR MESES 

-ECONOMICO
c/. Simón Bolívar, 29 

MARCHAMALO (Guadalajara) 
Telf. : 911 I 25 03 07 

VENDO PISO 
Zona JUAN DE AUSTRIA 

• 3 dormitorios • Baño y aseo 
• Trastero • 93 ml2 

-Buenas condiciones económicas

Telf'.: 882 62 03 

BUSCO TRABAJO 
Como oncIAL Zª PINTOR 

o como AYUDANTE 
ALBAÑILERIA 

Telf.: 889 2.3 04 
preguntar por Alfonso 

~ centro LOgopedia 
fl Psicapedagogía 

Diagnóstico - Tratamiento 
Alcalá de Henares 

Avda. Virgen del Val, Nº 7, 1° C 

Tlf.: 880 94 32 
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Las fuerzas policiales siguen a la búsqueda del ladrón del casco histórico 

Pisos y establecimientos del centro han sufrido la 
entrada de uno o varios ladrones esta semana 

Agentes policiales confirmaron a PUERTA DE MADRID que durante esta semana se han visto sorprendi
dos por los robos producidos en el centro histórico de Alcalá. Tanto es así que la sospecha de un ladrón o 
ladrones que han tomado como campo de acción las viviendas y comercios del casco viejo complutense, ha 
tomado cuerpo en los últimos días. De hecho, parece alarmante últimamente el aumento de los robos en pisos. 

Bajo otro titular en este mis
mo número se habla del robo co
metido en la' papelería Alameda, 
situada en la plaza de Cervantes. 
Este robo parece haber sido el 
más fructífero para este ladrón o 
ladrones que han actuado estos 
días en el casco histórico. Se co
metió en la madrugada del miér
coles día 17. 

Pero el lunes 11 a las 23'30 hu
bo un intento de robo en un es
tablecimiento dedicada a la in
formática en la calle Cervantes. 
Dos individuos forzaron el cierre 
metálico y fracturaron el cristal. 
Testigos presenciales llegaron a 
avisar a la Policía pero con la 
fractura del cristal sonó la alar
ma del establecimiento y los la
drones se dieron a la fuga, uno 
hacia la calle Santiago y otro ha
cia la plaza de Cervantes. 

Esa misma noche, la Policía 
Municipal montó un dispositivo 
de vigilancia, puesto que un tes
tigo comprobó que un individuo 
había escalado a los tejados de la 
calle Mayor por los andamios si
tuados en el corral de la Sinago
ga. Por ese mismo lugar se supo
ne que entraron los ladrones pa
ra cometer hace varios meses un 
importante robo en el estableci
miento fotográfico Danta, y se 
llevaron material por . valor de 

Así tuvieron que proteger las propietarias de Informática Dipar su es
tablecimiento después de que en la noche del lunes intentaran robarles. 

más de tres millones de pesetas. 
La vigilancia policial resultó in
fructuosa pero tampoco parece 
que el supuesto ladrón lograra su 
objetivo. 

En la madrugada del martes 
día 16 de marzo se cometió un 
robo en una vivienda situada en 
el número 2 de la calle Talaman· 
ca. Los ladrones accedieron a la 
vivienda, en la que durante esa 
noche no estuvieron sus habitan· 
tes, escalando por una ventana. 
Se trata de una vivienda baja con 

una primera planta, que fue por 
la que accedieron. Los ladrones 
estuvieron mucho tiempo y de
jaron todo muy revuelto, según 
confirmó la propietaria del in-
mueble, quien no pudo precisar 
lo que lograron sustraer. A me· 
diodía del martes, un hijo de los 
propietarios vio desde su vivien· 
da la ventana abierta por la que 
entraron los ladrones. Se perso
nó en el inmueble y, al ver que 
se había producido el robo, dio 
aviso a la policía y a sus padres. 

·oaESIDAD 
CELULITIS 

.. FLACIDEZ 
Comhátala con la tecnología más modema 
puesta al servicio de la estética femenina. 

PROCEDENTE DE PRANCIA 
EL KEMO 200, OPRECE RESULTADOS 
ESPECTACULARES Y DURADEROS. 
Exento totalmente de molestias 
o sensaciones desagradables. 

Si desea comprobar los sorprendentes resultados de este tratamiento puede dirigirse a: 

Clínica San Nicolás, S.A. 
Avda. Guadalajara, 34 - Teléfono: 889 20 45 - ALCA~A DE HENARES 
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cuando entraron por primera vez, un trabajador 
se encontraba dentro del edificio 

Hotel Laredo: dos robos en tres semanas 
En poco más de tres semanas el Hotel Laredo, sede de institucio

nes culturales de Alcalá, ha su&ido dos robos. Los botines han sido 
más bien escasos: calc::aladoras, contestadores automáticos, tennos, 
relojes ... , pero las molestias, como siempre, han sido muy grandes. 

Durante el pasado fin de se
mana, 13 y 14 de marzo, el 
Hotel Laredo, situado en el 
Paseo de la Estación, sufrió 
un robo. No se ha podido de
terminar la fecha concreta del 
suceso, ya que éste fue descu
bierto cuando los trabajadores 
comenzaban su jornada labo
ral el lunes por la mañana y 
descubrieron los armarios 
abiertos, los papeles revueltos 
y la ausencia de algunos 
objetos. 

Los ladrones, tras acceder 
al jardín del hotel saltando la 
tapia, rompieron un cristal de 
una pedrada y forzaron la 
contraventana hasta que con
siguieron romperla, facilitán
dose así la entrada al edificio. 
Sin ninguna prisa, los ladro
nes se recorrieron las distin
tas dependencias llevándose a 
su paso todo aquello que les 
interesaba. 

El robo fue descubierto el 
lunes por la mañana por los 
trabajadores del centro: ccNos 
encontramos los armarios 
abiertos y la luz del pasillo en
cendida, el cristal de la ven
tana que da al jardín, rota por 
una pedrada muy fuerte y el 
postigo de la ventana forzado. 
Después de un paseo por to
das las plantas vimos que en 
el despacho del sótano falta
ban varios paquetes de taba
co y alguna cosilla más sin 
mucha importancia. En con
junto robaron una calculado
r a, un contestador au
tomático, dos termos, una ca-

PUERTA de lladrld 

fetera y unos destornilladores 
-seguramente para forzar 
algo-. Se llevaron 300 pese
tas y se comieron unas galle
tas». Más que por la cuantía 
de lo sustraído, las personas 
que sufren robos de este tipo 
se quejan de las molestias que 
ello genera: «Hay que hacer 
denuncias a la policía, repa
rar los desperfectos, arreglar 
las cerraduras e incluso hay 
veces que se llevan una tonte
ría pero no sabes cuál es». 

No es la primera vez que se 
produce un robo en este cen
tro. Hace menos de tres sema
nas un individuo entró tras 
saltar la tapia y reventar una 
puerta. Había una persona 
trabajando en el edificio que, 
asustada por el estruendo sa
lió corriendo. El ladrón apro
vechó entonces para darse una 
vuelta y robar una grabadora 
y poco más. 

EDICTO 

D. RAFAEL FL UITERS CASADO 
MAGISTRADO JUEZ DE PRIMERA INSTANCIA 

NUMERO UNO DE ALCALA DE HENARES 

HAGO SABER: Que en este Juzgado se sigue expedien
te de dominio nº 39/93, a instancia de D. Paulino López 
Pérez, representado por el Procurador Sr. José Montal
vo Pedraz, sobre reanudación del tracto sucesivo inte
rrumpido de la siguiente finca: 

«URBANA».- Vivienda sita en la actualidad en calle 
La Iglesia nº 8, de Valdeavero. 
Linda: Derecha entrando con casa que fue de Leandro 
de la Riva, después de Victoriano Pérez, y en la actuali
dad de Ramón Pérez Blanco; izquierda con otra de los 
herederos de Francisco Ortega, hoy de José Luis Castro 
García; espalda con calle de la Fuente, hoy calle Pala
cio; y frente dicha calle de la Iglesia, ocupa una superfi
cie de 171 metros y 50 decímetros cuadrados. 
Inscrita al tomo 16, folio 45, finca núm 2.255, a nombre 
de D. Ramón Pérez Moreno, inscripción primera. Del 
Registro de la Propiedad número UNO de Alcalá dé He
nares. 

Por providencia de esta fecha, se ha acordado citar a 
los herederos o causahabientes de D. Ramón Pérez Ro
mero, como titular registra!; a los herederos de D. Pláci
do, D. Julián y Dª. Ana López Pérez, fallecidos, que a 
s,u vez sean herederos de Dª. Joséfa Pérez Prieto, perso
na de quien .procede la finca, y a las personas ignoradas 
a quienes pueda perjudicar la inscripción solicitada, con 
el fin de que dentro de los DIEZ DIAS siguientes, pue-

. dan comparecer en este Juzgado, para alegar lo que a su 
derecho convenga. 

Dado en Alcalá de Henares, a once de Marzo de mil 
novecientos noventa y tres. 

E/. El Secretario 

YIUSY 
NOVIAS, MADRINAS 

_,y COMUNIONES 
e/. Mayor, 27 -Primer piso -Telf.: 889 36 66 -ALCALA DE HENARES 

e5iúiOESCuELa~:4CA1os» 
AMPLIO HORARIO DE CLASES TEORIC.AS Y PRACTICAS 

el. San Diego, 15, 1° F (plaza 4 Caños) - Tlf.: 881 87 61 

20 de mano de t99J 



El anestesista recurrirá contra la sentencia 

175 millones de indemnización para 
la esposa y la hija de Jesús Alonso, 
que permanece en coma desde 1988 

El pasado 15 de marzo se dio a conocer la sentencia que condena al anestesista del Príncipe de .As

turias, Francisco José Fabra Bemal, a indemnizar con 175 millones de pesetas a la esposa e hija de 
Jesús Alonso, por daños causados en la persona de este último. Mientras el ahogado de la acusación 
se mostró satisfecho por la sentencia, el ahogado del anestesista y su cliente se mostraron «defrauda
dos», añadiendo que apelarán la sentencia. 

El 26 de febrero se celebra
ba el juicio contra el aneste
sista del hospital 'Príncipe de 
Asturias', Francisco José Fa
bra Bernal, por presunta fal
ta de imprudencia en la per
sona de Jesús Alonso. La de
nuncia fue interpuesta por su 
esposa, María Concepción 
Barroso. 

Los hechos se remontan a 
1988, cuando el joven de 26 
años Jesús Alonso participaba 
en una capea de su pueblo, 
Daganzo. Tras sufrir un re
volcón fue trasladado al hos
pital de Alcalá, donde se le 
diagnosticó traumatismo cra
neo encefálico leve y luxación 
de la clavícula derecha. Se de
terminó que debía ser inter
venido quirúrgicamente, pe
ro la operación no llegó nun
ca a realizarse. Surgieron pro
blemas en la premedicación 
de la anestesia y Jesús perma
nece en coma desde entonces. 
Los problemas familiares han 
sido muchos, no sólo por los 
problemas económicos que tu
vo que afrontar Concepción 
Barroso, sino también por el 
hecho de que la pequeña Bea
triz no conoce a su padre. 

100 millones para la madre 
y 75 para la hija 

El fallo de la sentencia, dic
taminada por la juez del juz
gado de instrucción nº 5, Car
men Orland, condena «a 
Francisco José Fabra Bernal a 
que indemnice a Concepción 
Barroso Dueñas en la canti
dad de 100 millones de pese
tas y a su hija menor Beatriz 
Alonso Barroso en la cantidad 
de 7 5 millones de pesetas por 
las lesiones causadas en la per
sona de su esposo y padre Je
sús Alonso Rodríguez, canti
dades éstas a satisfacer con 
cargo a los seguros que áquel 
tuviera concertados con las 
entidades Alianza y Compa
ñía Central de Seguros y con 
arreglo al contenido de las co
rrespondientes pólizas, decla
rándose asimismo la respon
sabilidad civil directa y soli
daria del INSALUD». 
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Francisco Fabra abandona el juzgado con su abogada, Carmen Ranera 

La sentencia especifica que 
los hechos probados «DO per
miten afirmar una posible res
ponsabilidad del médico por 
no quedar clara la relación 
causa-efecto respecto del re
sultado lesivo producido, to
da vez que el origen del bron
coespasmo se desconoce». Sí se 
aprecia negligencia por el con
trario en «la tardía resolución 
del problema del broncoespas
mo, frecuente por cierto como 
incidente anestésico y de co
rriente arreglo o solución». 

«Sentencia bien trabajada» 
Según manifestó el aboga

do de la acusación, Luis Sua
rez Machota, la esposa de Je-

sús Alonso está «satisfecha 
dentro de un orden, pero co
mo tiene algunos problemas 
con la situación y la evolución 
de su hija» -que no conoce a 
su padre- «prefiere no hacer 
declaraciones». 

El abogado, como valora
ción personal, manifestó que 
«la jueza ha hecho un esfuer
zo personal importante. Es 
una sentencia bien trabajada. 
Personalmente creo que el 
conjunto del personal sanita
rio que testificó se ha encar
gado de que no supiéramos 
realmente todo lo que sucedió. 
Y o estaría convencido de que 
la película de los hechos nos 
denotaría responsabilidades 

GUI CAMPAÑA DE 

VAJILLAS 
1 Del 1 al 30 de Marzo 1 

Más de so modelos 
en exposición e& 

con la colaboración de • 1* b.* • 
• ra 1a • 

c/. Adarga, 6 (Zona Caballería Española) - Tlf.: 882 87 91 

Los hechos 
Juzgados ocurrieron 

en el año t988 

más traumáticas y graves. No 
está clara la fase de inducción 
a la anestesia, nadie lo vio, 
hecho inconcebible cuando se 
encontraban 10 personas en el 
quirófano». 

Suarez Machota añadió que 
aunque la sentencia no tiene 
valor de jurisprudencia - por 
no tratarse de sentencia del 
Tribunal Supremo-, es «un 
precedente de que la justicia 
está examinando con una lu
pa mucho más grande el ac
tuar de los médicos y de las 
instituciones sanitarias». 

d:I reproche qae se le hace al 
doctor es rebuscado» 

PUERTA DE MADRID 
contactó también con Carmen 
Ranera, abogada defensora 
del anestesista Fabra conde
nado a pagar los 17 5 millones 
de indemnización a la familia 
de Jesús Alonso. 

Carmen Ranera manifestó 
que tanto ella como su clien
te estaban «defraudados» por 
la sentencia. «Los médicos fo
renses y peritos -cuestión és
ta que hay que tener muy en 
cuenta- han reiterado hasta 
la saciedad en todo el proce
dimiento que la actuación del 
doctor Fabra fue totalmente 
correcta e intachable. Esta
mos ante una cuestión médi
ca, y de ahí la gran importan
cia de estos peritajes. El fallo 
debía haber sido distinto». 

Cuando PUERTA de MA
DRID habló con la abogada 
Ranera, ésta expresó su inten
ción de recurrir la sentencia, 
aunque el recurso todavía no 
había sido formalizado. Fran
cisco José Fabra tiene 5 días 
para recurrir la sentencia una 
vez hecha pública, según es
pecifica la modificación de las 
normas procesales de mayo de 
1992. 

La abogada defensora de 
Fabra manifestó a este respec
to que «quedan otros pasos 
dentro de la justicia que evi
dentemente se van a agotar. 
La sentencia va a ser apelada 
y por supuesto vamos a con
tinuar los trámites legales. No 
se ha agotado aquí todo. El re
proche que se le hace al doc
tor es tan sumamente mínimo 
y tan rebuscado que no ha lu
gar a nada, lo que pasa es que 
es el camino adecuado para 
conseguir la indemnización». 

PUERTA de Madrid 
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Polifónica V alcalaína 

Recital de la 
Polifónica V alcalaína 

Esta agrupación polifónica na
ció, en 1991, en El Val y «quie
re ser sólo un intento de agluti
nar a ese colectivo de personas a 
las que le gusta simplemente can
tar en un coro». Su repertorio es
tá formado por obras renacentis
tas y barrocas y, también, por 
música popular. 

Aparte de los conciertos fami
liares iniciales en la ~arroquia 
del V al , la Polifónica V alcalaína 
tuvo una destacada actuación, el 
pasado año, en el Concierto de 
corales de nuestra ciudad, cele
brado en la Santa Iglesia Magis
tral con motivo de la festividad 
de Santa Cecilia. 

En la tarde del martes, con la 
Sala al completo, hizo su presen
tación la Coral V alcalaína for
mada por cerca de cuarenta com
ponentes, a cuatro voces mixtas, 
dirigida por Gabriel Alarcón 
Hortelano, profesor de música 
del colegio público Nuestra Seño
ra del V al, quien pronunció unas 
palabras de introducción al acto 
musical. 

La primera parte del progra
ma estuvo dedicada a la polifo
nía del siglo XVI: Dindirin Din
clirin, villancico anónimo; Vir
gen benclita sin par de P. Esco
bar (adaptada a Virgen benclita 
del Val); Ay, linda amiga; Ver
bum caro ... y Canción de cuna, 
de]. Brahms. Después del inter
medio, interpretaron obras de 
música popular, generalmente 
transmitidas de forma oral: BI
KI, canción del continente afri
cano; Danza del parloteo, propia 
de Belinchón (Cuenca); Cbiqai
rriquit:úJ, villancico cordobés; 
Qué claros tienes los ojos y Eres 
alta y delgada. 

La Polifónica Valcalaína de
mostró su excelente prepara
ción, pese a su corta andadura, 
y ofreció UD variado recital, bien 
dirigido por Gabriel .Alarcón y 
que entusiasmó al numerosísimo 
público. 
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En el Aula de Cultura de Caja de Madrid 

Novena semana del Maratón Cultural 
Aunque ya en la recta final del Maratón, siguen sucediéndose los 

e'spectáculos programados. De predominio musical, esta semana he

mos podido asistir a la actuación de una coral, a una lectura poética, 

al festival de UD grupo de baile, a UD concierto de cm¡aesta de cuerda, 

a una velada teatral y a un recital lúico. En cuanto a las exposiciones, 

en la Sala~. del Zl al 29 de marzo, última muestra con la participa

ción de Julio Quesada (acuarelista invitado), Pilar Femández, Ansel
mo Lanzas, Carmen Valdés, Antonio Cerezo, Charo Vela y Federico 

Weber. En la Sala ffB», asimismo del Zl al 29 de marzo, exposición 

final con: Begoña Azcue, Alfonso Malo, José Luis Bustos, Mª Teresa 

Jimeno, Braulio vivas ffLali», Lidia Díaz (Lih) y Mª Val Marchante. 

Lectura poética 
de Carmen Cerezo 

En la tarde del miércoles pu
dimos asistir a un recital poéti
co de altos «vuelos>>, protagoni
zado por Carmen Cerezo y con 
el acompañamiento musical de 
órgano electrónico a cargo de su 
hermano Antonio. 

Carmen Cerezo Monsó es bien 
conocida en Alcalá. Posee, ade
más de su talento artístico, un 
denso historial profesional. Estu-· 
dió Magisterio en Guadalajara, 
es Licenciada en Filosofía y Le
tras y gi-an parte de su vida la ha 
dedicado a la enseñanza, entre 
otras ocup'aciones. 

En el prólogo de su poemario 
VUELOS, escribe el ilustre pro
fesor Francisco J. García Gutié-

rrez acerca de su poética: «Es 
una poesía tradicional, con el 
verbo cálido y la rima sonora. 
Pero, sobre todo, con el apasio
namiento por las cosas que se 
aman, que se admiran, que des
lumbran o que anonadan». 

Pedro de Pedro, pronunció 
unas palabras de presentación 
del espectáculo, que debía de te
ner una segunda parte de con
cierto a cargo de una joven pia
nista que no compareció. 

Así, que fue una tarde comple
ta de versos, hondos, de profun
da religiosidad, con poemas co
mo Virgen del Carmen, con el 
que obtuvo el Primer Premio de 
Poesía «José Chacón» en la Se
mana de la Tercera Edad, del pa
sado año: «TÚ eres hoguera divi
na/ porque Te encendió el Amor 
... /y eres de amor llama viva» ... 

Grupo de Baile de la Casa de Andalucia 

Carmen Cerezo 

Otros títulos de su libro VUE
LOS e inéditos, fueron: Por la 
mañana, Canto al agua, Enveje
cer, A la Macarena, Corazón de 
piedra, Dos parábolas, A mi 
madre ... 

Un extenso repertorio de poe
mas de acentuado lirismo que 
Carmen Cerezo recitó con pa
sión, evidenciándose sus admira
bles dotes para decir los versos y 
hacernos participar de su emo
ción poética. 

Antonio Cerezo, realizó el 
acompañamiento musical con 
bellas ilustraciones, ejecutando 
inolvidables melodías como Ve
necia sin ti o el Concierto de 
Aranjuez. Y ambos, Carmen y 
Antonio, recibieron los cariñosos 
aplausos de la concurrencia. 

Grupo de Baile 
de la Casa de Andalucía 

Entre las variadas actividades 
artísticas, recreativas y cultura
les que lleva a cabo la Casa de 
Andalucía, destaca su Grupo de 
Baile que fue creado hace unos 
siete años. Entre sus frecuentes 
actuaciones, reseñamos su parti
cipación desde 1988 en el Mara
tón, Feria de Sevilla en Madrid, 
distintos escenarios alcalaínos y 
en Talence (Francia). 

Es éste un Grupo de Baile que 
nació en el seno de la Casa de 
Andalucía «en un intento de po
der expresar, fuera del territorio 
andaluz, el arte y la cultura de su 
rico folclore y el sentimiento la
tente de los emigrantes andalu
ces para integrarse en el hospi
talario pueblo alcalaíno sin per
der sus raíces». 

Su actuación del jueves, día 
11, quiso ser como un homenaje 
a todas las provincias de la Co
munidad Andaluza y que, Pablo 
Ruiz, con fino talante de narra
dor, fue haciendo las introduc
ciones correspondientes al reco
rrido geográfico/sentimental. 

El Grupo de Baile, con sus 
aproximadamente 25 componen-. 
tes, de los cuales tres son mascu
linos, fueron, sucesivamente, 
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Orquesta de Cuerda «Tablatura» 

alternándose en grupos en las in
terpretaciones de los diversos es
tilos de baile para cada provin
cia: Guajira, para Cádiz; Bule
rías, a Córdoba; Sevillanas, a Se
villa; Garrotín, a Granada; Ma-· 
ruja Limón, para Almería, etc. 
Y, después, Entre dos aguas, Ca
pote torero ... y, como apoteosis 
final, todo el Grupo bailando por 
Sevillanas. 

Y, mano a mano, juntos, la 
alegría y el color en los bailes fla
mencos y andaluces, con la sim
patía, la pasión y la buena téc
nica que enarbolaron los inte
grantes del Grupo, pequeños y 
mayores, que propiciaron una 
velada festiva de signo andalu
cista/alcalaíno, entre los aplausos 
de un público entendido. 

Concierto por la Orquesta 
de Cuerta ((Tablatura» 

Dirigida por Adolfo Prado, la 
Orquesta «Tablatura», en su ac
tuación del viernes, día 12 de 
marzo, interpretó un selecto pro
grama: Una primera parte con 
obras, entre otras, de F. Schu
bert, Ballet de Rosamunda; de L. 
Bocherini, Minuetto; <\e: Sotillo 
y Vert, el intermedio de La Le
yenda del Beso y, una segunda 
dedicada a la música española de 
l. Albéniz, con Asturias -leyen
da-, Granada y Sevilla y Anda
luza. Danzanº 5 de E. Grana
dos. 

Y se hace preciso destacar la 
brillantez con que esta formación 
musical desarrolló su repertorio 
de música culta y popular, extra
yendo a sus instrumentos de 
plectro los mágicos sonidos. To
do ello bajo la precisa batuta de 
Adolfo Prado, bien conocido, 
además, como prestigioso con
certista de bandurria. 

La orquesta de cuerda «Tabla
tura.> nació hace doce años con la 
exclusiva finalidad de recrear la 
música de tuna y contó, enton
ces, con jóvenes de corta edad, 
participando ya con este género 
en escenarios de Alcalá, Molina 
de Aragón, Coslada, Certamen 
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Nacional de Bailes Regionales, 
en Palencia, etc ... , así como en 
los diez Maratones celebrados. 

Posteriormente, de la mano de 
Adolfo Prado reciben el perfec
cionamiento a su técnica e incor
poran a su repertorio obras de los 
más inspirados compositores de 
todos los tiempos. Y en esta nue
va fase se encuentra la Orquesta 
«Tablatura», que alcanzó un no

.table éxito en su concierto del 
viernes y que cuenta con el en
tusiasmo de sus once componen
tes, comprometidos en esa artís
tica aventura de arrancar los más 
sugestivos compases a sus bandu
rrias, laúdes y guitarras. 

El Grupo de Teatro C.E.I. 
presentó ccLas bicicletas 
son para el verano» 

Compuesto por alumnos y ex
alumnos del Centro de Enseñan
zas Integradas de Alcalá, este 
Grupo de Teatro fue creado en 
1990. Desde esta fecha ha pre
sentado: «Tres sombreros de co
pa.>, de M. Mihura; «El tintero», 
de C. Muñiz y colaborado en el 
«Don Juan» del pasado año. 

El sábado, 13, el numeroso 
plantel de jóvenes actores del 
C.E.I. puso en escena «Las bici
cletas son para el verano», de F. 
Fernán Gómez, en una adapta
ción de Mª del Mar Rebollo, di-

rectora asimismo de esta obra, 
escrita en 1978, y con la que su 
autor, F .F. Gómez, obtuvo el 
Premio Nacional Lope de Vega 
y que, como es sabido, fue lleva
da a la pantalla por J. Chávarri, 
en 1984. 

«Las bicicletas son para el ve
rano» se ha escrito que es una 
«crónica amarga del frente repu
blicano durante la guerra civil». 
La historia de una familia ma
drileña de clase media a quien la 
guerra cambia sus vidas, les qui
ta sus ilusiones ... 

Escena por escena, acto por 
acto, los jóvenes del C.E.I. de
sarrollaron con soltura y eficacia 
esta obra, que mantuvo el inte
rés constante de los espectadores 
que llenaban el auditorio y que, 
en varias ocasiones, prorrumpie
ron en espontáneos aplausos. 

Bien, en general, todo el elen
co, así como la escenografía, ves
tuario, sonido, etc., destacando 
la actuación de toda la «familia.>: 
«don Luis», interpretado por Er
nesto L. Filardi; «doña Dolores», 
Vanessa Arroyo»; «Manolita», 
Gema Pablo; «Luis», Jesús S. 
San Frutos; «Anselmo», Raúl de 
Pedro y, también, de «Pablo», 
Angel García y «María.>, Bárba
ra Pérez de Lema. Una buena 
puesta en escena de esta obra por 
el Grupo de Teatro C.E.I. que 
fue ovacionado intensamente. 

·Petra Maria Sanz 

Grupo de Teatro C.E.I. 

Recital Lírico 
por Petra María Sanz 

La soprano Petra M ª Sanz 
(Petri, siempre, entre los amigos) 
es alcalaína y hermana de M ª 
Carmen Sanz, la afamada sopra
no que en numerosas ocasiones 
ha actuado en esta Sala. 

Petra Mª Sanz, estudió Músi
ca y Canto en el Conservatorio 
de nuestra ciudad y, asimismo, 
con ilustres profesores dé la ca
pital, habiendo ofrecido concier
tos en diversos pueblos de nues
tra Comunidad y formado parte 
de distintos grupos corales de Al
calá. En la actualidad, actúa co
mo solista en la Coral Lírica 
Complutense. 

En la tarde dominical, la so
prano alcalaína nos brindó su lí
rico recital, dedicando la prime
ra parte a la canción española: 
En un rincón del camino, de A. 
Barrio; ¿Con qué la lavaré?, J. 
Rodrigo; Tres Morillas y Con 
amores, la mi madre ... de Fer
nando J. Obradors y Tríptico de 
canciones, con letra de F.G. Lor
ca y música de Jesús García 
Leoz. 

Después del intermedio, Pe
tra María Sanz, lo dedicó a can
tar temas de zarzuela y ópera, 
interpretando: El Anillo de Hie
rro, Katiuska (la mujer rusa), 
El rey que rabió, El barberillo 
de Lavapiés, y O mio banbino 
caro. 

Estuvo acompañada al piano 
por el profesor Miguel Dólera, 
quien con la maestría que le es 
peculiar y a la que nos tiene acos
tumbrados en esta Sala, realizó 
una excelente actuación. 

Petra M ª Sanz, (Petri) supo 
con claridad interpretativa, con 
fuerza y con plena confianza 
ofrecer un bello espectáculo, 
constatándose como «la belleza 
de su timbre y la elegancia en la 
interpretación de sus obras son 
dos importantes cualidades que 

.esta artista posee». Prolongados 
aplausos y flores, al final, para 
la soprano complutense. 
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Exposiciones 

Pintura y Dibujo a Plumilla, en la Sala «A» 
ESPERANZA SAN ANTONIO, salmantina, es natural de Hinojosa de Duero y vecina de Alcalá. 

Fue alumna del profesor de Bellas Artes, don Juan Segarra IJamas. A partir de 1980 ha realizado 

varias exposiciones en Madrid, Morata de Tajuña y Alcalá de Henares. Presenta tres óleos donde 

predomina_ la figura: Escena de tres bailarinas, colegial de camino y grupo de niños jugando. 

La pintora Esperanza San 
Antonio Gajate conjuga con 
destreza el color en suaves en
tonaciones: grises, rosas, lilas, 
ocres, en una línea estilística 
claramente definida y creando 
sus atmósferas adecuadas para 
cada composición. Otros aspec
tos de su pintura, de tendencia 
impresionista, son su exigente 
tratamiento de la figura y la ex
quisita sensibilidad en la elec
ción de los temas de limpia y 
tierna sencillez. Y su constan
te búsqueda de la luz. 

MANUEL MELGAREJO, 
participa por quinta vez en es
te evento cultural. Escribe: «Ca
da vez deseo que lleguen ~stas 
fechas en las que me siento muy 
realizado, al hacer lo posible 
para tener tiempo y disfrutar 
de mi hobbi preferido, la pin
tura. Creo que es una válvula 
de escape, que yo disfruto al 
máximo, preparando la obra 

- para el Maratón de Caja de 
Madrid». 

Pintor de espacios abiertos, 
Manuel Melgarejo, encuentra 
en el equilibrio de la Naturale
za su inspiración y el inmenso 
placer de copiarla, llevándola a 
sus telas con todo el esplendor. 

Son óleos de verdes y frescos 
campos, de orillas de remansa
das aguas donde pastan hermo
sos caballos; de casas y árboles 
en el medio rural y plateadas 
aguas donde navega alguna pe
queña embarcación. Y todo, 
captado desde la serenidad del 
color y del lenguaje harto ex-
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presivo que imprime a su pin
tura, por lo que su mensaje 
emocional transciende con flui
dez al espectador. 

NURIA VIÑAS, nac10 en 
Barcelona y lleva viviendo en 
Alcalá bastantes años. Ante
riormente, en 1989, expuso en 
el Colegio Ciudad de Valencia; 
en 1990, en la Biblioteca Cen
tro Cultural V allvidrera, de 
Barcelona y, el pasado año, en 
el noveno Maratón y en el Cen
tro Cultural Santa Eugenia. 

En su selección de tres cua
dros al óleo, Nuria Viñas, opta 
por mostrarnos los objetos del 
vivir cotidiano, los íntimos 
utensilios de la casa. Y ahí se 
encuentra la vacía mecedora 
-como esperándonos- en el 
cuarto que está situado frente al 
mar, al antiguo vasar con la ca
fetera y las viejas tazas de loza 
y ese rincón del estudio con el 
mueble repleto de tarros y 
pinceles ... 

U na sugerente pintura, de 
amorosas realidades, con su luz 
interior, con su ambiente fiel
mente retratado de cálidos to
nos, donde el tiempo se encuen
tra detenido. Una pintura de 
original concepción y de exce
lentes resultados plásticos. 

TOMAS ANDRES PERDI
GON, es un alcalaíno de 71 
años que dibuja desde los nue
ve y que, ahora mismo, se en
trega a su artístico quehacer del 
dibujo a plumilla y de la pin
tura al óleo, se diría que con ju
venil apasionamiento y es feliz 

al exponer sus valiosos traba
jos. De niño, asistió a las cla
ses de Dibujo de la Mutual 
Complutense y, a lo largo del 
tiempo, su obra ha sido expues
ta en varias ocasiones y, tam
bién, galardonada. 

A esta colectiva, T. A. Per
digón, concurre con cuatro tra
bajos de dibujo, a plumilla, a 
saber: Plaza de Cervantes, Er
mita de Santa Lucía, Cervan
tes (medallón) y Espadaña de la 
Iglesia (Convento de Santa Cla
ra) y dos bodegones al óleo. 

Y es admirable su c:sfuerzo 
por mostrarnos la monumenta
lidad alc·alaína con sus luces y 
sus son;ibras, pacientemente rc;
tratada con plumilla y tinta 
china, componiendo una obra 
de rico sabor testimonial de la 
grandeza complutense. En sus 
óleos, de pequeño formato, 
-Jarra con manzanas y Cesta 
con pan y mantel-, se recrea 
con el color de sus mínimos 
pinceles en composiciones muy 
esmeradas. 

FRANCISCO AROSTE
GUI, (Budia -Guadalajara-, 
1955), es profesor de EGB y ve
cino de Alcalá. Participa por 
cuarta vez en el Maratón y ha 
expuesto en Azuqueca de He
nares y en la Sala Manolo Re
villa. Sus obras, al óleo, presen
tadas se titulan: Castellana, Bo
degón y Agustinas. Castellana, 
es una difuminada visión del 
paseo madrileño, con sus mo
dernas torres. Bodegón, un 
conjunto de utensilios domésti-

cos: antiguo molinillo de café, 
cafetera, tazones... y Agusti
nas, una vista frontal de la Igle
sia de su nombre desde la calle 
Santa Ursula. 

Se le aprecia a Francisco 
Arostegui, además de la expe
riencia con el dibujo y el color, 
un interés por expresarse con 
originalidad, por escapar de lo 
manido, como se aprecia en ese 
encuadre idealizado de la vía 
capitalina o en la estampa alca
laína recortándose en el lienzo. 

Mª DE LA SIERRA CAÑE
RO, nació en Arcilla, (Marrue
cos) y es vecina de Alcalá, des
de 1962. El pasado año, ade
más del Maratón, intervino en 
una muestra colectiva en la Sala 
de la Mutual, con motivo de la 
III Semana Cultural de Anda
lucía. Y ahora vuelve «con 
obras nuevas, animada por es
ta gran convocatoria en la que 
todos los que intervenimos nos 
sentimos agradecidos y orgullo
sos de participar». 

Con cuatro óleos, de peque
ño formato, María de la Sierra 
Cañero Piñero, queda repre
sentada en la muestra. Cuatro 
composiciones con deliciosas 
canastillas repletas de flores y 
de frutas -margaritas, albari
coques o membrillos- de ex
quisito cromatismo y de meti
culosa elaboración, que nos in
vitan al placer de admirar lo 
sencillo en su trama de poética 
transparencia. 

Mª ANGELES LANCHA
RRO, es natural de Aguilar de 
Campóo (Palencia) y desde ha
ce cinco años se encuentra afin
cada en Alcalá. De antigua vo
cación, «empieza a intensificar 
su interés por la pintura hace 
unos seis años, recibiendo cla
se de distintos profesores, entre 
ellos, Amparo Vargas, con la 
que actualmente sigue perfec
cionando su técnica>>. 

Dos óleos y un dibujo pre
senta Mª Angeles Lancharro en 
esta su cuarta exposición colec
tiva. Anteriormente, expuso en 
los dos últimos maratones y en 
la Sala Manolo Revilla. 

Dos óleos, dos marinas, dos 
representaciones del mar de 
olas encrespadas que se aproxi
man a la arena de la playa, con 
un horizonte de islotes ... , el 
mar de cambiante color -blan
co, verdes, azules- que Mª 
Angeles copia con bien apren
dida técnica y por donde consi
gue notables resultados estéti
cos. Destacable el retrato de 
una niña, a carboncillo, de ri
cos matices expresivos y por 
donde la autora demuestra po
seer buena mano para el 
dibujo. -
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Pintura, Marquetería y cerámica en la Sala «B» 
ARTURO GARCIA, es alcarreño y reside en Alcalá. Se define como pintor autodidacta que, de 

siempre, ha sentido la inquietud artística de manifestarse a través del dibujo y la pintura. Ha ex
puesto en las salas de la fábrica Robert Bosch, siendo galardonado con el primer premio los años 
82, 83 y 84 y, con el tercero, en 1985. Interesado por su formación, ha frecuentado talleres de pintu
ra y, actualmente, es alumno de la pintora Mabel Vetri. 

Arturo García Arroyo, pre
senta tres bodegones, uno a 
pastel y dos óleos, reafirmándo
se en ese interés suyo por las 
naturalezas muertas. 

Son buenos estudios del na
tural, donde nos muestra la so
briedad de unos objetos -bo
tellas, jarras, cazuela, palmato
ria, etc. repartidos con las fru
tas y el pan- y hasta un tercer 
cuadro de lírica intención, con 
violín, flor y partituras. Enfo
cados desde la óptica del realis
mo más exigente donde quedan 
retratados los conjuntos en to
da su identidad, con precisión 
del color, de las luces y las som
bras, en ambas técnicas y con 
la apoyatura de un firme trazo. 

RAQUEL SAN RO MAN, es 
burgalesa y reside en nuestra 
ciudad desde hace 14 años. Ha 
realizado sus estudios de pintu
ra en la Academia de la Mutual 
Complutense y ha participado, 
colectivamente, en el Aula de 
Cultura de Caja de Madrid, Sa
la Manolo Revilla y Barcelona 
e, individualmente, en Aranda 
de Duero y Sala M. Revilla. 

De los cuatro trabajos al óleo 
expuestos, tres son paisajes y 
uno bodegón. Tienen los paisa
jes de la pintora Raquel San 
Román el encanto de sus oros 
otoñales, de sus limpios rega
tos, trasparentes, en esa pláci
da aproximación a la naturale
za desde sus telas y en ese que
rer comunicarnos, puede, que 
su amor por los bellos entornos 
de luminosas y poéticas ensoña
ciones. Una pintura bien es
tructurada en su color y de mu-
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cho detalle, ya en los paisajes, 
como en el estudiado bodegón 
que nos atrae con sus uvas, 
manzanas, jarra y cesta y que 
completa la serie de cuadros. 

MARIO BARRIO, es soria
no, de Salduero, convencido 
«que Alcalá es la ciudad ideal 
para que el encuentro con uno 
mismo sea una realidad». 

Presenta una colección de 
obras de marquetería, afición 
artesana que le viene de su tie
rra natal, de rica industria ma
derera y donde de niño gozaba 
viendo trabajar a los carpinte
ros. Ya en el pasado maratón 
participó con una interesante 
muestra de fachadas de monu
mentos alcalaínos y este año lo 
hace con sus maquetas de ma
dera: cuatro relieves de distin
tos estilos de fachadas, un mo
numento en forma de arco, un 
hórreo y un par de piezas con 
trabajos de taracea. 

Un delicado trabajo artesa
nal, esta obra de Mario Barrio, 
de extremada paciencia en su 
realización y de sorprendentes 
y vistosos acabados en esa in
tencionalidad suya de disfrutar 
en su ejecución, en esa delica
da habilidad con la madera, y 
mostrarnos distintos tipos de 
arquitectura. 

CARMEN SUAREZ, nac10 
en Padrón (La Coruña) y des
de hace bastantes años es veci
na de Alcalá. Su formación so
bre dibujo y pintura la ha ad
quirido en las Academias de la 
Mutual Complutense y Peña, 
de Madrid, y en los estudios del 
escultor Miguel Angel Sánchez 

y del pintor Federico Weber. 
Ha colgado sus cuadros en ex
posiciones colectivas en la Sala 
Manolo Revilla, Casa de Astu
rias y Caja de Madrid. 

Se aprecia que Carmen Suá
rez, en su aprendizaje artístico 
se ha ido nutriendo de ese baga
je técnico y práctico y que, aho
ra, la permite estar en el cami
no de la plástica sabiendo adón
de va. Una acuarela de rosa ro
ja, bien tratada y dos óleos: un 
retrato de niño y otro, un vaso 
con flores, que destaca por su 
excelente aplicación del color y 
de la composición, constituye la 
entrega de esta pintora. 

SANTIAGO CUENA, es ce
ramista y profesor en la Escue
la de Cerámica de la Mutual 
Complutense, desde 1991. 

De su historial extraemos al
gunos datos: Sus primeros con
tactos con la Cerámica los tie
ne en la Escuela Municipal de 
Torrejón, en 1982; trabaja, 
después, junto al inolvidable 
Carlos Chacón; ha expuesto en 
numerosas ferias nacionales y, 
entre otras Salas, en el Centro 
Cultural de Torrelaguna, en la 
Galería «Atalaya» de Talavera 
de la Reina y Sala Manolo Re
villa, de Alcalá. 

Experimentado ceramista, 
Santiago Cuena, llega con su 
obra más reciente, donde ob
servamos algún cambio respec
to a su línea estilística anterior. 
Si bien sigue utilizando barros 
refractarios y obteniendo las 
piezas por reducción, de enne
grecida imagen, acude actual
mente a diseños más primiti-

vos, sin decoración vidriada, 
centrándose en los esmaltes y 
obteniendo ricas texturas por 
medio del bruñido. En algunas 
de sus obras, también, impri
me toques decorativos por la 
aplicación de óxidos. 

Una magnífica muestra del 
buen hacer en la creación cerá
mica de Santiago Cuena. 

PRUDENCIO RODRI-
GUEZ, nació en Madrid y vi
ve en Alcalá desde 1973. Asis
tió a las clases de dibujo y pin
tura de la Mutual Compluten
se y ha colgado sus cuadros en 
bastantes Salas y Certámenes 
en que ha sido seleccionada su 
obra: en Alcalá -Sala Manolo 
Revilla, Casa de la Entrevista 
y Aula de Cultura de Caja de 
Madrid-, Valdemoro, Alcor
cón, Madrid y Guadalajara. 
Dedicado, ahora a la enseñan
za de la pintura a los niños en 
las Naves de los Salesianos en 
el distrito IV, pronto P.R. ce
lebrará una exposición en este 
recinto. 

Prudencio Rodríguez, se en
frenta en sus tres cuadro~ al 
óleo con la figura y el paisaje. 
Figuras de bailarinas en pleni
tud interpretativa de la danza, 
en movimiento y, otro óleo, 
con figura femenina en su tarea 
campesina. Y un paisaje de 
verdes prados, de vacas pastan
do y de azules montañas. El 
paisaje que le ilusiona e inspi
ra. Y un vivo, apasionado co
lor, en sus tres composiciones. 

CECILIA OLIVARES, nació 
en Campo de Criptana, villa 
manchega de «preciosas callejas 
blancas que son una delicia pa
ra la contemplación, mientras 
subimos al Cerro de la Paz co
ronado por un impresionante 
conjunto de molinos>>, según el 
escritor F. de Giles. Y parece 
que el molino es una constante 
en la obra de nuestra pintora, 
como hemos podido ver en al
guna otra exposición. Y el blan
cor de su casa, también. 

Cecilia Olivares se inició en 
la pintura en la Casa de la Cul
tura de Torrejón, siguiendo 
luego en la Universidad Popu
lar de esta misma villa y conti
nuando su formación con una 
destacada pintora alcalaína. 
Expuso, el pasado año, en este 
mismo lugar y en la Sala Ma
nolo Revilla, colectivamente. 

Aporta tres óleos: un paisaje 
rural donde «el molino se bate 
en el aire>>, un bodegón y un 
búcaro con flores y columna. 
Pintura trabajada con cariño y 
por donde se encuentra una 
apreciable evolución en su con
tiil.uada dedicación plástica. 
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Invitado al maratón cultural de la Caja 

de Madrid por «El Indio del Jarama» 

Miguel osear Menasa, poeta argentina 
Miguel Osear Menasa es poeta de origen argentino afincado 

en nuestro país desde hace dieciocho años. El grupo poético de 
1<El Indio del Jarama» actuaba el jueves 4 de marzo en la gran 
muestra artística alcalaína que es el «Maratón Cultural>t y el gran 

poeta argentino fue invitado de honor de los componentes de «El 

Indio del Jaréllllall. 

Poeta, recuerda desde sus 
trece años, nos habla en 
principio de tantos años vi
vidos entre la tragedia de Is 
vida y la forma de hacer esa 
tragedia bella por medio de 
la poesía. 

- Lo que tiene la poesía, nos 
dice, es que todo tiempo es pro
picio para crearla; luego, a ni
vel personal, la vida no fue tan 
propicia ni tan bella. 

- ¿Hay más poesía en los 
tiempos trágicos o en los p la
cent eros y bellos , si éstos 
existen? 

- Yo me caracterizo por 
estar de otro lado de lo que se 
conocía como los poetas del 
Parnaso. Estos buscaban la 
quintesencia:eldolor,elmal, 
el sufrimiento. Me conceptúo 
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como un poeta muy moderno, 
psicoanalizado, y convencido 
de que la poesía está del lado 
delplacer,delgoce,deltriun-
fo ••. 

- ¿Al poeta tarde o tem
prano le suele fallar el cora
zón? 

- Sí, efectivamente se 
muere como todos los presen
tes. Creo que el poeta no tiene 
por qué centrar sa actividad en 
un órgano tan preciado. Debe 
escribir en poesía, se encuen
tra un verdadero paraíso. La 
poesía es cara a nivel afectivo, 
pero es barata, se puede hacer 
en cualquier lugar. Y en cual
quier momento, uno está des
trozado, pero puede escribir un 
verso. «Hoy estoy casi muer
to ... » dice el poeta. 

- ¿El poeta se puede 
conceptuar como un pecador 
arrepentido? 

- Sí, puede ser así, aunque 
yo me siento pecador pero no 
arrepentido. ¿Quién vive sin 
pecado? Quiero vivir, conti
nuar viviendo y siempre habrá 
conmigo algún pecado. 

- ¿Se comprende una 
poesía ajustada a unas medi
das? 

- La poesía tiene que tener 
plena libertad, aunque yo por 
ejemplo últimamente estoy es-

cribiendo sonetos, me encan
tan los alejandrinos ... , pero es
toy convencido de que la poe
sía nunca debe dar la impre
sión de que está cortada por 
ajustarse a una medida. La 
prosa a veces es un bello 
poema. 

- ¿Alimento obligado 
para el espíritu? 

- Yo creo que sí. Así como 
vivimos nosotros actualmente 
está escrito en los poemas de 
hace siglos. Sin poesía no hay 
vida. 

¿No parece absurdo 

que paguemos 

por limpiar 

lo que nosotros 

mismos ensuciamos? 

EXCMO. AYUNTAMIENTO DE 
ALCALA DE HENARES 
CONCEJALIA DE MEDIO AMBIENTE 
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Petrl sanz, ante un público amiga pera elige 

La «puesta de largo» de una soprano 
El Marathón de Caja Madrid, que edición tras edición ve 

aumentar su prestigio, sirve de ayuda inestimable a los artistas 
alcalaínos. Para algunos supone exponer sus obras o mostrar sus 
aptitudes artísticas en la ciudad en la que viven después de que 
personas de otras localidades ya los hayan elogiado. Para otros 
significa su primer encuentro con el público, UD público que los 
conoce y que los arropará en UD momento tan importante. 

Este es precisamente el ca- «Abajo estaba tranquila, pe
so de la soprano alcalaína ro arriba en el escenario creo 
Petri Sanz, que actuó por que podía haber dado más. 
primera vez el pasado do- No me quedó como yo pen
mingo 14 de marzo en el saba, a pesar de que el.pú
Aula de Cultura de la Caja blico se portó maravilloso. 
de Madrid. Actuó frente a De cualquier forma, era mi 
un público conocido y ami- primer concierto y no sabía 
go, aunque no por ello me- cómo iba a responder en el 
nos exigente, y la presenta- escenario, no es como si te
ción resultó un éxito. niendo más rodaje hubiese 

«Yo pertenezco a la Coral tenido un mal día». 
Lírica Complutense y estu-

. vieron todos mis compañe
ros; también mi familia y 
mucha gente conocida. Me 
~entía francamente como en 
mi casa, muy arropada», 
asegura Petri. 

A pesar de todo, los ner
vios no pudieron evitarse y 
la soprano, perfeccionista y 
exigente consigo misma, cree 
que hubiese podido dar más: 

Esta actuación servirá de 
acicate para que Petri, en su 
afán de mejorar cada día, si
ga cantando en público, ac
tividad a la que decidió de
dicarse hace escasamente dos 
años aunque la afición venía 
de mucho tiempo atrás: «Me 
lancé porque mi hermana, 
que está en el coro de 
RTVE, siempre ha estado 

detrás de mí para que me 
animase a estudiar canto. 
Cuando mis obligaciones fa
miliares me han dejado más 
tiempo libre decidí comen
zar y ya he hecho algunos so
los, actúo con la Coral y 
también en ceremonias». 

Para la cantante, la actua
ción en el Marathón le ha 
servido de mucho: «Para mí 
ha sido mi primer paso en 
plan más serio. El marathón 
de Caja Madrid es la 'mara-

villa de las maravillas', es 
dar a personas como yo la 
oportunidad de salir a un es
cenario y darte a conocer pa
ra que te pueda escuchar 
mucha gente. Es lo mejor». 

Desde PUERTA DE MA
DRID deseamos suerte, no 
sólo a esta soprano, sino 
también a todos los artistas 
que como ella han comenza
do su andadura profesional 
en el Marathón de Caja 
Madrid. 

SI SU ANUNCIO NO VENDE ... 
¿QUIEN PUEDE HACERLO VENDER? 

Sólo C.D.M. tiene el secreto de la venta. 
Para que su producto o servicio cause impacto y 

venda ... ¡póngase en nuestras manos! 

Si Vd. desea saber algo más sobre C.D.M., lláme o 
mándenos el cupón adjunto. 

Sin compromiso alguno por su parte . 

• -. -

.-..if"'! ••• •• a •.-.. · , 

r------------------------------------------------, 1 
1 

!Nombre ....................................................... . 
!Apellidos .................................. : .................. . 
!Empresa ...................................................... . 
!Cargo .......................................................... . ·o· . , : 1recc1on ..................................................... . 
!C.P .......................... Ciudad ........................ . 
!Teléfono ..................................... Fax ........... . 
1 
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Recital musico-vocal a capella en el Teatro Salón Cervantes 

Mad1igalistas de Mad1id nas trajo canciones populares 
cuyas letras aparecen en la abra de Miguel de Cervantes 

Por Theófilo ACEDO DIAZ 

El viernes pasado, como ya viene siendo habitual, tuvo lugar en el Teatro Salón Cervantes la mues

tra músico-vocal que patrocinan el Ministerio de Cultura, la Comunidad de Madrid, el Ayuntamiento 

de Alcalá y la Universidad de Alcalá de Henares. 

En esta ocasión, el veterano 
cuarteto Madrigalistas de Ma
drid (del cual desconocemos los 
nombres de los componentes, 
pues el programa de mano no 
lo explicaba) ofreció un recital 
"ª capefü1» variado, iniciándolo 
con tres ensaladas -género po
lifónico en el que se mezclan los 
diferentes estilos del madrigal, 
la canción popular, el villanci
co, el romance, la danza, los 

géneros litúrgicos; los idiomas, 
siendo los más usuales el 
catalán-valenciano, el gascón, 
vizcaíno, portugués, italiano y 
latín- del catalán Mateo Fle
cha. 

La segunda parte estaba 
constituida por canciones po
pulares, cuyas letras aparecen 
en la obra de Miguel de Cer
vantes; textos que fueron ofre
cidos a los asistentes en tres 

folios grapados, los cuales fue
ron agitados constanmente 
(quizá involuntariamente) du
rante la actuación del grupo. 

Este «poutpourri» terminó 
con la ejecución de los Tres 
Epitafios de Rodolfo Halffter: 
«Para la sepultura de Don Qui
jote», «Para la sepultura de 
Dulcinea» y «Para la sepultura 
de Sancho Panza». Indudable
mente éstos encajaban en la 

Es el triunfo de una unión perfecta. El instinto 

competitivo de ALFA ROMEO, junto o lo 

tecnología del mós alto nivel han dado como 

resultado un automóvil que ha superado 

todos las previsiones: el ALFA 155. 

garantía•, del auténtico placer de conducir. 

Así es el ALFA 155.: Instinto y tecnología. 

Es la unión de un instinto mós seguro, más 

fuerte, con los últimos avances tecnológicos: 

motores de 6 cilindros en V, Turbo 16V y de 

doble encendido {Twin Spark), gestión 

electrónico, control electrón ico de lo 

suspensión, tracción integral permanente 

(Quodriloglio 4), dir~cción as isti do de 

dureza variable (HRS), ABS de última 

generac ión, climatizodor automático, 

habitáculo con alta capacidad de 

protección. 
Todo ello paro disfrutar, con dos años de 

• Ft. -.., de lm Goncasionarim, un .r.. de 9"'0"'a ari<rld m6o el 

-"""'año de ~ lmi ...... .,,..¡;oo... que lo go ...... 

con~ o hmki 70.000 Kms.). Ademót, dos años gratis de AlJA 

CONTACT ~ .. ""'*"J. 

VHSION ALFA 155 P.V.P. 

1.8 T.S. 129 CV 2.194 .000 
1.8 T.S. " L' 129 CV 2.500.000 
2.0 T.S. 143 CV 2.650.000 
2.5 V6 166 CV 3.495.000 
04 190 cv 4.200.000 

ALFA: lA PASION DE (ÓNDUCIR. 

Infórmate en tu concesionario: 

El cuarteto supo 
encontrar el apluso 

del un público 
no muy numeroso 

al conseguir pianos 
delicadísimos 

obra de Cervantes, pero muy 
poco, musicalmente, en el reci
tal, ya que fueron compuestos 
por el citado autor en 1953, du
rante su exilio en México. Sin 
embargo, como buen represen
tante de los músicos de la Ge
neración del 27, supo captar el 
espíritu madrigalista del siglo 
XVI español empero utilizan
do el lenguaje de su formación 
en consonancia con su ambien
te (recibió consejos de Falla) y 
de su época. Además, la obra 
está escrita para masa coral 
mixta, no para cuarteto vocal, 
por lo que los Madrigalistas re
sultaron insuficientes para re
solver los problemas de sonori
dad que plantean los magnífi
cos acordes de la obra desarro
llada, cuestión que en otro mo
mento, por ejemplo, desarrolló 
airosamente la Schola Canto
rum de esta ciudad o el Coro de 
Cámara de la Comunidad de 
Madrid en otras ocasiones. 

No obstante, el cuarteto su
po encontrar el aplauso del no 
muy numerosos público al con
seguir pianos delicadísimos. 
Pianos que, aunque el conjun
to tenía otros componentes, 
cautivaron -a principios de 
1970- a quien firma estas lí
neas, cuando ofrecían recitales 
en los colegios mayores de Ma
drid e iban ataviados con aque
llos elegantes trajes a guisa de 
Renacimiento, ornamentados 
con collares (las mujeres) y me
dallones (los hombres). 

Asimismo, con las propinas, 
el público encontró divertimen-
to en la conocida canción de 
Juan de la Enzina: «Más vale 
trocar ... »; el villancico «En la 
fuente del Rosel» del gran po
lifonista extremeño Juan V áz
quez y la anónima y pícara can
ción del siglo XV: «Dale si le 
das ... », con cuyo gracejo y pi
cardía los asistentes se anima
ron y los cantantes se desafina
ron. 

Agradezcanos, por último, 
los melómanos alcalaínos, la 
iniciativa de stas entidades or
ganizadoras, pero exijamos una 
mayor presencia y significación 
de las mismas, para que cada 
encuentro musical constituya 

CONCECJIR 
un acontecimiento relevante no 

~·••••••., sólo en la ciudad, sino en la co
munidad y fuera de ella. 

ALCALA: Vía Complutense, 95 (junto a Pryconsa) Tlf.: 880 62 00 - 882 25 43 / 4 :-: TORREJON: Avda. Castilla 12 - Tlf.: 676 88 11 
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La idea es muy buena. No 
hay que dejar que se marchi!e. 
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El 111 Clcla de Música Rellglasa y Medieval llega a Alcalá 

La SChala cantarum ha sida una de las grupas elegidas par 
la comunidad de Madrid para paricipar en este cicla 

Seg1ÍD la previsión del programa que nos remite la Fundación Colegio del Rey, el miércoles de esta 
semana habrá llegado a Alcalá el tercer ciclo de música religiosa y medieval organizado por la Comu
nidad de Madrid, que aqaí habrá comenzado el día 17 c:on d.a música medieval en el Camino de San
tiagot, en la iglesia de Santa Maria la Mayor, a cargo de Alia Música c:on direc::ción de Miguel Sánchez. 

Después de este comienzo 
del ciclo en Alcalá, aún hay 
previstas otras citas musica
les: el día 20 de marzo, en el 
casco histórico, «Bocinas y 
Armaos de la Semana Santa 
de Totana (Murcia)», a las 19 
horas, y a renglón seguido, a 
las 8 de la tarde, en la iglesia 
de San juan de la Penitencia, 
«Cantos de Pasión» por la 
Schola Cantorum de Alcalá de 
Henares, dirigida por Nuria 
Matamalo, y por Campana de 
Auroros de Santa Cruz (Mur
cia). 

Y el último capítulo alcalaí
no de este ciclo tendrá lugar 
el día 23 de marzo en el ora
torio de San Felipe Neri con 
«La Cueva» (teatro popular 
religioso ruso) por el grupo 
Veretiontse, bajo la dirección 
de Elena Krasnupevtseca y 
Nikolai Komov. 

Los intérpretes 
Alia Música se creó en 1985 

para interpretar y difundir la 
música antigua, fundamental
mente de la Edad Media, y de 
forma especial para el estudio 
e interpretación de la música 
judeo-española. El grupo ha 
realizado conciertos en Espa
ña, Alemania, Francia, Aus
tria, Polonia, Irlanda, Suiza, 
Bulgaria, Turquía y Estados 
Unidos. Ha realizado graba
ciones para RNE y TVE y ha 
colaborado en diversos traba
jos discográficos sobre músi
ca antigua. 

de música renacentista en el 
acto de entrega por los Reyes 
del premio «Miguel de Cer
vantes», en el paraninfo de la 
Universidad de Alcalá de He
nares. En 1985 actuó en el 
Festival de Otoño de la Comu
nidad de Madrid y en la pri
mavera 1986 realizó una gira 
artística por el sur de Francia, 
invitada por el coro francés 
«La Pallete» de Nay, cose
chando un gran éxito de crí
tica y público. 

La Hermandad de Nuestra 
Señora del Rosario o Aurora 
de Santa Cruz es una entidad 
religiosa que se fundó en 
1821, adscrita al convento de 
Santo Domingo de Murcia, 

con una doble finalidad: por 
una lado, lograr para los her
manos de la Aurora median
te sufragios las indulgencias 
de los pontífices, y, por otro, 
publicar las excelencias de 
María Santísima mediante el 
canto y la oración. El ritual 
auroro se desarrolla en un am
biente absolutamente religio
so, haciéndose acompañar del 
estandarte de la Virgen del 
Rosario, de un farol encendi
do -símbolo de la fe en Cris
to y en la Reina de los 
Cielos- y de una campana 
que se toca a un ritmo acom
pasado. 

El conjunto infantil Vere
tiontse surgió en el año 1982 

El calendario prevé 
actuaciones 

durante tres días 
en esta ciudad 

dentro de la Casa de la Cul
tura de la red f~rroviaria 
Moscú-Kirsk y está compues
to por 60 niños de edades 
comprendidas entre los 5 y los 
18 años. Los participantes en -
el grupo estudian las costum
bres populares, los ritos, las 
canciones y la cultura instru
mental de los pueblos del sur 
de Rusia. Veretiontse fue pre
miado en el Festival Interna- · 
cional de las Artes de Moscú 
y ha realizado constantes ac
tuaciones y giras dentro y fue
ra de su país: Yugoslavia, Es
paña, Estados Unidos, Ale
mania, Polonia, Gran Breta
ña, Francia y otros muchos. 
Este grupo ha participado en 
las celebraciones del Primer 
Milenio del Bautismo de Ru
sia, en la conferencia 
soviético-americana etc. 

La Schola Cantorum de Al
calá de Henares hace que los 
alcalaínos nos sintamos orgu
llosos de ella desde su funda
ción, en 1974. Tres años des
pués, en 1977, representaba a 
España en la Resegna Inter
nazionale di Capelle Musica
le en Loreto (Italia). Desde 
sus inicios el grupo ha recorri
do diversos puntos de la geo
grafía española ofreciendo un 
repertorio con obras progre
sivamente complejas. Cuenca, 
Guadalajara, Soria y Toledo 
son algunas de las muchas ciu
dades españolas en las que ha 
actuado la Schola, aparte de 
sus innumerables actuaciones 
en Alcalá. Entre sus compro
misos anuales cabe destacar su 
intervención con un festival 

una obra de Pedro Almodóvar en versión y dirección de Fermín Cabal: 
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«Entre tinieblas, la función», en el Teatro salón cenantes 
La compañía Primer Paso nos presentará en el Teatro Salón Cervantes durante tres días de marzo 

una obra de Pedro Almodóvar en versión y dirección de Fermín Cabal: «Entre tinieblas, la funció111t, 
los próximos días 26, 27 y 28, viernes, sábado y domingo, con precios de 800 a 1.200 pesetas. 

En la representación parti
ciparán Gloria Muñoz, Julia 
Martínez, Rosy de Palma, 
Carmen Rossi, Flavia Zarzo, 
Pilar Ruiz, Carmen Losa y 
Amelia del Valle. 

«Entre tinieblas, la fun
ción» cuenta la historia del 

convento de las Redentoras 
Humilladas, que se encuentra 
amenazado de desahucio. Su 
actual dueña, una marquesa, 
quiere recuperar su antigua 
propiedad y a ello se opone 
firmemente la madre superio
ra del convento. 

Así se produce entre las dos 
una lucha a muerte. ¡Es la 
guerra! y ambas harán lo que 
esté en sus man!JS para salir 
victoriosas. «Entre tinieblas» 
ha conseguido un importante 

- éxito durante su larga tempo
rada en Madrid. 
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Para favorecer la explotación agraria en la finca La Magdalena 

Arboles quemados y tierras roturadas junto 
al río Henares a su paso por Alcalá 

Uno de los factores que pro
voca graves daños en los eco
sistemas es la expansión de la 
agricultura. Desde hace mu
chos siglos el hombre ha 
arrancado a los bosques que 
había en la tierra inmensas 
superficies para destinarlas a 
campos de labranza y pastos 
para la ganadería. Todavía 
hoy se produce en muchas re
giones del planeta esa conti
nua lucha del hombre contra 
el medio natural teniendo co
mo puntos de referencia dos 
grandes zonas , la de la selva 
amazónica y la de la India. 
Claro que en esos lugares , 
donde a\Ín se lucha contra el 
hambre, la necesidad de alle
gar terrenos de cultivo para la 
alimentación humana compli
ca las posibilidades de elec
ción. 

Pero esos lugares del plane
ta no son los únicos donde se 
sacrifica arbolado para am
pliar la superficie agrícola. 

20 de .... de t991 

También hay vestigios de es
ta «guerra» en Alcalá. 

Según denuncia el colecti
vo ecologista ARCE de Alca
lá, en los últimos días se ha 
producido la quema de árbo
les y roturación de tierras jun-
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«&os propietarios de la 
finca pueden tener 

permiso para quemar 
los árboles ., roturar 
el sotosllosque, pero 
lo Agenda del Medio 

Ambiente se 11111111111 mu., 
muello de que se roture 
el poco sotobosque que 

existe en la l'efllón» 
to al río Henares, concreta
mente en la finca La Magda
lena, situada a la altura del ki
lómetro 35 de la carretera na
cional 11, entre el centro co
mercial La Dehesa y la finca 
El Encín. 

En la zona de tierra en la 
que se han quemado los árbo
les que había, algunos de 
ellos, bien es cierto, en mal es
tado, y se han roturado las tie
rras para destinarlas a la la
branza, se supone que a la 
siembra de cereal, se trata del 
único lugar del río Henares a 
su paso por el término de Al
calá, en el que la base de ar
bolado se extendía llegando a 
los 25 ó 30 metros del cauce. 

Según ARCE, la legislación 
prohíbe taxativamente cual
quier actuación en un margen 
de 5 metros a ambos lados del 
cauce del río, quedando pro
tegidos hasta 100 metros. Es
to quiere decir que cualquier 
actuación que se realice, tie
ne que contar con permisos de 
las ,auto~dades competentes. 
Esta franja es jurisdicción de 
la Confederación Hidrográfi
ca de Aguas del Tajo. 

Juan Carlos Sierra, miem
bro del colectivo ARCE, ase
guró a PUERTA DE MA
DRID que «los propietarios de 
la finca pueden tener permi
so para quemar los árboles y 
roturar el sotobosque, eso es 
algo que desconocemos, pero 
sí sabemos que la Agencia de 
Medio Ambiente de la CAM 
se guarda muy mucho para 
que se roture la mínima par
te de sotobosque existente en 
la región. 

El colectivo ARCE puso en 
conocimiento de la Agencia de 
Medio Ambiente los hechos a 
través del teléfono verde. La 
patrulla de Medio Ambiente 
de la Guardia Civil estuvo in
cluso levantando un acta y la 
propia patrulla verde de la 
Policía Municipal de Alcalá 
también realizó un parte de lo 
Ocurrido. Ahora falta ver si lo 
realizado está de acuerdo con 
la ley y, si no, proceder a im
poner sanciones. Lo cierto es 
que una parte de arbolado y 
sotobosque de Alcalá, se ha 
perdido. 
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Depósitos 
de combustible 

Vélvulas de seguridad 

Esquema de un autobús a gas 

un autobús ecológico para Alcalá de Henares 

ECO BUS 
El pasado martes día 16 del presente mes, fue aprobada por 

el Pleno Municipal una propuesta de Izquierda Unida relativa 
a la implantación en nuestra ciudad de un autobús ecológico, 
el ECOBUS. Esta idea surge a raíz del convenio firmado entre 
la Comunidad Autónoma de Madrid, lveco-Pegaso y Gas Natu
ral S.A. el pasado 23 de febrero. 

El proyecto ECOBUS se 
encuadra dentro del progra
ma THERMIE, elaborado 
por la Comunidad Europea, 
que en síntesis supone la in
troducción de nuevos vehí
culos urbanos utilizando 
metano como combustible. 

La creciente inquietud 
por los problemas medioam
bientales está motivando el 
interés de las diferentes ad
ministraciones en el sentido 
de llevar a cabo medidas es
pecíficas que potencien de 
forma notable la mejora del 
medio ambiente en las ciu
dades. 

El tráfico rodado es uno 
de los principales causantes 
de la problemática situación 
medioambiental de los nú
cleos urbanos. En la CAM el 
42 % de la energía consumi-

co NOx 

da corresponde al sector 
transporte, el 21 % a la in
dustria y el 37% a Resid. y 
Servicios. 

La utilización de tecnolo
gías y energías más limpias 
en los motores de los vehí
culos, entre las que se en
cuentra la utilización del gas 
natural como carburante, 
conlleva una reducción de 
emisiones contaminantes a 
la atmósfera y permite me
jorar la calidad del medio 
ambiente urbano. 

Ventajas del gas natural 
l.- Abundancia. 

El gas natural es una de 
las alternativas energéticas 
más abundantes. En el año 
1991 se estimaron las reser
vas mundiales en 132 billo-

Hidrocarburos Partlculaa 

En este gráfico, y en una esc:ala de O a 100, puede observarse 
que la emisión de monóxido de carbono y óxidos de nitrógeno 
se reduciría a menos de la mitad en el caso de que el carburan
te fuese gas natural en lugar de diesel. 

nes de metros cúbicos. El 
gas natural va a ser duran
te el próximo siglo la fuen
te energética dominante. 

Z.- Limpieza 

El gas natural constituye 
una excelente solución como 
carburante limpio y respe
tuoso con el medio ambien
te. 

Según el mencionado pro
yecto THERMIE, los estu
dios realizados en Estados 
Unidos muestran que los ín
dices de siniestralidad en los 
vehículos a gas natural son 
menores que los que utilizan 
otros carburantes. 

3.- Contaminación acústica. 

Los datos indican que un 
autobús urbano en perfectas 
condiciones técnicas para 
diesel, transmite 88 decibe
lios al exterior y 85 decibe
lios al interior del autobús. 
Debido a la combustión más 
homogénea del gas natural, 
estos índices se reducen res
pectivamente a 78 y ' 74 
decibelios. 

4.- Autonomía, acceso de car
ga y velocidad. 

Los niveles de autonomía 
que se pueden conseguir pa
ra un autobús urbano a gas 
natural pueden llegar a los 
400 Km/día. 

El gas se puede tomar de 
la red pública en las esta
ciones de servicio y es en 
éstas donde se comprime y 
rellenan los tanques a 
utilizar. 

Dadas las características y 
recorridos de los aubotuses 
urbanos, la velocidad de los 
mismos no se vería afectada, 
(en Alcalá de Henares , 13 
km/h). 

Es por ello que sólo el 
desarrollo de nuevas tec
nologías y la implantación 
de fuentes energéticas lim
pias, serán capaces de alcan
zar valores adecuados a las 
existencias medioambienta
les propuestas para el año 
2000 por las directrices 
europeas de la Comunidad 
Europea. 

Iniciativas de esta índole 
son las que permitirán la 
consecución en un futuro no 
lejano de unas mejores cuo
tas de bienestar y, en defi
nitiva, de una mayor cali
dad de vida. 

Rafael GARCIA 
PO VEDA 
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Instalar Calefacción Roca. El cambio 
que más notará 

Los grandes cambios no se Porque Calefacción Roca 
, ven. Se notan. Cambiar · es la solución definitiva. 

muebles, cortinajes, 
decoración, es algo que se 
ve de forma inmediata. 
Pero instalar Calefacción ~ 
Roca es el gran cambio. El C§J (f iiJ 
que menos salta a la vista. ...---..-
Pero el que más va a notar. ...---..-

Vea la solución definitiva en: 

• 
uar 18 

Ctra. Barcelona, Km. 34'200 - Teléf.: 888 34 00 
ALCALA DE HENARES 
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Agresivas palabras de Jasé LUis Daza contra el gobierna 

«iHay que echarlos de este puto país!» 
«iOUe no vuelvan a sentar en la mesa de ministros a reaccionarios 
como el señor Solchaga J compañía!» 

El secretario regional de UGT, José Luis Daza, se refirió con dureza al gobiemo socialista y a lapa
tronal en su intervención realizada desde el quiosco de la plaza de Cervantes que culminó una mani
festación y concentración que contra el paro y la desindustrialización del corredor del Henares convo
caron los sindicatos UGT y CC.00. Daza llegó a decir que «Vamos a conseguir entre todos cambiar 
a esta panda de golfos y poner de nuevo una política económica que sea progresista». 

Dijo también que la patro
nal española «es la más salva
je de Europa». En el acto in
tervinieron también los secre
tarios generales de los sindi
catos mayoritarios en Alcalá, 
Angel Díaz Cardiel por 
CC.00. y Jesús Martínez 
'Susi' por UGT. 

Además, intervino el secre
tario regional de CC.00. Ro
dolfo Benito, que dijo que «la 
situación de crisis económica 
no viene como la lluvia; tie
ne una responsabilidad en la 
política económica del gobier
no, errónea, injusta desde el 
punto de vista social y fraca
sada además, porque ni tan si
quiera ha tenido que ver con 
los ~ntereses del país». 

La lluvia mermó la asisten
cia de trabajadores y ciudada
nos en general a la manifesta-

PUERTA de lladrkl 

José Luis Daza habló muy agresivamente contra el gobiemo. 

ción convocada el domingo 14 
de marzo en Alcalá P.ºr los 
sindicatos UGT y CC.00., 

contra el desempleo y la de
sindustrialización que se está 
viviendo en el corredor del 

Henares de manera especial, 
puesto que de una población 
activa de 115.000 perso.nas, 
hay 25.000 parados, lo que 
eleva el porcentaje a una tasa 
superior a la del país y a la de 
la comunidad madrileña. El 
porcentaje de parados es in
cluso superior en Alcalá al res
to de localidades del corredor. 

Con todo, mientras los sin
dicatos esperaban realizar una 
de las manifestaciones con 
mayor número de personas de 
las celebradas hasta ahora en 
Alcalá, superando incluso la 
cifra de 5.000 asistentes, el 
mal tiempo hizo descender la 
cifra hasta apenas 1.500 per
sonas. A la protesta estaban 
convocados, además de lapo
blación de Alcalá, la de los 
municipios del corredor del 
Henares, Torrejón, Coslada y 
San Fernando. 

Además de trabajadores, a 
la cita acudieron poniendo 
una pancarta en el quiosco de 
la plaza, pequeños comercian
tes que mostraban su malestar 
con la política económica del 
gobierno de Felipe González 
expresada por el Impuesto de 
Actividades Económicas 
(IAE). Trabajadores de La 
Seda, que denundan que to
davía no se ha dado una solu
ción a su problema, de Euro
technology, de Metalúrgica 
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Madrileña, de Mazzoni, de
sempleados y trabajadores ac
tivos, republicanos y falangis
tas y miembros de la Asocia
ción de Vecinos Sin Casa. To
dos ellos se unieron contra el 
desempleo y la desindustria
lización criticando la política 
económica del gobierno. Hu
bo concejales de IU (se pudo 
ver a Joaquín Arias, a Fran
cisco González Adrada, a Ra
fael García Poveda, a Teresa 
Galeote y a Magdaleno 
García-Alcalá); del PSOE (es
tuvieron entre otros, José Ma
ría Velasco, José Macías So
to, Urbano Brihuega, Feman-

do Español. Incluso estuvo el 
concejal de Desarrollo Econó
mico y Fomento del Empleo, 
Pablo González); también es
tuvieron en la manifestación 
dos alcaldes, el de Coslada, 
José Huélamo, de IU, y el de 
Alcalá, Florencio Campos, 
miembro de la ejecutiva fede
ral del PSOE. 

La 1J1anifestación salió de la 
Plaza de los Santos Niños y 
discurrió por la calle Mayor 
hasta llegar a la plaza de Cer
vantes, donde desde el quios
co de la música se produjeron 
las intérvenciones de los líde
res sindicales. 

¡Todavía no tiene TELEFOND?-

TELVC:O 
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solicítelo ya en Alcalá de Henares: 
• Cómodamente, sin desplazamientos. 
• Instalación inmediata. 
•Muy cerca de su domicilio, 
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TAMBIEN:-----------------
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Los alcaldes de Alcalá y de Coslada, así c;omo diversos concejales 
del PSOE y de ro también estuvieron presentes en la plaza de Cer
vantes durante el desarrollo de la manifestación. 

Por lo drástico: 
<<¡lay que echarlos 
del país!» 

El secretario regional de 
UGT, José Luis Daza, fue el 
más contundente en sus afir
maciones de los intervinien
tes. Fue él quien tuvo pala
bras más duras contra el go
bierno y la patronal. Daza lle
gó a invitar a los trabajadores 
del corredor del Henares «a la 
lucha diaria y permanente 
contra este sistema, que cada 

PUERTA de lladrld 

día nos está trayendo más pa
ro y más miseria». 

José Luis Daza se lamentó 
de tener que repetir estas ma
nifestaciones: ccUna vez más 
tenemos que venir a esta pla
za a mostrar nuestro mayor y 
contundente rechazo a esta 
política económica de este mal 
llamado gobierno socialista, 
que está llevando a todos los 
trabajadores a la mayor de
presión que se recuerda des
de hace muchos años. Sí, se
ñor Felipe González; sí, se-
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De izquierda a derecha: Angel Díaz Carcliel (CCOO), José Luis Daza (UGT), Rodolfo Benito (CCOO) y Jesús Martínez (UGT) 

ñor Leguina; sí, señores alcal
des del corredor. Tenemos 
que venir aquí a mostrar 
nuestro mayor rechazo». 

Daza dijo también que «es
te gobierno es uno de los más 
regresivos que yo recuerdo en 
la historia democrática de es
te país. Esto es un insulto a la 
dignidad humana, a los traba
jadores. Estamos en esta si
tuación por culpa de ellos y es
tamos hartos de recurrir una 
y otra vez a manifestaciones, 
a paros en nuestras empresas, 
en las calles con paros genera
les _para que cambien. Y no 
cambian. Les da igual y si
guen con su puta política eco
nómica reaccionaria». 

El secretario regional afir
mó que el gobierno del PSOE 
«lleva diez años engañando al 
pueblo» y pidió «que no vuel
van a sentar en la mesa de mi
nistros a reaccionarios como el 
señor Solchaga y compañía, 
que no son de nuestra clase, 
que no son nuestros. ¡Hay que 
echarles de este puto país!». 

Daza criticó a la patronal 
diciendo que «son los mayo
res buitres que hay en toda 
Europa. ¿Cómo no se van a 
aprovechar de esta política 
económica? La han estado 
aplaudiendo a rabiar y cuan-

sobre la patronal: «SOn los mayores buitres 
que hay en toda Europa» 

do esa teta ya no les da más 
leche, cuando la han estruja
do bien, ahora también ellos 
les critican porque quieren 
más». 

«El problema de fondo es 
que esa panda de individuos 
han raptado el proyecto de los 
trabajadores, han acabado 
con la ilusión de miles de fa
milias», concluyó Daza. 

La patronal utiliza la 
situación de crisisit 

El secretario regional de 
CC.00., Rodolfo Benito, di
jo en su intervención que «la 
política económica del gobier
no socialista ha sido aplaudi
da hasta la saciedad por par
te de una clase patronal que, 
sin representar los intereses 

de los pequeños y medianos 
empresarios, se ha quedado 
única y exclusivamente para 
dar cobertura a la especula
ción y al crecimiento econó
mico que ha tenido este país 
y que ha servido para que se 
enriquezca la minoría y sin 
embargo, en el desempleo se 
encuentre una parte muy im
portante de la población». 

«La patronal utiliza esta si
tuación de crisis para sustituir 
empleo fijo por eventual, pa
ra aligerar plantillas, para in
tentar incrementar beneficios. 
Es ese tipo de patronal que, 
incluso no teniendo crisis en 
su empresa, utiliza la situa
ción de crisis para abordar los 
momentos de crecimiento eco- -
nómico en mejores condicio
nes, para abordarlos, si cabe, 
con una talega llena de bene
ficios, pero con una plantilla 
precarizada, más reducida y 
absolutamente flexible», dijo 
Rodolfo Benito, para quien 
«no sólo el gobierno tiene res
ponsabilidad en esta política 
económica, sino también ese 
que se viene a denominar el 
patrón de los patronos, ese 
que sigue aplicando la misma 
teórica que cuando estaba re
gentando el sindicato vertical 
en la etapa de la dictadura». 
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El conceJal socialista José Macias dice que 
estuvo en la manifestación por un principio 
de solidaridad con los desempleados 

«El discurso de Daza está anticuado 
y fuera de lugar» 

Uno de los participantes en la manifestación del 14 de marzo, el concejal 
socialista José Mac:ías Soto, señaló que 111 asistencia se debió l4él UD princi
pio de solidaridad con aquellos trabajadores y trabajadoras que no tienen 
un puesto de trabajo o que llevan mucho tiempo sin encontrarlo. Este es UD 
sentimiento que llevo desde hace muchos años y no quiero perderlo11. 

Macías reconoció que la mani
festación era contra la desindus
trialización, el desempleo y la 
política económica del gobierno: 
«Yo estuve en la manifestación 
apoyando al gobierno en la pos
tura de llegar a acuerdos con los 
sindicatos, ya que la patronal tie
ne un discurso trasnochado. Si 
yo fuese dirigente sindical, me 
sentaría tripartitamente con el 
gobierno y con la patronal, pero 
a ésta le pondría las condiciones 
antes: Hay una crisis económica 
y posiblemente haya deficits en 
las empresas, pero ¿sería capaz 
esta patronal en los momentos de 
vacas gordas de repartir los be
neficios entre los trabajadores? 
Yo creo que no». 

«Yo no sé si la política econó
mica del gobierno es buena o ma
la. Lo que tengo muy claro es 
que la política de Solchaga está 
perjudicando a los trabajadores>>, 
dijo Macías, quien aseguró que 
«podría entender que la política 
económica del compañero Sol
chaga fuera la única que se po
dría hacer, pero se podría hacer 
de otra forma con el mismo fon
do. Esta política debería hacer
se a más largo plazo». 

Estos razonamientos de Ma
cías tienen mucho que ver con los 
del vicesecretario general del 
PSOE, Alfonso Guerra: «Los que 
comulgamos con la idea de Al
fonso Guerra estamos convenci
dos de que tiene que haber uni-

GONZALO 
PASCUAL 
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dad entre los socialistas para ga
nar las elecciones generales por
que es beneficio para el país por 
encima de todo. Yo creo que Al
fonso Guerra va a coger las rien
das de la próxima campaña elec
toral y creo que es de las pocas 
maneras de que el partido salga 
victorioso en estas elecciones». 

Volviendo sobre la manifesta
ción del 14 de marzo, Macías cri
ticó la intervención del secreta
rio regional de UGT, José Luis 
Daza: «No es que no me gustara, 
es que sentía vergüenza ajena. 
Todos los intervinientes tuvie
ron una intervención buena, pe
ro el discurso de Daza demues-

tra que se le ha parado el reloj 
desde hace muchísimos años. Se 
podrá estar o no de acuerdo con 
el gobierno socialista, pero decir, 
como él dijo , que desde hace diez 
años estamos gobernados ' por 
una panda de golfos ' me parece 
que está fuera de lugar. Si cree 
que puede haber algún golfo den
tro del gobierno, que lo denun
cie en los organimos pertinentes. 
Ese es el mismo discurso que tie
ne el señor Cuevas, pres~dente de 
la patronal. Ni Herri Batasuna se 
atreve a decir que se vaya del 
país nadie. Daza lo dijo y me pa
rece que ese discurso está trasno
chado y fuera de lugar». 

19ostería • 
dd ifstudíantc ~ 

DEGUSTE. NUESTRO MENU 
PARA ESTE FIN DE SEMANA 

- Aperitivos de la Hostería con Moriles. 
*** 

- Entremeses de la Hostería, o 
- Crema de brocolis, o 
- Berenjenas rellenas a la extremeña. 

*** 
- Filetes de gallo con alcaparras, o 
- Lomo de salmón con salsa de mantequilla de rábanos, o 
- Rabo de toro a la cordobesa, o 
- Rollitos de temera y jamón. 

*** 
- Cesta de frutas de temporada, o 
- Brazo de gitano con nueces, o 
- Delicias de queso fresco y membrillo. 

*** 
Bebidas: 
- Agua mineral o cerveza o vino de Arganda. 
- Café o infusiones. 

Precio: J.soa Pms. 
Sugerencias de NUESTRO VIVERO: 
- Bogavante.- Centolla.- Buey de mar.- Almejas de carril. 

Comedor privado, presupuestos bodas, Primeras Comuniones, 
Cenas Cervantinas y otras celebraciones 

Reservas: C / . Colegios, 3 - Tlfs.: 888 03 30 - 888 04 94 
Telefax : 888 05 27 ALCALA DE HENARES 

20 de mano de t99J 



Responsables de CCOO en el Corredor del Henares presentan 

un libra sabre la crisis económica en la región de Madrid 

«Los J millones de desempleados han puesto de manifiesto 
el fracaso de una política económica errónea y antisocial» 

Responsables de CCOO en el Corredor del Henares ofrecieron una comida a la prensa el pasado 12 
de marzo en el Hotel TOPECA, para presentar el libro «Análisis Socioeconómico de la Región de Ma
drid. Un crecimiento sin desarrollo (1985-1989)11, realizado por el gabinete técnico de la Unión Sindical 
de Madrid Región de CCOO y subvencionado por la Consejería de Economía de la CAM. El libro ana
liza la actual situación de crisis y ofrece propuestas para paliarla. 

Estuvieron presentes en la co
mida José Moreno, miembro de 
la .ejecutiva de Torrejón y del 
Corredor del Henares y respon
sable de política de Formación y 
Empleo; José Hernández, miem
bro de la ejecutiva de Coslada y 
del Corredor del Henares y res
ponsable de Política Industrial; 
Paloma López, economista y 
miembro del gabinete técnico de 
CCOO en Madrid; Roáolfo Be
nito, secretario general de la 
Unión Sindical de Madrid Re-
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gión de CCOO; Eduardo García, 
responsable de la Unión Local de 
Coslada; Isidoro Sánchez, secre
tario en el corredor del Henares; 
Angel Díaz Cardiel y Luis Cal
vo, secretario general y miembro 
de la ejecutiva de la Unión Co
marcal de Alcalá. 

Rodolfo Benito explicó a 
PUERTA DE MADRID que el 
motivo del acto era presentar los 
contenidos de un libro que el sin
dicato acaba de publicar, y en el 
que «pretendemos reflejar lo que 

ha sido una política de creci
miento en nuestro país y en 
nuestra comunidad sustentada 
en una base endeble, no en una 
base productiva e industrial, 
fundamental para la generación 
de riqueza y empleo. Los tres mi
llones de desempleados han caí
do como una losa sobre la socie
dad y han puesto de manifiesto 
el fracaso de una política econó
mica errónea y antisocial». 

La publicación no se ha que
dado en reflejo y crítica de la rea-

lidad: «Hay que hacer un esfuer
zo por salir de esta situación y 
desde los sindicatos hemos pro
puesto un necesario esfuerzo na
cional y urgente contra el paro. 
Hemos hecho un emplazamien
to al gobierno a la negociación y 
a un necesario cambio que tiene 
que haber en materia de política 
económica y de empleo. El libro 
que hoy presentamos aquí tiene 
que ver con esta propuesta, que 
contempla medidas como la in
versión en infraestructuras, en 
vivienda, en tejido industrial, en 
creación de empleo ... , la necesi
dad de reducir en tres puntos el 
precio del dinero y modificar la 
política fiscal». 

Las autoras de este libro son 
tres mujeres, Julia Carricajo 
-socióloga-, Eva Valeije-
-geógrafa- y Paloma López 
-economista-, miembros del 
gabinete técnico de CCOO. «En
tre las tres hemos intentado dar 
un análisis multidisciplinar de la 
situación de la región de Ma
drid, que no se quedara solamen
te en los datos macroeconómicos 
que siempre se manejan. Hemos 
analizado cómo ha sido el creci
miento, qué industrias hay, có
mo han variado cuantitativa y 
cualitativamente, y cómo ha in
fluido todo ello a nivel social. Al 
final de este análisis lo que inten
tamos es dar una propuesta de 
cómo se podría operar, en la lí
nea de plantear un pacto por la 
industria», manifesto Paloma 
López, una de las autoras. 

U no de los datos recabados 
que más han llamado la atención 
a esta economista son las cifras 
de desempleados de Villaverde o 
V allecas, «más altas incluso que 
en lo que siempre se ha llamado 
la parte más pobre de Madrid, 
que es el Sur. Han alcanzado ta
sas del 17 ,5 % , mientras que la 
tasa media comunitaria no llega 
al 9%». Del Corredor del Hena
res destacó el llamado ' .efecto 
frontera' y la existencia de mu
chas multinacionales que en 
tiempos de crisis son las que pri
mero acusan los recortes». 
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se trató de un acto conjunto entre la OMIC e lnformacu dor ha de pensar antes de ad
quirir cualquier producto mu
cho más que antes, y comparar 
los precios y la calidad. Por su 
parte, el miembro de la Asocia
ción Informacu, Miguel Pérez 
Torres, habló de los derechos 
de los consumidores y usuarios 
en el marco de su protección. 

se celebró el día mundial del consumidor 
La Oficina Municipal de Información al Connmidor y la Asociación lnformacu celebraron conjuntamente un ac

to con el que se conmemoró el 15 de marzo, el día munclíal de los derechos del connmidor. El acto estuvo presidido 
por el concejal delegado de Salud, Servicios Sociales y CoDS111Do del ayuntamiento complutense, el socialista José 
Maria Irastorza, y con la presencia de la directora del Centro Municipal de Salud, Paloma Bellod, y tuvo lugar 
en el salón de actos de este centro una conferencia coloquio a cargo de la coordinadora de la OMIC, Mercedes 
Rodrigo, y del representante de la Asociación lnformacu en Madrid, Miguel Pérez Torres. 

Tras la charla coloquio se hi
zo entrega de los premios a los 
ganadores del I Concurso de 
Carteles '15 de marzo; día de 
los derechos del consumidor'. 
Estos premios, en sus tres ca
tegorías, recayeron sobre Isabel 
Paulete Muñoz, Beatriz Reyes 
Mulero y José Gómez López. 

La abogada de la OMIC , 
Mercedes Rodrigo, realizó un 
interesante análisis de lo que 
supone de cara a los consumi
dores la entrada de España en 
el Mercado Unico Europeo, 
tanto desde el punto de vista de 

la libre circulación de mercan
cías como de los cambios sus
tanciales que se van a destacar 
en el sector servicios. A este res
pecto hay que señalar la rees
tructuración del IV A debida a 
la unificación de criterios en 
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1 1 --= _ ..... <.( ... M.,, 

PUEna de Madrid 

Aire Aeondicionado 

• Proyectos e instalaciones de climatización. 
• Aire comprimido • Contra-Incendios. 
• Extracciones de garajes • Instaladores autorizados 
e/. José Caballero, 7 - lº B -TIC.: 880 23 09. Fax: 880 23 13 

todos los países europeos, los 
transportes y los servicios ban
carios. Como conclusión, la 
coordinadora de la OMIC seña
ló que el mercado del consumo 
va a tener más cosas para ad
quirir y, por tanto, el consumí-

Francisco Núñez, S.A. 

-

Para soladores 
y alicatadores 

ALOUILER y VENTA DE 

MAOUIRARIA 
1 HIRRAMllR'flS 

PARA LA CORS'fRUCCIOR 

Antigua Ctra. Barcelona, Km_. 29 
ALCALA DE HENARES 

Tlf. 889 01 25 * - Fax: 889 06 13 
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Los usuarios se interesaron por todos los modelos, 

pero preferentemente por el f55 •x• y el fl4 ouadrllogllo 

Jornadas de prueba de Alfa Romeo en concecar S.A., 
concesionario de la marca en Alcalá 

Durante el último fin de semana de febrero, en las fechas 26, 27 y 28, han tenido lugar en Alcalá las 
Jornadas de Prueba de Alfa Romeo, en horario ininterumpido todos los días desde las 10 de la mañana 
hasta las 6 de la tarde a excepción del sábado día 27, cuando este horario hubo de ser ampliado hasta 
las 8 de la tarde para dar satisfacción al elevado número de asistentes a estas jornadas. 

La respuesta de público re
sultó muy interesante a pesar 
d~ que el frío que nos trajo el 
loco febrero para despedirse 
nos deparó un destemplado 
fin de semana. 

Las pruebas se realizaron 
de la siguiente manera: en 
una carpa colocada en el apar
camiento de las instalaciones 
de Concecar S.A. , empresa 
concesionaria de Alfa Romeo 
en Alcalá, ubicadas en la Vía 
Complutense, dos azafatas re
cibían a los interesados, a 
quienes rogaban que rellena
ran un cuestionario. Un ven
dedor de Alfa los acompaña
ba a bordo del modelo elegi
do y , una vez que habían ter
minado el recorrido, ultima
ban el cuestionario indicando 
en él las impresiones que ha
bían recibido durante la prue
ba. 

La opinión general de los 
usuarios fue la de calificar co
mo excelentes las prestaciones 
de los diferentes vehículos. Y 
señalemos, como un modo de 
ilustrar las preferencias del 
público, que el modelo más 
solicitado fue el Alfa Romeo 
155 4x4 , con tracción a las 
cuatro ruedas, por su fuerza, 
agarre a la carretera y seguri
dad, así como el Alfa 164 
Quadrifoglio Verde. Sin em
bargo, aunque ésas fueron las 
preferencias, se probó toda la 
gama. Finalmente, las perso
nas que realizaron la prueba, 
después de rellenar por com-
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pleto el cuestionario recibie
ron un obsequio de la firma 
como recuerdo. 

El sábado día 27 de febre
ro, a las 12 de la mañana, un 
piloto de la escuela de Emilio 
Villota ofreció una clase de 
conducción durante aproxi
madamente una hora. La cla
se versó sobre seguridad vial, 
con especial hincapié en con
sejos sobre cómo comportar-

se en un coche en caso de en
trar en terrenos peligrosos a 
altas velocidades. Y ese mis
mo sábado, a las 3 de la tar
de, tuvo lugar una comida en 
la Hostería del Estudiante, a 
la que fueron invitados dife
rentes medios de comunica
ción. 

En estas jornadas estuvie
ron presentes el delegado de 
postventa, el delegado comer-

cial de ventas y el director co
mercial de Alfa Romeo, así co
mo Francisco Aragón, geren
te de Concecar S.A., empresa 
concesionaria en la zona, y 
Francisco Suela, del equipo de 
ventas de Concecar S.A. 

Esta prueba se realizó du
rante las mismas fechas en 
Jaén, y Concecar S.A. ha si
do la concesión en que se ha 
llevado a cabo en tercer lugar. 
Luego la prueba se extiende 
asimismo a los demás conce
sionarios de Alfa Romeo en 
España, y también hay un te
léfono de información al efec
to: 900 I 10 22 10. 

Las jornadas celebradas en 
Concecar S.A. estuvieron 
muy animadas, amenizándo
se con un «catering» perma:
nente servido en las mismas 
instalaciones de la empresa: 
café con leche por la mañana 
y canapés y bebidas no alco
hólicas a lo largo del día. 
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Primera actividad de la concejalía de Juventud en campaña de primave 

semana de información ambiental con la oferta 
de un viaje a santiago de Compostela 

Del 2Z al 26 de marzo se desarrollará en la Casa de la Juventud la Semana de Información Ambiental orga
nizada por el Centro de Formación Recursos y Actividades Juveniles, FRAC, de la Concejalía de Juventud 
y la Agencia de Medio Ambiente de la Comunidad de Madrid. Es la primera actividad de la Campaña de 
Primavera 1993, en la que además se ofrece submarinismo, encuadernación y un viaje a Santiago. 

Una exposición sobre los 
habitats de la Comunidad de 
Madrid, fauna, flora, geología 
de nuestra región ilustrará las 
actividades que la semana 
ofrece. Proyecciones de dia-

poramas en el salón de actos, 
charlas coloquio etc... inte
gran los contenidos de esta 
actividad. 

Alrededor de 1.000 chava
les visitarán la exposición en 

Presentada la campaña de Recogida de Pilas usadas 
de la Agencia de Medio Ambiente 

21 contenedores repartidos por la región 
recogerán este residuo tóxico y peligroso 

El director de la Agencia de Medio Ambiente de la Comunidad 
de Madrid, Luis Maestre, presentó la pasada semana la Campaña 
de Recogida de Pilas Usadas. 

Los 200 contenedores que 
se instalarán en esta primera 
fase de la Campaña estarán 
colocados en lugares donde los 
ciudadanos puedan fácilmen
te depositar las pilas usadas, 
como establecimientos, sedes 
de organismos y ayuntamien
tos. 

Luis Maestre ha manifesta
do que es muy importante 
concienciar a los ciudadanos 
de la necesidad de que las pi
las se recojan y se traten en lu
gares adecuados, evitando 
echarlas en las basuras domés
ticas, para que la Administra
ción se haga cargo de ellas 
previniendo así la grave con
taminación que producen en 
el medio ambiente. 

La Agencia de Medio Am
biente ha adquirido para es
ta campaña una planta de re
ciclado del mercurio y la pla
ta que contienen las denomi
nadas pilas botón, que son las 
que entrañan un mayor ries-

• • 

go sobre el medio ambiente y 
la salud pública por el efecto 
tóxico de sus componentes. 
Como ejemplo, citar que una 
sola pila botón puede llegar a 
contaminar un millón de li
tros de agua, precisando me
dio siglo para degradarse. 

En 1991 se consumieron en 
España 321 millones de uni
dades de pilas, de las que 39' 5 
millones de unidades corres
pondieron a la Comunidad de 
Madrid. 

En lo que se refiere a Alca
lá, la previsión es instalar 16 
contenedores . 

En Torrejón de Ardoz se 
instalarán diez de estos pun
tos de recogida de pilas , y en 
otros pueblos de la comarca se 
instalarán más adelante, pues
to que, aunque lo han solici
tado, todavía no han entrado 
en la primera fase del plan de 
la Agencia de Medio Ambien
te , que por el momento se li
mita a 200 contenedores. 

~oitm 
9leitau~ente 

fa:rJ eh .---(Ónau--/etj 
HABITACIONES: CLIMATIZADAS, 
CON TV-COLOR, HILO MUSICAL, 
TELEFONO Y BAÑO COMPLETO 

IMAGEN, 12 - ALCALA DE HENARES 
Reservas: 883 12 77 - Fax: 883 05 02 
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grupos concertados con cole
gios e institutos por las maña
nas. Por las tardes estará 
abierta al público en general 
a partir de las 18'00 horas. 
Diariamente se realizarán 
proyecciones sobre espacios 
naturales a las 19'30 horas. 

Además todos aquellos in
teresados podrán asistir a las 
charlas-coloquio que está pre
visto realizar con la participa
ción de grupos de jóvenes de 
la ciudad relacionados con el 
tema. 

Miércoles 24, 20'00 horas. 
Asociación para la liberación 
Animal. Presentación del gru
po. Charla sobre caza, pieles, 
abandono de animales , feste
jos populares. 

Jueves 25, 20'00 horas. 
ARCE. Actividades que el co
lectivo está llevando a cabo en 
la actualidad y situación y 
problemática ambiental en 
Alcalá. 

Cursos diversos 
én la campaña 
de Primavera 

Por otra parte, la presente 
Campaña de Primavera de la 
Concejalía de Juventud ofre
ce un curso de submarinismo, 
otro de encuadernación, así 
como un viaje a Santiago de 
Compostela con motivo del 
Xacobeo 93. 

Para obtener mayor infor
mación sobre estas activida
des y realizar las correspon
dientes inscripciones en las 
mismas, habrá que dirigirse a 
la Casa de la Juventud . Avda. 
del Val, 2 - Tlf. : 889 66 12. 

s de 160 millones 
de pesetas para 
actividades juveniles 

El Consejo de Gobier
no ha aprobado un gasto 
de 160 millones de pese
tas con el objeto de dotar 
la convocatoria de sub
venciones a Asociaciones 
Juveniles y ayuntamien
tos de la Comunidad pa
ra la realización de acti
vidades dirigidas a la ju
ventud madrileña. 

Además de los 80 mi
llones para la realización 
de actividades aprobados, 
la Comunidad de Madrid 
destinará 1 O millones más 
a Asociaciones Juveniles 
para la dotación de equi
pamientos, y 22 millones 
al Consejo de la Juventud 
de la Comunidad de Ma
drid. 

Por su parte, los ayun
tamientos de la CAM dis
pondrán de un total de 
140 millones de pesetas: 
60 para actuaciones sobre 
infraestructuras y equipa
mientos juveniles y los 80 
restantes para actividades 
dirigidas a la juventud, 
aprobados la pasada se
mana en Consejo de Go
bierno. 

Esta actuación enmar
cada en el Plan de Juven
tud de la Comunidad de 
Madrid «Jóvenes en Co
munidad» -aprobado 
recientemente en Conse
jo de Gobierno- tiene 
entre sus prioridades fa
vorecer el acceso de los jó
venes madrileños a la 
participación activa en la 
vida social y política de 
su Comunidad. 

La consecución de este 
objetivo exige una actua- · 
ción protagonista de los 
ayuntamientos como cau
ces inmediatos de partici
pación ciudadana, y la 
potenciación del asocia
cionismo juvenil como 
manifestación de la nece
saria vertebración comu
nitaria en una sociedad 
democrática. 

En los próximos días se 
publicarán en el Boletín 
Oficial de la CQmunidad 
de Madrid sendas órde
nes que regulan la conce
sión de estas ayudas. 
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XIII Trofeo Olimpus Más cursos a partir del día t de abrll 

Fue suspendida la jornada del domingo Gimnasia de mantenimiento para los 
Jornada completa con partidos en un sábado que con Dios y ayu

da se pudo sacar adelante al no llover y sí el domingo que tuvo que 
ser suspendida, por lo que pasará a jugarse en otro fin de semana. 
Interesantísima jornada la vivida, con sorpresas y resultados cier
tamente sorprendentes. La derrota del Tecnifíher que tendrá que es
perar a la última jornada para saber si entra o no en el play off. En 
el grupo B, el empate del Madigol que le sucede lo mismo, pues tie
ne que enfrentarse al Tenisport. En el último encuentro sólo se lle
van un punto, y tendrán que saber quién es el campeón del grupo. 

Pub Kingston, 4 
Tecnifíber, 2 

La emoción presidió en un 
partido en que los dos equipos, 
dotados de un gran potencial 
ofensivo, no se encerraron en 
ningún momento y el público 
se lo pasó pipa. A los cuatro mi
nutos el Tecnifíber consigue el 
1-0 y no desempeñó y muy rá
pidamente consigue otro tanto, 
lo que en la segunda parte dio 
alas a los del Kingston dándo
se cuenta de que la defensa del 
Tenifíber se encontraba muy 
adelantada, la rebasó de nuevo 
y consiguió adelantarse, con lo 
que el Tenifíber no tuvo ni 
tiempo para reaccionar. 

Madigol, 3 
Atlético Fenaval, 3 

El Madigol salió a ganar des
de el primer momento el par
tido pero en esta ocasión falló 
en su empeño. Su desacierto 
ante la meta del Ferraval fue 
aprovechado por éste para en 
su primer contraataque conse
guir el primer gol y así fue to
do el partido nivelándose uno 
y otro. El Madigol, consciente 
de que tenía que ganar, no su
po aprovecharlo y tendrá que 
esperar al domingo para saber 
si es el líder del grupo o lo deja 
en manos del Tenisport. 

Everest, O • Tenisport, 1 
Mal le salieron las cosas al 

Tenisport, que quiso y no pu
do, pues consiguió un solo gol 
y de milagro ante un Everest 
que, como dijimos, es un equi
po que juega y al que no le im
porta que le gateen, pero eso sí, 
hace fúlbol sala, y en esta oca
sión el Tenisport tuvo un rival 
digno que sudó para no perder 
y di¡¡r complicaciones a su rival. 

Cafetería Mónaco, 2 -Idea, l 
Justa y clara victoria del Mó

naco frente a un Idea que, eso 
sí, en los últimos encuentros a 
algunos jugadores les falta eso, 
ideas para conseguir goles. Se 
vio sorprendido en los minutos 
iniciales, pero no sólo en el pri
mer tiempo sino también el 
segundo. 

Cérvezas Sport, 2 
Elect. Boiha, 6 

¿Desmotivado al parecer? 
¿O qué? No entendemos cómo 
el Cervezas Sport tiró tan pron
to la toalla ante su rival, que ju
gó como quiso, por las oportu
nidades que los cerveceros les 
brindaron. Será porque ya no 
tenían nada que hacer en los 
play off por el título. El Boiba 
disfrutó de lo lindo gol tras gol 
como si del título se tratara. 

En Psicoanálisis Tu Deseo Cuenta 

SI PADECES Angustia, Ansiedad, Histerismo, 

Miedos, Obsesiones, Insomnio, Impotencias, 

Frigidez, Eyaculación Precoz ó Depresiones 

El · Psicoanálisis Puede Curarte 
Pedir entrevista: 

CONSULTA MEDICO-PSICOANALITICA GRUPO CERO 
C/ Alvaro de Bazán, Nº 9 - 5° E 

Tlf.: 88.3 02 1.3 - ALCALA DE HENARES 
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vecinas del distrito v 
Dentro de las actividades culturales y deportivas que viene reali

zando el distrito V, según informa el presidente de su delegación, 
Francisco González Adrada, cabe destacar el curso de gimnasia de 
mantenimiento para adultos que se viene ofreciendo desde diciem
bre del pasado año. Las clases se imparten en el gimnasio del Insti
tuto Complutense en horario de tarde, dos días por semana, y cada 
turno comprende entre entre 25 y 30 alumnos. 

Debido a la gran acogida 
que ha recibido esta actividad 
entre los vecinos del distrito 
y a la gran demanda que con
tinúa habiendo para realizar 
gimnasia, la delegación del 
distrito ha acordado ampliar 
estos cursos, dando posibili
dad así de participar en ellos 
a un mayor número de perso
nas. 

Con este propósito van a 
dar comienzo, a partir del día 
1 de abril, unos nuevos cur
sos de gimnasia de manteni
miento, los cuales se desarro
llarán en las instalaciones de 
la Casa de la Juventud, du
rante dos días por semana y 

Estimado contribuyente: 

en horario de mañana, para 
así dar oportunidad a aquellas 
personas que no podían rea
lizarlo por la tarde, ya que tie
nen a su cargo niños en edad 
escolar. 

Las clases se ofrecerán por 
un precio que el presidente de 
la delegación del distrito con
sidera módico: 1.500 pesetas 
al mes, con un máximo de 25 
alumnos por curso. 

Desde la delegación del dis
trito V se espera que los nue
vos cursos tengan igual acogi
da que el que ya está en fun
cionamiento y se anima a que 
participen los vecinos que 
quieran mantenerse en forma. 

Este Ayuntamiento tiene establecido el pago del Impuesto 
de Circulación de Vehículos de Tracción Mecánica mediante 
Entidades Bancarias colaboradoras, a este respecto hay que ha
cer las siguientes puntualizaciones: 

Si aún no está en su poder el recibo correspondiente al Im
puesto de Circulación de Vehículos de Tracción Mecánica de 
1993, deberá retirar un duplicado del mismo en las oficinas 
que para ese fin se han habilitado en el OADE (calle San Feli
pe Neri, 1) en horario de 9 a 14 horas de lunes a viernes, hasta 
el día 20 de abril. 

Si el recibo es correcto, puede hacerlo efectivo en cualquier 
Entidad Colaboradora de las que figuran en el recibo. 

Si el recibo tiene algún error deberá proceder a su correc
ción en las oficinas del Excmo. Ayuntamiento, calle Cerraje
ros, 1 en horario de 9 a 14 horas y de lunes a viernes. 

El Presidente de la Comisión de Hacienda 
Fdo.: Tomás Sánchez Torres 

Excmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 

PUERTA de Madrid 



1 1m1 •••·•·•• 
Fin de semana pasada par agua 

Olias del Rey y Madrid fue
ron los escenarios donde los 
valientes ciclistas desarrolla
ron sus funciones que por 
cierto cada vez se ven más 
amenazadas e inciertas ya que 
la incoherencia por un lado de 
la mala política deportiva de 
nuestro país hace que los má
ximos mandatarios de tráfico 
estén acorralando cada vez 
más al ciclismo reduciendo 
constantemente las competi
ciones. Que de seguir así 
pronto nos veremos con un ca
lendario reducido, ya que ha
brá que tener recomendacio
nes para participar en las 
pruebas ciclistas, esta es la 
otra crisis que España sufre. 

Pero pesimismo aparte An
tonio Vargas del Otero
Fuenlabrada y Javier Díaz del 
Cajamadrid fueron grandes 
triunfadores. 

En Olias del Rey 108 ciclis
tas cubrieron 97 kilómetros, 
la prueba estuvo organizada 
por la P.C. Bahamontes, frío 
y agua acompañaron a los gi
gantes de la ruta, porque es
tos son grandes deportistas, 
pues se me vino a la memoria 
esas grandes clásicas ciclistas 
del infierno del norte cuando 
el Artiach, David Martinez, 
corredor alcalaíno y antiguo 
corredor del !placea sufría un 
pinchazo y con el rostro em
barrado y contrariado por el 
percance observaba como le 
cambiaban la rueda para in
tentar dar caza, objetivo que 
no se cumpliría. Pues los Ote
ro, Vargas y Manolo y el Por
tian Francisco Hernán habían 
arrancado en un repecho a 6 
kilómetros de meta y ningu
no pudo seguir a aquellos bó
lidos que se presentaron en 
meta donde el Otero Vargas 
sería el vencedor seguido de 
Francisco Hernán y tercero 
Víctor Manuel Gómez, los 
!placeas cumplieron aunque 
tendran que echar más ganas 
al asunto, pero los Roberto, 
Kikuta, Alfonso, Marcos y 
Clemente estuvieron con los 
mejores. 

Javier Díaz, 
del caJamadrid, 
arrasó en la prueba 
de Chamartín 

En la prueba que organizó 
el C.C. Chamartín y patroci
nó restaurante Leo con un re
corrido duro pues la sierra 
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madrileña fue testigo de una 
nueva estrategia -de uno de los 
directores deportivos más 
avispados del contesto 
ciclista. 

El Cajamadrid que siempre 
llevó el control de la prueba 
así cuando la carrera se empi
nó fue el caja Rafael DíazJus
to le abrió el camino al que se
ría a la postre el vencedor Ja
vier Díaz quien arrancó con 
fuerza y nadie· pudo seguirle, 
un poco más atrás otros com
pañeros de Javier Días guar
daban las espaldas y allí un 
!placea, Alfonso Rodríguez, 
aguantó los embites de los Ca
ja y al final se clasificaría en 
séptima posición de entre los 
más de cien corredores que se 
dieron cita, no estuvo nada 
mal. 

El pasado sábado 
comenzó 
la temporada ciclista 
para los Juveniles 

Los pasados días 13 y 14 se 
inauguró la temporada ciclista 
para los juveniles, el pasado 
día 13 en Fuenlabrada y el 14 
en Torrejón, Roberto Rodri
gáñez del S.S. de los Reyes y 
David Moreno . del Macario 
Rivas fueron los primeros 
triunfadores del año. 

La carrera del sábado fue 
una carrera prácticamente lla
na, sólo el repecho del arroyo 
Molinos que rompía el ritmo, 
pero fue el agua la que hizo 
que la carrera adquiriera un 
cariz peligroso en cuanto que 
las caídas mermaron las posi
bilidades de muchos entre los 
que se encontraban los !pla
ceas resultando el más perju
dicado Agustín Anguita con 
rotura de clavícula. 

Al final Roberto Rodrigá
ñez sería el vencedor y los 
!placeas del equipo Henacar
Villalbilla Motor estuvieron 
discretos. 

El día 14 la segunda en To
rrejón, y organizado por el 
C.C. Torrejón se celebró en 
dicha localidad la segunda de 
juveniles, también los !pla
ceas estuvieron presentes aun
que Futniert consiguió el ter
cer puesto y el venced<>r fue 
David Moreno del Macario 
Rivas. 

Manuel GOMEZ CRUZ 

Clas Gijón y Juventud Alcalá estuvieron pendientes 

de prepararse para los plaJ·DffS de descenso 

60·56, penoso partido y nueva 
derrota complutense 
El Juventud es una sombra de equipo, en el que 
cada uno marcha a su aire 

RESULTADO: Club Baloncesto Clas Gijón, 60¡ Club Juventud Al:
calá, 56 (33-28 en el descanso). 

CLAS GQON: Raúl López (16), Gontxo González (14), Rarstadt (17), 
Peña (5) y Calvelo (2), en el quinteto inicial. También jugaron Borja 
Rodríguez, Carvajal, Juanjo López (2), Bemández, Cortés (4) y 
Carreño. 

JUVENTUD ALCALA: Javi Lorente (4), Víctor Femández (4), An
tonio Oquillas (2), Nino Morales (10) y Santi Abad (16) en el quinteto 
inicial. También jugaron Juan del Barrio, Wayne Robinson (10) y 
Evaristo Blázquez. 

ARBITROS: _Quesada y Farp§n. 
Así no. El Juventud Alcalá te. En las últimas jornadas ha 

es una sombra de equipo en el tocado fondo y lo ha hecho 
que todos van a su aire. No con estrépito, con una apatía 
hay espíritu de conjunto y sí y unas carencias de, funda
muchas individualidades. La mentos, que son preocupantes 
cuestión se agrava cuando al- precisamente ante la disputa 
gunas de estas individualida- de los play-offs finales, el mo
des tienen una calidad propia mento culminante de la 
de categorías inferiores y ape- temporada. 
nas dan más de sí. Todo ello 
se va contagiando lo mismo 
que se va extendiendo la sen
sación de impotencia. Así, es 
fácil comprender como el Ju
ventud Alcalá está donde es
tá, enclavado en la última plá
za de la clasificación y con di
ficultades muy graves para 
mantener la categoría. 

Mucho van a tener que 
cambiar las cosas si el Juven
tud Alcalá quiere mantener su 
plaza en este grupo A de la 
primera división. Lo prime
ro que tiene que hacer es 
creérselo a sí mismo y lograr 
la motivación necesaria como 
para afrontar los encuentros 
con garantías. Después se lo 
tienen que hacer creer a los ri
vales, y eso, hoy por hoy es 
más complicado. La imagen 
que está dando el equipo al
calaíno no puede ser más tris-

Si el equipo complutense 
hubiera mostrado progresión 
a lo largo de la temporada, es
ta fase definitiva sería espe
ranzadora. Pero no ha sido 
así; se está en una clara regre
sión y poner al equipo en fun
cionamiento en los play-offs 
no es precisamente tarea fácil. 

Juventud Alcalá y Gijón 
dieron una auténtica lección 
de lo que no debe ser balon
cesto, en un partido disputa
do en el pabellón municipal 
de la ciudad asturiana. Pero 
ganó el conjunto gijonés, cu
yo entrenador se dedicó a rea
lizar probaturas. Esta victoria 
pone aun más en tela de jui
cio el respeto del que debiera 
ser merecedor el Juventud Al
calá. Y es que así no se puede 
ir a ninguna parte, y menos a 
mantener la categoría. 

DIRECTAMENTE 

SE VENDE 

.EDIFICIO COMERCIAL 
EN EL CENTRO DE ALCALA DE HENARES 
3 plantas • 800. m/2 de superficie total (aproximadamente) 

* Totalmente acondicionado. 

Telf.: 888 15 16 
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El Juventud Alcalá sigue en racha y encabeza la clasificación 

por la permanencia 

11·14, también cayó el Atlético de Madrid 
Tres partidos, tres victorias. El futuro del Juventud Alcalá en la división de honor femenina está ga

rantizado si las cosas continúan como hasta ahora. Líder indiscutible, el equipo de Camino Rodríguez 
ha corregido el l'11Dlho en esta fase por la permanencia. O mejor habría que decir que el trabajo desa
rrollado está dando~ frutos en el momento clave de la temporada. El Juventud Alcalá venció a domi
cilio al Atlético de Madrid Alcobendas con el tanteo de 11-14. Este fue el equipo que presentó Camino 
Rodríguez, de quien se puede decir que 'se hace camino al ganar': 

Vica Guba, Oiga Stepanen
ko (.3 goles, uno de ellos con
seguido mediante lanzamien
to de penalti), Oiga Yatrus
cheva (un gol, de penalti), Vi
ki (.3), Pilo (.3), Leticia (.3), 
Belén, Marga (1), Cristina, 
Teresa y Montse. 

Estas fueron las jugadoras 
y anotadoras por el Juventud 
Alcalá en un partido en el que 
en el primer tiempo el nervio
sismo se dejó sentir en el cua
dro alcalaíno más que en el 
atlético. Tanto fue así que el 
resultado concluyó en la pri
mera parte con una ventaja de 
dos goles favorable al Atléti
co de Madrid. El 6-4 refleja 
mµy a las claras el escaso ren
dimiento en ataque del cuadro 
alcalaíno. 

Pero en la segunda mitad 
del tiempo reglamentario el 
Juventud Alcalá dio una ima
gen totalmente distinta. Los 
nervios se templaron a pesar 
de la fuerte, y a veces antirre
glamentaria defensa atlética. 
Y ésta fue superada en esa se
gunda mitad. Las colchoneras 
se fueron descomponiendo 
con el juego de la juvenil Le
ticia, con la seguridad de Oi
ga Stepanenko y el trabajo 
que de cara al gol realizaron 
Pilo y Viki. Pero sobre todo, 
el Juventud Alcalá supo poner 
seriedad y homogeneidad en 
un encuentro cuyos puntos 
tienen un peso muy importan
te. Al líder de la serie A-2 no 
hay por ahora quien le mire 
por encima del hombro. La 
permanencia está más cerca. 

Camino Rodríguez: 
c<No hay que confiarse» 

La tranquilidad en el seno 
de la plantilla del Juventud 
Alcalá es absoluta. La entre
nadora, Camino Rodríguez, 
explicó a PUERTA DE MA
DRID el estado en que se en
cuentra el equipo: «Anímica
mente estamos muy bien. Ca
da partido lo afrontamos con 
la necesaria tensión porque lo 
peor es que cojamos un exce
so de confianza viendo que las 
cosas nos están saliendo bien 
en estos momentos. No nos 
podemos fiar y hay que afron
tar los partidos que nos que
dan con la máxima cautela». 

Camino Rodríguez aseguró 
que el resurgimiento del equi
po en esta A-2 se debe"ª que 
en la primera fase nos encon
tramos con el grupo más difí
cil, más fuerte. Viendo que 
perdíamos posibilidades de 
estar entre los mejores equi
pos, nos desmotivamos. Ade
más pagamos una novatada 
que ahora hemos sabido 
superar». 

Otro factor decisivo para la 
entrenadora del equipo alca
laíno fue la primera victoria 
de esta fase definitiva ante la 
Universidad de Valladolid: 
«Es un equipo al que conocía
mos muy bien por jugar con 
ellas en la primera fase. En los 
dos partidos que disputamos 
con ellas perdimos por la mí
nima. El ganarlas en el primer 
partido de la A-2 nos ha dado 

confianza, aparte de que la 
motivación era y es distinta». 

Con seis puntos, el Juven
tud Alcalá encabeza la clasi
ficación de esta A-2. Segundo 
es la Universidad de Vallado
lid, con cuatro puntos. En ter
cer lugar marcha el Hernani, 
con dos puntos, los mismos 
que el Atlético de Madrid. El 
quinto es el Getafe, con cero 
puntos y el sexto es el Vifire
hati de Lanzarote, con cero 
puntos a pesar de la victoria 
sumada ante el Getafe lapa
sada jornada. El equipo cana
rio no se presentó por segun
da vez esta temporada en un 
encuentro. Primero fue en Al
calá y ahora ha sido en Valla
dolid. En la Federación Espa
ñola de Balonmano hay un re
curso presentado al efecto en 
el que se quiere hacer cumplir 
la normativa, ya que ésta in
dica que el equipo que no se 
presente a dos partidos, será 
expulsado de la competición. 
El caso es que existen dudas 
sobre si la primera y segunda 
fase es una misma competi
ción o si existe unificación. Lo 
cierto es que el Vifirehati 
atraviesa gravísimos proble
mas económicos y también, 
por desgracia, se está falsean
do la competición. 

Camino Rodríguez no quie
re confianzas, aunque recono
ce que muy mal se tienen que 
poner las cosas para que el 
equipo alcalaíno juegue la 
promoción. De los seis equi
pos que forman la A-2, los dos 
últimos clasificados descende-

CAMINO RODRIGUEZ, 
entrenadora de las chicas 

del Juventud Alcalá, 
no quiere que sus pupilas 

se confíen por la racha 
de victorias. 

rán a la primera división na
cional de forma directa. Los 
dos primeros permanecerán 
directamente y tercero y cuar
to jugarán la promoción ante 
dos equipos de la primera na
cional. Todo parece indicar 
que las tres victorias consecu
tivas de las alcalaínas prácti
camente garantizan que nin
guna de las dos últimas plazas 
vaya a estar destinada al equi-
po complutense. «Llegando a 
los doce puntos que sumemos 
prácticamente estamos salva
das por completo. Nos quedan 
siete encuentros y no nos po
demos fiar», dijo Camino Ro
dríguez, para quien las incor
poraciones de las juveniles 
Cristina y Leticia han signi
ficado mucho «ya que están 
aportando muy buenas co
sas». 

Mañana domingo, a las 12 
horas el Juventud Alcalá reci
birá la visita del Vifirehati. O 
más bien habría que decir que 
debería recibir la visita del 
equipo canario porque no se 
sabe si van a desplazarse o 
DO». 

f mpPeSO de SePWcios PULIDOS El SOLERAS 
- PJ1'.rrLJHA. 
-PARQUET 
-PLADUR 
-~L.ERIA 
- ESCAYC>LP> 
-~ 

, - R.EFC>RJVIAS.EN· 
GENERAL 

-PERSIANAS 
- ELECTRICIDAD 

REFORMAS 

• 1tete().tJ. &d-tittJ. 

C/. BELlAVISTA 3 - TELF. 881 27 42 - ALCAl..A DE HENARES 
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.. SOLER, s L y PAVIMENTOS INDUSTRIALES 

Construcción y Reformas 
en Locales, Pisos, Chalets 

C/. Granados, 4 - 4° F - ALCALA DE HANARES 
Telf.: 883 17 02 (Sr. LOMINCHAR) 
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Libreros, 10-12 

PROGRAMA DE ACTOS 
Marzo de 1993 

DIA ACTO 
, 

Vier"es, ti Concierto de Piano por SUSANA MATE 

Sábado,20 
Actuación de la 

Coral y Rondalla SAN ISIDRO 

Actuación del 
Domingo, 2t Ballet Escuela de Alcalá de Henares 

Martes, 23 
Recital de Canción Española 

por JOSE CORSINO «EL CORSO» 
" 

Miércoles, 24 
Concierto de Piano 

por MANUELA HERRERA 

Jueves,25 
Recital Poético Musical por ANTONIO 
SORIA (rapsoda) en «Abanico poético» 

Viernes, 2& 
Concierto por 

JOVEN ORQUESTA COMPLUTENSE 

EXPOSICIONES 

HORA 

a tarde 

7'30 tarde 

7'30 tarde 

a tarde 

a tarde 

a tarde 

a tarde 

SALA «A» • Colectiva VII: Oleos • Plumillas • Esmaltes • Escultura (Del 12 al 20 de marzo) 
Trinidad Romero - Pedro Santos - Pepita Rodríguez - Camino Abril - Scbastián Gascueña - Femando González - Andrzej Zielénkiewicz - Inmaculada Delgado 

SALA «A»· Colectiva VIII: Oleo· Fotografía· Esmaltes· Naif. (Del 21al29 de marzo) 
Julio Quesada, Pilar Femández, Anselmo Lanzas, Carmen Valdés, Antonio Cerezo, Charo Vela, Federico Weber. 

SALA «B» • COiectiva VII: Oleos· Grabados· Artesanía· Barros· Vidrieras· sedas (Del 21al29 de marzo) 
Begoña Azcüe, AHonso Malo, José Luis Bustos, Mª Terresa Jimeno, Braulio Vivas «Lali>., Lidia Díaz (Lili), Mª V al Marchante. 

= ENTRADA LIBRE = 
A VISO: Los actos son susceptibles de modificación o cambio de fecha. 

En cumplimiento de las normas de seguridad, solamente podrán acceder al Salón de Actos el mismo número de personas que hay de butacas. 



Al final se celebró el Trofeo de Primavera de la Federación 

Lo mejor de la gimnasia madrileña vino a Alcalá 
La competición de más alto nivel que se recuerda en Alcalá dentro del mundo de la Gimnasia Rítmi

ca tuvo lugar en el pabellón El Juncal, en la nueva ciudad deportiva municipal. Esta competición es 

el trofeo de las cuatro estaciones de la Federación Madrileña de Gimnasia, cuya edición de primavera 

ha sido la que ha reunido en Alcalá a las mejores gimnastas madrileñas el sábado día 13 de marzo. 

Después de la polémica que 
llevó a las entrenadoras de los 
clubes a boicotear la compe
tición por entender que el po
lié:leportivo 'El Juncal' no reu
nía las condiciones necesarias 
para afrontarla, días después 
la propia federación madrile
ña realizó las comunicaciones 
oportunas y la competición 
tuvo lugar finalmente en Al
calá. 

La competición se_celebró 
en cuatro categorías: alevín , 
infantil, júnior y juvenil. La 
categoría juvenil fue ganada 
por Miriam Caja (Vicálvaro ), 
seguida de Nuria Usón (Vicál
varo) y clasificándose en ter
cer lugar Sandra Castrillo 
(Ritmo León). 

La categoría infantil fue ga
nada por Laura García (S.G. 
Chamartín). Segunda fue Ce
lia Rincón (EGR. Vicálvaro) 
y tercera fue Rosa María Ca
rrasco (Móstoles). 

En categoría júnior la gana
dora fue Vanessa Nef (GRD. 
Leganés). En segundo lugar se 
clasificó Belén Blanco (Mós
toles) y tercera fue Belén Gu
tiérrez (Móstoles). 

En categoría juvenil la ven
cedora fue Sandra U gena 
(EGR. Madrid). Segunda fue 
Laura Pizarro (Móstoles) y 
tercera fue Sara Pinto (EGR. 
Madrid). 

En el transcurso de la com
petición , un redactor de 
PUERTA DE MADRID tuvo 
ocasión de conversar con el 
presidente de la Federación 
Madrileña de Gimnasia, Elías 
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Manso quien se mostró satis
fecho porque al fin se celebra
ba el trofeo de gimnasia rítmi
ca en Alcalá: «No había otra 
solución, otro remedio. El po
lideportivo reúne las condi-

dones y no ha habido más re
medio que hacerlo aquí». 

Aclaró Elías Manso que al 
campeonato no ha habido que 
cambiarlo de nombre, como 
se había sugerido: «Este es el 

trofeo de primavera, uno de 
los cuatro campeonatos que 
componen el trofeo de estacio
nes, organizado por la Fede
ración Madrileña. Hay un 
trofeo por estación». 

Para la celebración defini
tiva del campeonato en Alca
lá, Elías Manso explicó que 
«Se ha aplicado el organigra
ma de la Federación. Se ha 
reunido a los presidentes de 
los clubes para darles las ca
racterísticas técnicas del pabe
llón. Lo de aquel sábado fue 
una desgraciada anécdota en 
el historial de la Federación. 
Madrileña de Gimnasia. No 
creo que siente precedente, ni 
positivo ni negativo». 

Así pues, Elías Manso esta
ba satisfecho no sólo por ce
lebrarse el trofeo en Alcalá, si
no por la presencia de públi
co: «No sólo está lleno el pa
bellón, sino que además rebo
sa. Si hubiera el doble de gra
das, estaría la gente sentada 
adecuadamente». 

«Volverá a haber competi
ciones de gimnasia rítmica en 
Alcalá. El ayuntamiento y la 
federación mantienen unas 
relaciones que no tienen por 
qué dejar de ser inmacula
das», aseguró Elías Manso. 

Competición de Gimnasia 
Rítmica en Coslada 

Gimnastas del Club Juven
tud Alcalá participarán este 
fin de semana en el IV Tro
feo de Gimnasia de Coslada, 
organizado por el Club Gim
nástico Coslada. Este año, por 
primera vez, se celebrará con 
las cuatro especialidades de 
gimnasia, participando las 
gimnastas alcalaínas en la mo
dalidad de rítmica. 

El día 19 se celebrará com
petición de trampolín, con 
equipos de varias comunida-
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des españolas. También ese 
día se celebrará competición 
de rítmica. El día 20 se cele
bra la competición de gimna
sia artística femenina y mas
culina. El 21 se inaugurará el 
pabellón 'La Rambla', un 
nuevo pabellón que el ayun
tamiento de Coslada pone a 
disposición de la gimnasia. 
Con ese motivo se ha invita
do a gimnastas miembros del 
equipo nacional realizándose 
una exhibición a las 11 de la 
mañana. 

El Club Gimnástico Cosla
da lleva funcionando seis 
años, aunque anteriormente 
«funcidhando de forma sola
pada como agrupación», se
gún nos dijo su presidente. 

- .. - - - .. -.. - - . - -::::::::::... ""::: ·------ .. ·-------- .. -- · 

Elias Manso, presidente de la Federación Madrileña 

Perfecta combinación 
de Salud, Estética... y Seguridad 
Dr. F. J. Calvo, Médico Estomatólogo, miembro activo de la Sociedad 

Española de Implantes (S.E.I.) y de la European Union Of Clinicians .in 
lmplant Dentistry (E.U.C.I.D.) 

CONSULTE A: 

CLINICA DENTAL Dr. Freo. Javier Calva Mateas 
-Lunes a Viernes, ta a t• y t&·sa a 2aaaa

c1. Bella Vista, 1 - 2° Izq. - Tlf.: 889 26 97 - ALCALA DE HENARES 
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concluyó 
la clasificación de 
infantiles J cadetes 
en la serie básica: 
Rebeca Macho y 
Alicia de Diego, 
vencedoras 
absolutas 

La gimnasta del Club 
Juventud Alcalá Rebeca 
Macho del Moral, con 
7' 40 puntos, se impuso en 
la categoría infantil de la 
seria básica de gimnasia 
rítmica dentro de los jue
gos escolares, cuya quin
ta jornada tuvo lugar el 
sábado día 13 de marzo 
en el pabellón muñicipal 
del Val. 

Alicia de Diego Rubio , 
del colegio San Gabriel , 
venció en la categoría ca
dete con una puntuación 
de 7'90. Ambas gimnas
tas se han proclamado 
vencedoras finales en sus 
respectivas categorías. 

La categoría infantil se 
disputó en la modalidad 
de cinta. Tras Rebeca 
Macho del Moral se cla
sificó Lucía Prieto, del 
colegio San Gabriel, que 
también ha quedado se
gunda en la clasificación 
general. La tercera clasi
ficada fue Alicia García 
Ramos, del Club Juven
tud Alcalá Gimnasio Mu
nicipal. María Jesús Se
gador Vacas, del Club Ju
ventud Alcalá, fue la 
cuarta clasificada termi
nando en tercera posición 
de la general final. 

En la categoría cadete, 
que se disputó en la mo
dalidad de pelota, la se
gunda clasificada, tras 
Alicia de Diego, fue Sonia 
Linares García, del cole
gio Francisco de Queve
do. Esta misma gimnasta 
ocupó la segunda plaza en 
la general final. Tercera 
fue Ursula Sánchez, del 
Club Juventud Alcalá Zu
lema, quien también con
cluyó en tercera posición 
de la general final. 
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compitieran cadetes e infantiles con escasa o nula experiencia 

Primera jornada de la capa Ayuntamiento de Alcalá 
La gimnasta Lorena García Rodado, del colegio Escolapios, fue la ganadora del módulo 1 del campeonato 

infantil en la 11 copa de gimnasia rítmica 'Excelentísimo .Ayuntamiento de Alcalá de Henares'. Por 1111 parte, 
Nuria Millán Peña, del clah de gimnasia rítmica Distrito m, ganó el módulo 11 del campeonato infantil. La 
primera prueba de este trofeo, en la qae se celebraron los campeonatos infantiles en sus dos módulos y cade-

.. te en el módulo 1, tuvo lugar el domingo día 14 en el pabellón polideportivo del colegio Emperador Fernando. 

Esta 11 copa de gimnasia rít
mica 'Excelentísimo Ayunta
miento Alcalá de Henares' se dis
puta en la modalidad de manos 
libres en todas sus categorías, 
que son minibenjamín, (niñas de 
4, 5 y 6 años), benjamín (niñas 
de 7, 8 y 9 años), alevín (niñas 
de 10 y 11 años), infantil (niñas 
de 12 y 13 años) y cadete (niñas 
de 14 y 15 años). Se celebra un 

FABRICA Y 
VENTA MAYOR 

Y MENOR 
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campeonato individual y otro 
por conjuntos y consta de dos 
módulos, el primero es para ni
ñas que no hayan participado 
nunca en juegos escolares, y el 
segundo para niñas que hayan 
participado alguna vez en juegos 
escolares. 

La organización corresponde 
al Club de Gimnasia Rítmica del 
Distrito 111, presidido por Juan 

Durán, cuya idea es la de dar 
oportunidad de tomar contacto 
con la competición a niñas que 
no han conseguido competir to
davía al quedar excluidas de las 
difíciles selecciones realizadas 
para competiciones del alto nivel 
local y regional, o para niñas que 
tan sólo han competido en juegos 
escolares. De las aproximada
mente 1.000 niñas que practican 
en Alcalá la gimnasia rítmica, só
lo una mínima parte tiene oca
sión de competir habitualmente. 
Es por esto por lo que el Club de 
Gimnasia Rítmica del Distrito 
111 ha tenido la idea de dar esa 
oportunidad al grueso de gim
nastas que no compiten habitual
mente. 

Tras Lorena García Rodado, 
en el módulo 1 de infantil se cla
sificó Pilar Sartos Martes, tam
bién del colegio Escolapios. En 
tercer lugar se clasificó Demelsa 
Carcía Larru, del colegio Miguel 
Hernández. En el módulo 11, 
tras Nuria Millán se clasificó 
Elia García Galán, del colegio 
Escolapios, y en tercer lugar, Al
dara Durán Ayestarán, del Club 

LAMPARAS f:i~ MERLO 
Marqués de Alonso martínez, 11 Santiago, 40 

Telf.: 882 00 68 Telf.: 889 21 31 
Fax: 880 80 89 

PRESUPUESTOS SIN COMPROMISO 

de Gimnasia Rítmica del Distri
to 111. 

En el módulo 1 de la categoría 
de cadetes venció Silvia Sad, de 
Arganda. Segunda fue Ana Rosa 
López, también de Arganda, y 
tercera fue Margarita Morán de 
la Luz, del colegio Francisco de 
Quevedo . 

El calendario de este 11 trofeo 
se completa el 9 de mayo con la 
competición individual de alevín 
en sus dos módulos y por conjun
tos en cadete, infantil y benja
mín, también en sus dos módu
los. El 23 de mayo finalizará el 
trofeo, en el que habrán partici
pado 145 niñas, con las compe
ticiones individuales de mini
benjamín y benjamín, así como 
la de conjuntos en alevín. 

DECORAMOS 
VIVIENDAS, 
COMERCIOS, 

LOCALES 
A LOS MEJORES 

PRECIOS 
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El Pantevedra, can nueve Jugadores, superó al Alcalá 

1·2: Adiós, segunda B, adiós 
RESULTADO: RSD. Alcalá, l (Osear Gómez); Ponteveclra, 2 (Noly, de penalti, y Mauro). 
ALCALA: Amador, Félix, .Azcona, Luis García, Dani, Miguel (Osear Mañoz, m. 63), Osear Gómez (Tor

cuato, m. 76), .Amorós, Ortega, Jaime y Pérez. 
PONTEVED.RA: Lino; Samuel, Noly, Busto, Pablo, Salvador, Couto (Miguel Angel, m. 76), Toño, Mauro, 

Blanco (Suso, m. 79) y Felipe. 
ARBITRO: Méndez Cuas, del colegio vizcaíno. Expulsó a los jugadores Pablo (m. 58) y Salvador (m. 67), 

ambos del Ponteveclra. Tarjetas amarillas para Jaime y Osear por el Alcalá y para Noly por el equipo gallego. 
INCIDENCIAS: Muy poco público en las gradas, y es qae ya no llega la asistencia a los 400 espectadores. 

La lluvia hizo qae algunos espectadores no asistieran. Teneno de juego blando, precisamente por la lluvia. 
¡Ay, este Alcalá, que se nos va 

a tercera! A falta de diez jorna
das para el f"mal de la tempora
da es posible que nunca el equi
po alcalaíno esta temporada ha
ya tenido más carácter de colis
ta y de descendido. Nunca ha es
tado más lejos de la salvación 
puesto que ante el Pontevedra, 
un equipo con hechuras pero no 
demasiado brillante, perdió in
concebiblemente cuando el equi
po gallego se quedó durante casi 
media hora con nueve jugadores. 

Peró es que además, a los ju
gadores alcalaínos les dio por re
partir bondad. Con bondad fa
lló Luis García un penalti en el 
minuto 24. El gol hubiera su
puesto el 1-0. Pero ser bondado
sos no es lo mismo que ser ton
tos o malvados. A los jugadores 
alcalaínos no se les olvidó poner 
todo su corazón en la primera 
mitad. Salieron, como siempre, 
a comerse el mundo, pero ante la 
mayor veteranía del equipo pon
tevedrés mordieron el polvo. 

¿Qué falló? Pues lo de casi 
siempre. El Alcalá está muy limi
tado y no se le pueden pedir pe
ras al olmo. Si a la limitación le 
añadimos la baja de Montero, el 
hombre más resolutivo con que 
contaba Paco Gutiérrez, pues se 
comprenderá que la situación no 
es como para pedir demasiadas 
responsabilidades, porque posi
blemente el Alcalá bajando a 
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tercera división esté donde deba 
estar por su agobiante situación 
económica. Por eso las protestas 
de algunos aficionados no dejan 
de ser desmedidas analizando la 
situación tal y como está. Situar 
a Paco Gutiérrez en el ojo del hu
racán es triste porque el técnico 
utiliza los efectivos con que cuen
ta, y qué duda cabe, es un entre-

nador que está prácticamente 
empezando, es decir, que le pue
de estar pesando la inexperien
cia, como a muchos jugadores. Si 
el Alcalá tuviera una brillante si
tuación económica, en el banqui
llo complutense no estaría Paco 
Gutiérrez, estaría Eduardo Ca
turla o cualquier otro técnico que 
cobrara por encima de los tres 

millones de pesetas. Si el Alcalá 
tuviera una holgada situación 
económica, no estarían sobre el 
césped del V al tantos jugadores 
que han tomado una responsabi
lidad muy grande sin apenas ex
periencia en la categoría; habría 
jugadores de la cantera, porque 
siempre es bueno, perÓ junto a 
ellos habría jugadores de expe
riencia y renombre, con fichas 
por encima de los dos millones. 
Y entonces, sí podrían pedirse 
responsabilidades cuando se co
metiesen reiteradamente los mis
mos fallos. 

El Pontevedra supo llevarse 
los dos puntos en juego aunque 
se quedó sin dos jugadores por 
expulsión. Al Alcalá se le hizo 
tremendamente difícil mantener 
el tipo y vio cómo se le escapa
ban esos dos puntos dejándole 
prácticamente a las puertas de la 
tercera división. 
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El Atlético oromana fue un duro rival, por lo que el punto 

conseguido tiene más mérito 

1 ·1, el Alcalá suma y sigue 
A las alcalaínas les privó de la victoria la actuación del colegiada andaluz, 
que permitió la dureza excesiva de las sevillanas can absoluta indiferencia 

RESULTADO: Club Atlético Oromana, l (David); RSD. Alcalá, l (Toñín). 
ATLETICO OROMA.NA: Sergio, Dani, Pablo, Ruso, Alvarez, Antonio, Agustín (Félix, m. 56), Ramos, 

Cuevas (Acosta, m. 86), José Manuel y David. 
ALCALA: Riki, Osear, Barrero D, Juan Pedro, Martín, Toñín, Juanito, Maltel (Triceño, m. 76), Javi 

(Dela, m. 75), Ortega y Juan David. 
ARBITRO: Femández Rodríguez, del colegio andaluz. Mostró cartulinas amarillas a Cuevas, Alva

rez y José Manuel por el Atlético Oromana y a Martín, Javi y Osear, por el Alcalá. 
INCIDENCIAS: Partido disputado en el estadio municipal de Alcalá de Guadaira, que se encontraba 

muy pesado por las lluvias caidas horas antes del encuentro. 
Como en el balance económi- realizada en forma de la puesta po. Mientras esto ocurría así, el 

co de una empresa que muestra a punto del engranaje formado Atlético Oromana fue tratado 

una impecable salud y produce por la plantilla. 
beneficios, el Alcalá juvenil su- Y aunque utilizar términos 
ma y sigue. Los puntos siguen económicos para hablar del equi
llegando al casillero del equipo po juvenil del Alcalá pueda pa
entrenado por Felipe Frías como recer paradójico cuando la ver
fruto de una buena inversión en dadera situación económica de la 
forma de trabajo. De continuar entidad es francamente grave, lo 
así las cosas, cuando se cierre el cierto es que es un buen simil 
ejercicio se habrán cumplido los cuando la situación deportiva 
objetivos marcados por el conse- atraviesa por momentos felices. 
jo.de administración de esta em- Eso es lo que le está ocurriendo 
presa que es la permanencia del al equipo complutense, que en su 
Alcalá en la división de honor de desplazamiento del domingo día 
juveniles. 14 consiguió un valioso punto 

El gerente y director de esta ante el Atlético Oromana. 
empresa, el entrenador Felipe A lo~ alcalaínos les privó de la 
Frías puede presentar una cuen- victoria la actuación del colegia
tas saneadas al presidente de ese do andaluz que permitió la du
consejo de administración, que reza de los sevillanos con abso
no es otro que el máximo diri- luta indiferencia. El Alcalá fue 
gente de la RSD. Alcalá, Luis sancionado con muchas faltas en 
Fernández Ríos. Para ello está la medular del terreno de juego 
teniendo que realizar un traba- que le hicieron perder el ritmo 
jo muy serio con la inversión del partido en el segundo tiem-
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con permisividad. 
Los complutense se adelanta

ron en el marcardo en el minuto 
15 del partido gracias a un gol de 
Toñín al rematar una falta saca
da por Osear. El Atlético Oroma
na empató en el minuto 67 al 
marcar también de cabeza su ju
gador David. 

El Alcalá sigue encabezando la 
clasificación y mantiene su im
batibilidad. Mañana domingo 
recibe la visita del Corla, segun
do clasificado en la actualidad. 
La cuestión es que una nueva 
victoria daría a los complutenses 
una tranquilidad casi absoluta. 
Ha habido quien ha dicho que 
ver jugar al juvenil no tiene na
da que ver con el primer equipo 
y razón tiene, al menos porque 
el equipo de Frías tiene menta
lidad de ganador. 

El día 27, 
en el campo de fútbol 
de Los Gorriones, 
al Rnal de la avenida 
de Reyes católlcos 

1 cross del Distrito 111 
Es el séptimo cross 
escalar 
de esta temporada 

Organizado por la delega
ción municipal y por el club 
de gimnasia rítmica del distri
to 111, patrocinado por la pro
pia delegación municipal y 
por la Ciudad Deportiva y 
con la colaboración de Depor
tes Gonzalo Canales, la Aso
ciación de Vecinos Cisneros, 
las asociaciones de padres de 
alumnos de los colegios Bea
triz Galindo, Luis Vives e In
fanta Catalina y del bar cafe
tería Ros, así como del club 
AJA, el día 27 de marzo se ce
lebrará el 1 cross del distrito 
111, que es el séptimo de la 
temporada dentro de la com
petición de carrera de fondo 
en los juegos escolares de este 
año. 

El cross se disputa en un re-
corrido en torno al campo de 
fútbol Los Gorriones, situado 
al final de la avenida de Re
yes Católicos. Cadetes y juve
niles masculinos recorrerán 
4.000 metros de distancia. 
Las mismas categorías feme
ninas recorrerán 2.500 me
tros, idéntica distancia que los 
infantiles masculinos. Las fé
minas infantiles correrán so
bre 2. 000 metros, lo mismo 
que los alevines masculinos. 
Las féminas alevines correrán 
sobre 1.500 metros, lo mismo 
que los benjamines masculi
nos. Los últimos que correrán 
serán las niñas benjamines, 
sobre una distancia de 1.000 
metros. 

En cuanto a los premios, 
obtendrán vales canjeables 
por material deportivo los 
ocho primeros clasificados de 
cada categoría y sexo. Los 25 
primeros clasificados de cada 
categoría obtendrán una ca
miseta del distrito 111. Alcen
tro de máxima participación 
en meta del distrito 111 se le 
premiará con un trofeo y un 
vale de 30.000 pesetas en ma
terial deportivo. Entre los 
participantes que finalicen la 
prueba se sortearán dos bici
cletas. 
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Tercera Jornada de los juegos escolares dedicada a los sub·benjamines 

El gimnasio sotos se impuso con claridad 
El sábado 13 de :muzo se celebró la tercera jornada de la competición de judo enmarcada dentro de 

los juegos escolares. Esta competición se desarrolló en las categorías de sub benjamines, tanto mascu
lina como femenina, coastituyendo más que una auténtica competición, una fiesta para los niños, los 
más pequeños deportistas de estos juegos escolares. 

La jornada se celebró en el 
pabellón municipal del V al y 
por equipos venció el Gimna
sio Sotos, con 80 puntos en la 
clasificación masculina y 81 en 
la clasificación femenina. Sumó 
el Sotos 161 puntos, mientras 
que el colegio Nebrija sumó 48 
puntos quedándose muy lejos 
de los ganadadores. El tercer 
clasificado fue el colegio San 
Joaquín y Santa Ana, con 42 
puntos. 

Francisco Piquet, del Sotos, 
fue el ganador en el peso de 18 
kilos. Rebeca Díaz, del Sotos, 
venció en este mismo peso en 
la categoría femenina. En 20 
kilos venció Borja Barrientos, 
del Iplacea, y en féminas la ga
nadora fue L.orena Cediel, del 
Sotos. 

En 22 kilos el triunfador fue 
Carlos López, del Sotos, mien
tras Mónica Godino, del Nebri
ja, venció en la categoría feme
nina. Ildefonso Peña, del Sotos, 
ganó en la categoría de 25 ki
los. En este mismo peso ganó la 
fámina Nora Dako, del Sotos. 

En 28 kilos el vencedor fue 
Víctor M. López, del SanJoa-

quín y Santa Ana. La ganado
ra en este mismo peso fue Iria 
Benengui, del Sotos. En 32 ki-

los volvió a haber doblete del 
Sotos: vencieron Sergio Salces 
y María Cruz Toral. También 

TENEMOS SU VOLVO 
DESDE 2.370.aaa Pms. (IVA, Transporte e Impuesto de Matriculación incluidos) 
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hubo doblete del Sotos en 35 ki
los: vencieron Jorge Gómez y 
Elena Hernández. En cambio, 
ya en 38 kilos se deshizo el do
blete. Ganó Vicente Menchero, 
del San Joaquín y Santa Ana, 
y en féminas la ganadorea fue 
Ana Sánchez, del Sotos. 

El máximo peso, los 42 kilos, 
sólo contó con participación de 
niños. Venció Sergio Rodrí
guez, del Miguel Hernfrndez . 
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Te regalamos la opción de equ1pam.1ento que elijas. 
·.·.···.·.·.·.··.·-"····.···.·.· ... · .. ··.·.· ••... ·.·.·.·.··.·=···--:'. 

'Aire Acondicionado.,, ABS ... Dirección Asistida ... Asientos de cuero ... o cualquier otra 

opción de equipamiento.• La que más te guste, te la regalamos al comprar tu Reriault Clio, 

Renault 19, Renault 21, Renault Express o Renault Trafic. 

•s1 lo tiene en opción el modelo elegido . •Excepto Caja Automática . 

•No incluidos : Renault 198 y Renault Cllo RSi. 

Condiciones excepcionales de f1nanc1ac16n 
X:.J. J ..... J .. X. ....... · .. s .s .. . t ... u .......... !Ml ... JIJ.!1 ..... : • ..1.:.: ......... t-...111 .... !L .. .J .............. a ..11 .. t..1 . .• . J .. tJJt. .. 1 ..... 1.LI~: 
Además, en este Gran Mes de Marzo, Renault Financiación tiene condiciones 

muy ventajosas para ti: 12% TAE en financiaciones a 24 meses 

y desde el 10% de entrada. 

Tu coche puede salirte gratis 
t @! ... )U ...... J! ................ I .. L. J ...... JJ ........ U . ....o ..... L .. m .. !1111!33.il.ll!ll.Ll .. H .... . 

Porque, cada semana, se sortea un coche entre 

todos los compradores . Un coche que puede ser 

el tuyo. Sigue los resultados de los sorteos 

a traves de la cadena Ser. 

Sorpresas para todos los gustos. . 

En el Gran Marzo descubrirás desde las últimas 

noved~des de la ga~a Renault hasta lo que 

tenemos reservado para tí. 

Oferta válld& hasta. el 3 1 de Marzo para vehlculos en stoclr., no acumul&ble a 
otras ofertas promocionalea. Para máa !n!ormac!On llama al 900 ioo 500. lüs de 2.000 illlt.aladolles Renaull a lu sel"l!cio. TU Renauh con Renault Flnanciaci6n. aENAlJLT -le••• lallricaaln ew 

@ 
RENAULT AUTOCAR PE 

Pº de la Estación, 2 -Tlf. 888 19 15 
e.e. El va1 -m. 888 19 99 

Pº de los Curas 19 y 21 
Tlf. 888 01 79 


